
 

 

Lunes 02 de Octubre 2023 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Se recupera el sector de la construcción en Nayarit, Fernández Casas. 
(2023-10-02, Redacción, Vallarta Opina JAL (sitio), )  

El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Francisco 
Solares Alemán, ha anunciado que el sector de la construcción está mostrando signos de 
fortaleza y acelerando su dinamismo después de la pandemia. El sector de la construcción tiene 
un impacto positivo en la economía, vinculándose con 40 ramas de actividad. La construcción es 
un detonante del crecimiento económico y tiene un papel determinante en el desarrollo del país. 
La CMIC ha firmado un convenio de colaboración interinstitucional para la instalación de la 
Ventanilla Única del Registro Único de Vivienda, simplificando trámites relacionados con la 
autorización de proyectos de vivienda. Además, la CMIC promueve la figura de "Asociado 
estudiantil" para estudiantes de arquitectura e ingeniería, brindándoles servicios y formación 
profesional. 

Meridiano NAY (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Mantiene Chicago a migrantes en aeropuertos 

(2023-10-01, AP, Reforma.com (sitio), )  

El número de solicitantes de asilo que llegan a Estados Unidos ha aumentado en un 900% desde 
2019, lo que ha llevado a una crisis humanitaria en la frontera sur del país. Para hacer frente a 
este desafío, algunos migrantes están siendo enviados a ciudades del medio oeste como 
Chicago, donde se han establecido centros de procesamiento en aeropuertos. Sin embargo, los 
servicios existentes en la ciudad, como la vivienda, se ven sobrecargados. Los funcionarios 
luchan por encontrar soluciones de vivienda a largo plazo y piden más ayuda de los Gobiernos 
estatales y federales. Brandon Johnson, comisionado del condado de Cook, ha propuesto el uso 
de tiendas de campaña para albergar a los migrantes. Sin embargo, algunos residentes temen 
que esto pueda convertirse en una solución a largo plazo. La ciudad de Chicago ha estado 
trabajando para abordar la falta de vivienda y la escasez de viviendas asequibles incluso antes 
de la crisis migratoria, pero el aumento de migrantes ha exacerbado estos desafíos. 
 
Piden investigar tala de árboles en Parque Ecológico Sierra de Guadalupe en Tlalnepantla 

(2023-10-01, Rebeca Jiménez, El Universal (sitio), )  

Vecinos de la colonia Caracoles, en Tlalnepantla, han denunciado la tala de árboles en las faldas 
de la Sierra de Guadalupe para construir un nuevo desarrollo inmobiliario. Max Correa 
Hernández, legislador, ha prometido investigar este ecocidio y revisar las condiciones legales del 
predio donde se planea la construcción de viviendas. Correa ha destacado la importancia de 
preservar las áreas naturales, los árboles, la flora y la fauna, así como las tradiciones de la región. 
La Sierra de Guadalupe está sujeta a un Programa de Manejo del Área Natural Protegida desde 
noviembre de 2016. 
 
"Tlalpan resurge a dos años de gobierno": Alfa González 

(2023-10-01, Omar Díaz, El Universal (sitio), )  
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La alcaldesa de Tlalpan, Alfa González, destacó los avances en seguridad, educación, vivienda, 
obras, servicios urbanos y salud durante los dos años de su gobierno. Mencionó que se ha 
mejorado la infraestructura y la imagen urbana, embelleciendo espacios públicos, arreglando 
luminarias, podando árboles y dando mantenimiento a deportivos. También se han implementado 
programas sociales y acciones sociales para ayudar a las familias de la demarcación. La 
alcaldesa enfatizó la importancia del trabajo en equipo y la coordinación para lograr estos 
avances. 
 
Los "Tres Méxicos" 

(2023-10-02, Armando Ríos Piter, Excélsior, . 13)  

El crecimiento económico de México se está impulsando por tres factores principales: el 
"nearshoring", la industria de la construcción y las remesas. El "nearshoring" ha atraído inversión 
extranjera, impulsado la industria y mejorado los salarios en las regiones fronterizas, el centro y 
el Bajío mexicano. La industria de la construcción se ha beneficiado de proyectos de inversión 
del gobierno federal, como el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, especialmente en el sureste 
y la península de Yucatán. Por último, las remesas enviadas desde el extranjero han permitido la 
recuperación del consumo en los estados expulsores de mano de obra, especialmente en la 
región Sur-Pacífico. A un año de las elecciones presidenciales, es importante considerar cómo 
estos factores económicos pueden influir en el voto de las diferentes regiones del país. 
 
Razones // A un año: quimeras y falsas verdades 

(2023-10-02, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 10)  

El sexenio de Andrés Manuel López Obrador en México ha dejado un legado de creciente 
pobreza, inseguridad, falta de atención a la salud y educación, y una economía estancada. A 
pesar de los programas sociales y las remesas, la pobreza ha aumentado. El gobierno ha 
invertido miles de millones en proyectos estratégicos como la refinería Olmeca, el Corredor 
Transístmico, el Tren Maya y el aeropuerto Felipe Ángeles, pero estos proyectos han demostrado 
ser costosos y cuestionables en términos de su utilidad estratégica. El nearshoring, el proceso 
de relocalización de empresas, podría haber beneficiado a México, pero la falta de energía, gas, 
agua y seguridad han ahuyentado las inversiones. La inseguridad y la inseguridad jurídica 
también han aumentado, con más de 140 mil muertos y 40 mil desaparecidos en cinco años. La 
salud pública ha sido deficiente, con problemas de abastecimiento de medicamentos y una mala 
gestión de la pandemia. A un año del fin del mandato de López Obrador, es necesario definir una 
estrategia de desarrollo que rompa con el estancamiento y la reproducción de la pobreza. 
 
Piden a la clase política integridad hacia el 2024 

(2023-10-02, Orlando Maldonado, Milenio (sitio), )  

Rectores de las principales universidades de Nuevo León, México, han compartido sus 
expectativas para futuros gobernantes y políticos. Mario Adrián Flores Castro, vicepresidente de 
la Región Monterrey y director General del Campus Monterrey del Tec, enfatizó la importancia de 
aceptar ayuda, ser íntegro y estar preparado para resolver problemas y crisis. Ángel Casán 
Marcos, rector de la Universidad Regiomontana (U-ERRE), instó a la participación de la 
comunidad académica y el ejercicio del voto. Carlos García González, vicerrector académico de 
la Universidad de Monterrey (UdeM), destacó la necesidad de una educación de calidad y una 
infraestructura adecuada. Por último, Santos Guzmán López, rector de la Universidad Autónoma 
de Nuevo León (UANL), pidió sensibilidad y respeto a los valores de la nación, estado o municipio. 
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Estas expectativas son particularmente relevantes en el contexto del crecimiento económico y el 
nearshoring en Monterrey, que requieren infraestructura y soluciones a problemas como el agua. 
 
Buscan gobierno e IP bajar las importaciones asiáticas 

(2023-10-02, Axel Sánchez, Milenio Diario, . 18,19)  

La Secretaría de Economía de México está promoviendo el país en el extranjero para aprovechar 
la relocalización de líneas de producción, conocido como nearshoring, y reducir la dependencia 
de la proveeduría asiática. La industria juguetera y productores de manufacturas eléctricas están 
impulsando planes para atraer inversiones. Por ejemplo, Mattel Latinoamérica busca convertir a 
México en el mayor hub desarrollador de juguetes en la región. La industria del juguete en México 
ya representa el 4% de la capacidad global de producción, pero hay oportunidades para crecer. 
Además, se está trabajando en desarrollar una cadena más fuerte en semiconductores y 
optimizar los mercados de tecnologías de la información y comunicaciones. 
 
 
 
 

Nuevo León va por el récord en generación de empleos; nearshoring lo favorece 

(2023-10-01, Redacción, Milenio (sitio), )  

Nuevo León ha registrado un crecimiento récord en la generación de empleos durante el primer 
semestre de 2023, superando a Jalisco y la Ciudad de México. La entidad ha creado 58,892 
empleos formales en los primeros cinco meses del año, un 12% del total a nivel nacional. Este 
crecimiento se ha visto impulsado por la inversión extranjera directa y el nearshoring, con 
empresas como Tata Group, Infosys y HCL Tech generando más de 7,000 empleos directos en 
la entidad. Se espera que el crecimiento continúe en la segunda mitad del año, con nuevos 
proyectos de inversión y oportunidades laborales. 
 
Buscan gobierno e IP bajar las importaciones asiáticas 

(2023-10-02, Axel Sánchez, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

La Secretaría de Economía de México, en colaboración con la industria juguetera y productores 
de manufacturas eléctricas, está promoviendo el fenómeno de la relocalización de líneas de 
producción, conocido como nearshoring, con el objetivo de reducir la dependencia de la 
proveeduría asiática. Gabriel Galván Duque, director de Mattel Latinoamérica, destacó que 
México tiene la capacidad de convertirse en el mayor hub desarrollador de juguetes de la región. 
La industria juguetera ya ha atraído a una empresa de baterías en alianza con una empresa 
mexicana para abastecerse localmente. Además, el presidente de la Cámara Nacional de 
Manufacturas Eléctricas (Caname), Salvador Portillo Arellano, propuso un plan para impulsar la 
relocalización de empresas en México, destacando la necesidad de mejorar la infraestructura, 
incluyendo la energía eléctrica. La Secretaría de Economía, Raquel Buenrostro, ha estado 
trabajando para reducir la dependencia comercial de Norteamérica en naciones asiáticas y 
fortalecer las cadenas de suministro, incluyendo dispositivos médicos, circuitos eléctricos y 
electrónicos, y sistemas integrados. 
 
Santiago Taboada apunta a llevar servicios exitosos de BJ a toda CdMx 

(2023-10-01, Redacción, Milenio (sitio), )  
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El aspirante a la candidatura de PAN, PRI y PRD a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, 
propone llevar los modelos de seguridad y sociales a toda la Ciudad de México, manteniendo los 
de la 4T. Taboada también menciona la importancia de la industria de la construcción, aunque 
reconoce que no todos los constructores son éticos. 
 
La huelga automotriz en EU tendrá impacto mínimo en México, pronostican 

(2023-10-02, Clara Zepeda, La Jornada, . 23)  

La huelga automotriz en Estados Unidos, que actualmente afecta a tres plantas armadoras y 38 
centros de distribución, tendrá un impacto limitado en México si es de corta duración y se 
mantiene principalmente en el centro manufacturero de Michigan y estados cercanos, según EY. 
Sin embargo, un prolongado paro laboral podría afectar la consolidación de operaciones en 
México, especialmente en el sector del nearshoring, donde las inversiones y la construcción de 
infraestructura podrían retrasarse. La recuperación pospandemia, la escasez de chips 
semiconductores y las disrupciones en la cadena de suministro, sumados a la huelga, 
representan un desafío para la industria. 
 
Perspectiva Bursamétrica // ¿Subirá la FED la tasa hasta el 7%? ¿Cuál sería el escenario 
más probable? 

(2023-10-02, Ernesto O´Farril, El Financiero, . 6)  

El presidente de Bursamétrica, Ernesto O Farrill, argumenta que la economía de Estados Unidos 
sigue en pleno empleo a pesar de los incrementos de tasas realizados por la FED. Farrill sugiere 
que el mercado laboral ha sido más fuerte de lo esperado y que la economía norteamericana 
podría desacelerarse gradualmente, pero no llegar a una recesión hasta 2025. Sin embargo, 
Farrill también señala varios factores que podrían estar contribuyendo a la persistencia de la 
inflación, incluyendo los precios de la energía, las restricciones en las cadenas de suministro 
debido a la guerra comercial entre Estados Unidos y China, la crisis en la industria de la 
construcción en China, y los conflictos laborales en la industria automotriz. Además, Farrill 
menciona los posibles efectos de los avances tecnológicos en la manufactura y la actividad 
productiva en general, así como las consecuencias de la nueva regulación en el sistema bancario 
norteamericano. 
 
Tere Jiménez rinde su Primer Informe de Gabierno 

(2023-10-02, Redacción, El Economista, . 41)  

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, ha destacado los logros de su administración 
en su primer año de gobierno. Se han construido 99 acciones de infraestructura educativa, con 
una inversión de más de 400 millones de pesos. Además, se ha fortalecido la infraestructura 
deportiva y se ha incrementado el presupuesto para el fomento del deporte en un 45 por ciento. 
También se han creado instituciones y programas para apoyar a las personas adultas mayores y 
migrantes, incluyendo la creación del Instituto Aguascalentense de las Personas Adultas Mayores 
y el Instituto Aguascalentense de las Personas Migrantes. Se ha implementado la Tarjeta 
Soluciones para proporcionar apoyo en salud, alimentación, vivienda y emprendimiento. 
 
S&P subió a Querétaro calificación en escala nacional a mxAAA 

(2023-10-01, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

La calificadora S&P Global Ratings ha elevado la calificación crediticia del estado de Querétaro, 
México, a 'mxAAA' de 'mxAA+'. La firma destacó que la economía del estado se beneficiará de 
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la inversión privada y las tendencias de nearshoring. Sin embargo, S&P advirtió que el estado 
necesita invertir más en infraestructura y suministro de energía para seguir beneficiándose del 
nearshoring y del acuerdo comercial de Norteamérica. Querétaro ha atraído inversión directa 
nacional y extranjera, mejorando su competitividad y reforzando la seguridad y la certidumbre 
jurídica. S&P espera que el estado ejerza su plan integral de infraestructura para aprovechar las 
elevadas reservas de efecto y el bajo uso de la contratación de deuda. 
 
S&P sube calificación de Querétaro 

(2023-10-02, Viviana Estrella, El Economista, . 44)  

SP Global Ratings ha aumentado la calificación crediticia de Querétaro, México, a "mx AAA" de 
"MXAA +", con una perspectiva estable. La economía de Querétaro se beneficiará de la inversión 
privada y las tendencias de nearshoring, lo que impulsará el crecimiento económico y el PIB per 
cápita. La relocalización de la proveeduría, o nearshoring, ha llevado a un aumento en la 
demanda de infraestructura, como subestaciones de energía. Querétaro es el primer estado 
mexicano en alcanzar la calificación máxima en escala nacional de "mxA AA", compartiéndola 
únicamente con la capital del estado. 
 
 
 

Momento Corporativo // ¿Y dónde están los efectos del nearshoring?, Bradesco 

(2023-10-02, Roberto Aguilar, El Sol de México, . 18)  

El Banco Bradesco de Brasil ha elaborado un informe sobre el auge de las inversiones en México, 
destacando el dinamismo de la inversión fija bruta en el país. El informe sugiere que la inversión 
privada ha sido el principal impulsor del crecimiento de la inversión en México, mientras que el 
sector público ha acelerado el proceso, especialmente en el sector de la construcción. Sin 
embargo, el informe señala que el nearshoring, un proceso de externalización de servicios a 
países cercanos, aún no está desempeñando un papel relevante en la formación de capital en 
México. Aunque el informe reconoce que no todo lo que brilla es oro, sugiere que una mayor 
confianza en el nearshoring podría resultar de la continuidad del fuerte ciclo de inversión en el 
país. 
 
Los Jinetes del Apocalipsis 

(2023-10-01, Alejandro Echegaray, El Heraldo de México (sitio), )  

La alcaldía de Iztapalapa, bajo el liderazgo de Clara Brugada, ha sido evaluada negativamente 
en temas de seguridad y economía, lo que podría afectar su candidatura para las elecciones de 
2024. Aunque se han realizado proyectos de infraestructura como el Cablebús y el Trolebús, la 
percepción de inseguridad en la zona sigue siendo alta. Además, el 66% de los encuestados ha 
constatado la venta de drogas en los alrededores de su vivienda. En contraste, Omar García 
Harfuch, respaldado por la Doctora Sheinbaum, es considerado un candidato competitivo. Sin 
embargo, su colaboración con García Luna lo descarta como opción. Por otro lado, López-Gatell, 
responsable de la gestión de la pandemia, enfrenta críticas por sus desaciertos y malas 
decisiones. La oposición podría aprovechar estas debilidades para recuperar la CDMX, 
centrándose en temas de seguridad, economía y transporte. 
 
Investiga diputado construcciones en Sierra de Guadalupe 

(2023-10-02, Redacción, Diario de México, . 14)  
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El diputado Max Correa Hernández ha prometido revisar las condiciones legales de un predio en 
Tlalnepantla, donde la empresa inmobiliaria ARA planea construir viviendas. Los vecinos han 
denunciado la tala de árboles en el área, que originalmente formaba parte de la Sierra de 
Guadalupe. Correa ha expresado su apoyo a los esfuerzos de los vecinos por preservar el medio 
ambiente y ha prometido tomar medidas para proteger el Parque Ecológico Sierra de Guadalupe. 
 
ALERTAN QUE INMOBILIARIA ARA CONSTRUIRÁ EN SIERRA DE GUADALUPE 

(2023-10-02, Redacción, El observador en el EDOMEX (sitio), )  

El diputado Max Correa Hernández se comprometió a verificar la situación legal de un predio en 
la colonia Caracoles, Tlalnepantla, donde la empresa inmobiliaria ARA planea construir viviendas. 
Los vecinos denunciaron la tala de árboles en el área, que forma parte de la Sierra de Guadalupe. 
Correa, presidente de la Comisión de Asuntos Metropolitanos del Congreso del Estado de 
México, se comprometió a dialogar con las autoridades de los tres niveles de gobierno y a revisar 
las condiciones legales del predio. Este territorio está sujeto al Programa de Manejo del Área 
Natural Protegida desde 2016. Los vecinos buscan preservar las áreas naturales y las tradiciones 
religiosas que se celebran en el lugar. 
 
 
 

La importancia de la industria de la construcción 

(2023-10-02, Redacción, Crónica de Puebla (sitio), )  

La industria de la construcción es un componente clave de la economía de México, responsable 
de la creación de infraestructura necesaria para el crecimiento económico. La construcción 
también genera empleo, especialmente para la mano de obra no calificada. El sector de la 
construcción se incluye en el sector secundario o industrial de la economía, que también incluye 
la industria extractiva y la industria de la transformación. En julio de 2023, el valor de la producción 
generado por las empresas constructoras aumentó un 4.4% respecto al mes anterior, mientras 
que el personal ocupado total disminuyó un 0.5%. A nivel nacional, Puebla contribuyó con el 1.2% 
del valor total de producción en el sector de la construcción. La industria de la construcción es 
uno de los sectores principales de la economía mexicana y el más importante en América Latina 
en términos de valor de mercado, atrayendo inversiones públicas y privadas y generando empleo. 
En 2022, el sector de la construcción contribuyó con aproximadamente el 6.8% del Producto 
Interno Bruto de México. 
 
INMOBILIARIA ARA PRETENDE CONSTRUIR VIVIENDAS EN SIERRA DE GUADALUPE 

(2023-10-01, Redacción, Ser Noticias (sitio), )  

El diputado Max Correa se comprometió a verificar la situación legal de un predio en la colonia 
Caracoles, Tlalnepantla, donde la empresa ARA planea construir viviendas. Los vecinos 
denunciaron la tala de árboles y pidieron la intervención del diputado para preservar la reserva 
ecológica. Correa afirmó que revisará las condiciones legales del predio, que se encuentra cerca 
del Parque Ecológico Sierra de Guadalupe. La Sierra de Guadalupe está sujeta a un Programa 
de Manejo del Área Natural Protegida desde noviembre de 2016. Correa se comprometió a 
dialogar y buscar la intervención de los tres niveles de gobierno para proteger el área. 
 
El uso del Nearshoring ha incrementado la demanda por soluciones eléctricas en México, 
especialistas de Hitachi Energy explicaron que se requiere desarrollo de infraestructura 
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(2023-10-02, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

El uso del Nearshoring ha incrementado la demanda por soluciones eléctricas en México 
especialistas de Hitachi Energy explicaron que se requiere desarrollo de infraestructura 

.. 

 
CÁMARAS EMPRESARIALES 

 
De Naturaleza Política // Arranca nueva etapa de “campaña” de X... 
(2023-10-02, Enrique Aranda, Excélsior, . 18)  

El Frente Amplio por México, liderado por Xóchitl Gálvez Ruiz, está estructurando su programa 
para las precampañas de las elecciones federales de 2024. Se espera que Gálvez sea la 
abanderada de la coalición en busca de la presidencia. Aunque la candidatura de Gálvez es 
ciudadana y no partidista, se está trabajando estrechamente con el PAN, el PRI y el PRD en la 
estrategia y estructuración de las fuerzas participantes. Se espera que Acción Nacional (PAN) y 
el Revolucionario Institucional (PRI) se sumen a la coalición. Por otro lado, el empresariado está 
respaldando a Gustavo de Hoyos Walther, ex de Coparmex, para que represente sus intereses 
en la próxima legislatura. En el ámbito internacional, la senadora Ana Lilia Rivera recibió elogios 
por su exposición sobre el fortalecimiento de la democracia participativa en el Parlamento 
Europeo. 
 
Se registra mayor carestía alimentaria 

(2023-10-02, Karla Ponce, Excélsior, . 1)  

La canasta de bienes básicos en México aumentó un 15% durante el mes de septiembre, según 
el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social. El pescado fresco tuvo el 
mayor aumento mensual, seguido del chile cuaresmeño y el limón. Sin embargo, productos como 
la naranja, la papa y el jitomate disminuyeron de precio. Héctor Tejada, presidente de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), 
atribuyó el incremento al clima extremo y la sequía, que afectan la producción de alimentos 
frescos. Familias han buscado formas de ahorrar, como comprar marcas libres o reducir el 
consumo de carne debido a su alto costo. 

Excélsior (Sitio),  
 
Houston, oportunidad de fortalecer el AIFA: Sectur 

(2023-10-02, Redacción, Milenio Diario, . 20)  

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco, destacó la importancia de la ciudad de 
Houston como una oportunidad para impulsar la entrada de viajeros internacionales a México y 
fortalecer los viajes a través del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Houston es el único 
destino de Estados Unidos con vuelo directo a este aeropuerto, que a su vez conecta con siete 
destinos mexicanos. Torruco resaltó la estrecha relación entre México y Estados Unidos, con un 
incremento del 23.7% en la llegada de turistas vía aérea desde Estados Unidos en 2022 en 
comparación con 2019. El secretario inauguró el Houston Travel Fest, un evento que integra la 
oferta turística de ambos países. También estuvieron presentes autoridades de Houston First 
Corporation y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo. 
 
Houston, oportunidad para fortalecer al AIFA: Sectur 

(2023-10-01, Redacción, Milenio (sitio), )  
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El secretario de Turismo, Miguel Torruco, destacó la importancia de Houston como un mercado 
estratégico para México, especialmente para fortalecer los viajes desde el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Houston es el único destino de Estados Unidos con vuelo 
directo a este aeropuerto, que conecta con siete destinos en México. Torruco señaló que Houston 
representa la mejor oportunidad para crecer y desarrollar el mercado internacional en todas las 
regiones de México. Durante la primera edición de Houston Travel Fest, Torruco destacó la fuerte 
relación entre México y Estados Unidos, que es su principal mercado emisor de turistas. El evento 
contó con la presencia de más de 20 destinos turísticos de México y más de 100 expositores de 
otros países. Héctor Tejada Shaar, presidente de Concanaco Servytur, también destacó la 
importancia de fortalecer la relación turística entre México y Estados Unidos. 
 
Ricos y Poderosos // Chips, la apuesta de México con EU 

(2023-10-02, Marco Antonio Mares, El Economista, . 30)  

El gobierno de México ha sido invitado por el gobierno de Estados Unidos a unirse a su plan de 
producción de semiconductores, conocidos como microchips. Esta oportunidad surge en un 
momento en el que Estados Unidos está buscando reducir su dependencia de Asia en la 
producción de semiconductores. A pesar de las diferencias entre los dos países, México podría 
fortalecer su alianza con Estados Unidos y beneficiarse de la relocalización de empresas y la 
reestructuración mundial de la fabricación. La secretaria de Economía de México, Raquel 
Buenrostro, ha declarado que la cadena de suministro de chips cambiará la economía de 
Norteamérica. Aunque aún no se sabe cómo se integrará la nueva cadena de suministro de 
microchips entre México y Estados Unidos, México podría dedicarse a la programación de los 
microchips y distribuirlos en el continente. Esta oportunidad representa una posibilidad única para 
fortalecer la alianza entre México y Estados Unidos. 
 
Chips, la apuesta de México con EU 

(2023-10-02, Marco A. Mares, El Economista (sitio), )  

El gobierno de México ha sido invitado por el gobierno de Estados Unidos a unirse a su plan de 
producción de semiconductores, conocidos como microchips. Esta oportunidad surge en medio 
de la guerra comercial entre Estados Unidos y China, lo que ha llevado a la relocalización de 
empresas y la reestructuración mundial de la fabricación. México podría aprovechar esta 
oportunidad para profundizar su relación comercial y de manufactura con Estados Unidos. La 
secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, ha declarado que la cadena de suministro de chips 
cambiará la economía de Norteamérica. Empresas como Chunghwa Telecom, Machan 
International Co., Vivotek Inc., y Hon Hai Foxconn han mostrado interés en invertir en México. La 
integración de la nueva cadena de suministro de microchips entre México y Estados Unidos aún 
está por determinarse, pero México podría dedicarse a la programación de los microchips y su 
distribución en el continente. Esta oportunidad representa una oportunidad única para fortalecer 
la alianza entre México y Estados Unidos. 
 
¿Lloverá? Así estará el clima en Los Mochis, Guasave y norte de Sinaloa este lunes 

(2023-10-02, Ana Castro, El Debate SIN (sitio), )  

El pronóstico del clima para Los Mochis, Guasave y el norte de Sinaloa incluye intervalos 
nubosos, temperaturas máximas entre 35°C y 40°C, y posibles chubascos por la tarde. El viento 
constante del oeste alcanzará rachas de hasta 35 km/h. En Guasave, se exige a Jumapag que 
termine una obra inconclusa en la 24 de Febrero. En El Fuerte, se esperan temperaturas entre 
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25°C y 37°C, con una sensación térmica de 42°C. En Choix, las temperaturas variarán entre 23°C 
y 37°C, con una sensación térmica de 38°C. En Sinaloa, las temperaturas oscilarán entre 24°C y 
40°C, con una sensación térmica de 42°C. Se recomienda a los residentes y visitantes estar 
preparados para posibles chubascos y mantenerse informados sobre las actualizaciones 
meteorológicas locales. 
 
Llama Canaco a prestadores de servicios a no bloquear la Costera 

(2023-10-02, Redacción, El Sol de Acapulco (sitio), )  

La Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo (Canaco-Servytur) Acapulco ha instado a 
los miembros del Frente de Defensa de los Prestadores de Servicios Turísticos a no bloquear la 
avenida Costera Miguel Alemán, ya que esto afectaría a los ciudadanos. El presidente de la 
cámara, Alejandro Martínez Sidney, ha pedido a los prestadores de servicios que establezcan 
mesas de diálogo con las autoridades y tomen las medidas y protocolos necesarios para llegar a 
acuerdos. Martínez Sidney ha enfatizado la necesidad de reordenar Acapulco, mejorar su imagen 
turística, aumentar la seguridad y controlar mejor las áreas de trabajo. A pesar de las tensiones, 
el líder empresarial ha defendido el derecho de todos a trabajar, siempre y cuando se cumplan 
las normas y se mejore la imagen de Acapulco. 
 
 
 
 
El turismo se fortalece luego del golpe de covid-19: empresarios 

(2023-10-02, Edmundo Salgado, El Regional MOR (sitio), )  

A pesar de la difícil situación económica y los problemas de inseguridad en México, la actividad 
turística está recuperándose después de la pandemia de COVID-19. Antonio Sánchez Purón, 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial, informó que el sector turístico está mejorando, 
con más personas visitando los distintos sitios turísticos de la entidad. Aunque la pandemia afectó 
gravemente a restaurantes, hoteles, parques acuáticos y otros negocios turísticos, la economía 
del sector está reactivándose. Sin embargo, Sánchez Purón señaló que la inseguridad sigue 
siendo un desafío para el turismo y pidió a las autoridades que tomen medidas para garantizar la 
seguridad de los visitantes. 
 
Los retos y proyectos de los aspirantes a dirigir la UAEM 

(2023-10-02, El Sol de Cuernavaca, Redacción, El Sol de Cuautla (sitio), )  

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Alfredo Barrera Baca, ha 
destacado la importancia de la gestión eficiente y transparente para garantizar la sustentabilidad 
de la institución. Reconociendo que el presupuesto base proviene de los presupuestos federales 
y estatales, Barrera Baca ha enfatizado la necesidad de generar recursos adicionales a través de 
la comercialización del conocimiento y la vinculación con cámaras empresariales, colegios de 
profesionistas y asociaciones. Además, el rector ha destacado la importancia de la filantropía y 
los donativos para apoyar el desarrollo de la institución, siempre en el respeto de su autonomía. 
 
Impulsa el gobierno de C. Izcalli desarrollo económico local, dice Karla Fiesco García 

(2023-10-02, Redacción, MEX Diario Imagen, . 13)  

La presidenta municipal de Cuautitlán Izcalli, Karla Fiesco García, participó en la novena Sesión 
Empresarial y de Negocios organizada por Coparmex Metropolitano del Estado de México. El 
evento tuvo como objetivo mejorar la comunicación con el sector empresarial y fortalecer la 
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economía local y estatal. Durante la sesión, se presentaron los servicios y proyectos que se están 
llevando a cabo en beneficio del sector empresarial y sus colaboradores. La secretaria de 
Desarrollo Económico del Estado de México, Laura González Hernández, destacó la gestión de 
Fiesco, quien ha trabajado para posicionar a Cuautitlán Izcalli como la quinta economía del 
estado. 
 
Quintana Roo, líder a nivel nacional con el mayor número de matrimonios 

(2023-10-02, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

Quintana Roo lidera la tasa más alta de matrimonios civiles a nivel nacional en 2022, según el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La entidad tuvo una tasa de 9.5 matrimonios 
por cada 100 mil habitantes, superando la tasa nacional de 5.7. Campeche lidera en el número 
de divorcios, con una tasa de 4.75 por cada 100 mil habitantes, frente a la tasa nacional de 1.86. 
El turismo médico en Quintana Roo está en crecimiento, con entre 25 y 35 mil pacientes llegando 
cada año. Andrés Jurado, presidente de la comisión de turismo médico de la Coparmex Quintana 
Roo, destaca el potencial del destino y la necesidad de promover los servicios médicos. 
 
Se deben actualizar 350 mil credenciales del INE en Quintana Roo 

(2023-10-02, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

El Instituto Nacional Electoral (INE) informa que alrededor de 350 mil de las más de un millón 400 
mil credenciales de elector en la lista nominal de Quintana Roo deben ser actualizadas, lo que 
podría afectar la participación en los procesos electorales del próximo año. El INE y 38 
organizaciones, incluida la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), 
firmaron una carta compromiso para incentivar la participación en la campaña de 
credencialización intensa. Angélica Frías González, presidente de Coparmex Quintana Roo, 
señala que la entidad se encuentra en los primeros lugares a nivel nacional en la actualización 
de las credenciales para votar. En un operativo de inspección en el transporte público y privado 
en Cancún, se retiraron 28 polarizados y se levantaron 33 infracciones a taxis por diversas 
irregularidades. 
 
Promueve COPARMEX "participa, vota y exige" para próximas elecciones 

(2023-10-02, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

La COPARMEX está llevando a cabo la campaña "Participa, vota y exige" para promover la 
participación ciudadana en el próximo proceso electoral. El presidente del Consejo Directivo de 
COPARMEX Tampico, Gonzalo Treviño Rodríguez, destacó la importancia de votar para 
fortalecer la democracia y exigir cambios. La campaña incluye la solicitud de permiso a los 
patrones para que los colaboradores puedan tramitar sus documentos y votar el día de la 
elección. Además, se están promoviendo módulos en centros universitarios para que los 
estudiantes de preparatoria y universidad que tengan 17 años, pero que cumplan 18 años antes 
de junio de 2024, puedan votar y tramitar su credencial. La participación ciudadana es 
fundamental en las próximas elecciones, que incluirán la elección de presidente de la República, 
gobernadores, senadores, diputados federales y alcaldes. 
 
Alientan plan piloto para dar empleo a migrantes 

(2023-10-02, Alina Archundia Ramírez, La Razón On line (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha iniciado un programa de 
información y capacitación para las empresas que la conforman, con el objetivo de que conozcan 
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la posibilidad legal de contratar a migrantes refugiados en México. El consejero delegado en 
Asuntos Migratorios de la Coparmex, José Mario Sánchez Soledad, ha pedido al gobierno federal 
que fortalezca la política migratoria para apoyar a la iniciativa privada en la creación de 
estrategias eficaces para emplear a migrantes refugiados y en tránsito temporal. Sánchez 
Soledad ha destacado que los migrantes refugiados tienen una oportunidad legal de trabajo en 
México, mientras que los migrantes económicos no. La Coparmex ha iniciado un diálogo con el 
Instituto Nacional de Migración (INM) para acelerar la contratación de personal, identificando los 
oficios o profesiones que los migrantes pueden desempeñar. Hasta el momento, ocho grandes 
empresas han mostrado interés en la estrategia de la Coparmex, incluyendo FEMSA, que ya ha 
contratado a 1,200 migrantes. 
 
IMSS invierte 94 mmdp en tres enfermedades crónicas 

(2023-10-02, Redacción, Vallarta Opina JAL (sitio), )  

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) destina anualmente 94 mil millones de pesos para 
la atención de derechohabientes con diabetes, hipertensión arterial e insuficiencia renal. El 
director general del IMSS, Zoé Robledo, enfatizó que la prevención es clave para evitar estas 
enfermedades. El IMSS ha desarrollado la estrategia Entornos Laborales Seguros y Saludables 
(ELSSA) en colaboración con las cámaras empresariales, para promover la salud en los centros 
de trabajo. Robledo destacó la importancia de que los trabajadores sean conscientes de su salud, 
y señaló que los sectores de minería, automotriz, industria del cemento y turismo ya se han 
incorporado a este programa. 
 
Alientan plan piloto para dar empleo a migrantes 

(2023-10-02, Alina Archundia Ramírez, La Razón de México, . 18)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha iniciado un programa para 
informar y capacitar a las 36 mil empresas que conforman la cúpula, para que puedan dar empleo 
a migrantes refugiados en el país. Actualmente, hay alrededor de 300 mil personas con estatus 
migratorio de refugiado en México. La Coparmex busca que las empresas se sumen a esta 
iniciativa, y hasta el momento, ocho grandes compañías, incluyendo FEMSA, han mostrado 
interés. La Coparmex está trabajando con el Instituto Nacional de Migración (INM) para acelerar 
la contratación de personal, identificando los oficios y profesiones que los migrantes pueden 
desempeñar. La iniciativa busca aprovechar el potencial económico de los migrantes, incluyendo 
la capacidad de cubrir vacantes demandadas por el nearshoring. 
 
Los retos y proyectos de los aspirantes a dirigir la UAEM 

(2023-10-02, El Sol de Cuernavaca, Redacción, El Sol de Cuernavaca (sitio), )  

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), Eduardo Peña Neder, habla 
sobre los desafíos financieros y de gestión que enfrenta la institución. A pesar del aumento del 
3.5% en el presupuesto estatal, la UAEM necesita seguir generando recursos a través de 
servicios profesionales y comercialización de patentes para garantizar su sustentabilidad. 
Además, la universidad busca incentivar la gestión eficiente, la reducción de costos y la 
planeación financiera. La vinculación con cámaras empresariales y otras organizaciones también 
es importante para obtener apoyo financiero a través de la filantropía y donativos. 
 
Impulsa Coparmex actualización de credencial del INE 

(2023-10-02, Ignacio Calva, Luces del Siglo QROO (sitio), )  
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Quintana Roo ha firmado la 
"Carta Compromiso por una Democracia Participativa" con las Juntas Distritales 03 y 04 del 
Instituto Nacional Electoral (INE), con el objetivo de promover la actualización de la credencial 
para votar. Quintana Roo es la entidad con mayor desactualización del INE en México, con un 
44.9%. Coparmex colaborará en la campaña "#MeVeo ¿Tu credencial está vigente?", 
promoviendo el derecho a la identidad y apoyando a los colaboradores para que puedan tramitar 
su INE y recogerla. La presidenta de Coparmex, Angélica Frías González, destacó la importancia 
de elegir a los gobernantes y la responsabilidad de los ciudadanos en el desarrollo del estado y 
de México. Los representantes del INE se comprometieron a brindar información precisa sobre 
los requisitos y horarios de los módulos de atención. 
 
Denuncian a juez de control de Veracruz 

(2023-10-02, Redacción, NV Noticias VER (sitio), )  

La señora Martha Quintana Bravo denunció a servidores públicos encargados de impartir Justicia 
en Veracruz por abuso de autoridad e incumplimiento de un deber legal. En su denuncia, 
mencionó al Juez de control y Juicio Oral, Marco Antonio Rodríguez Lobato, por presuntas 
irregularidades en el proceso penal contra su hijo. Quintana Bravo instó a la Presidenta del 
Tribunal Superior de Justicia a sancionar al juez por su mala actuación. Además, invitó a los 
medios de comunicación, organizaciones no gubernamentales, colegios de abogados, cámaras 
empresariales y defensores de los derechos humanos a visitar los juzgados para conocer las 
anomalías cometidas por los servidores públicos encargados de impartir Justicia. 
 
'Granos básicos tienen sobreprecio' 
(2023-10-02, Claudia Barrientos, El Siglo de Torreón (sitio), )  

México ha pasado de ser exportador a importador de granos básicos como el frijol y el maíz, lo 
que resulta en un sobreprecio que se incrementará debido a la sequía. El secretario del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), Mauricio Holguín Herrera, advirtió que la sequía afectará la 
economía de los duranguenses, ya que México depende de estos granos para el consumo 
humano y animal. Además, la ganadería se ve afectada, con la necesidad de vender el ganado 
antes de que muera. Aunque todavía no se puede estimar el daño, se espera que sea 
significativo. 
 
Dividirá Ebrard a MC, advierte Samuel García 

(2023-10-02, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

El Gobernador Samuel García advierte que un aspirante presidencial externo a Movimiento 
Ciudadano en el 2024 podría causar divisiones y peleas internas en el partido. A pesar de la 
posibilidad de que el ex Canciller Marcelo Ebrard busque la candidatura presidencial por MC, 
García afirma que los líderes del partido prefieren un "naranja nato". García ha recibido llamadas 
de líderes de MC pidiéndole que se registre como candidato, y él tomará una decisión en 
noviembre. García evita responder preguntas sobre la violencia en el estado y sobre el llamado 
de las cámaras empresariales a revisar la estrategia de seguridad. 
 
Advierte el Ceesp de riesgos en transición 

(2023-10-02, Aida Ramírez, Ovaciones, . 24)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), afiliado al Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), ha instado al Congreso de la Unión a coordinar las políticas monetaria y fiscal 
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para garantizar la estabilidad y la reactivación económica. El CEESP ha señalado que el 
programa fiscal para el próximo año presenta riesgos para la transición política y dificulta la 
consecución del objetivo de estabilidad de precios de la política monetaria. Además, ha criticado 
la falta de coordinación entre las políticas monetaria y fiscal, ya que mientras la política monetaria 
busca disuadir el gasto, la política fiscal lo alienta. El CEESP ha advertido que esta falta de 
coordinación obstaculiza la reducción de la inflación y afecta negativamente a las micro, 
pequeñas y medianas empresas, que representan la mayoría del empleo y deberían tener más 
oportunidades de crecer. 
 
El gobierno federal desapareció el Fortaseg: Enrique Vargas 

(2023-10-02, Redacción, Impacto Diario (sitio), )  

El coordinador de la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso local, Enrique Vargas del 
Villar, está pidiendo un presupuesto estatal para la seguridad pública municipal, ya que el 
Programa de fortalecimiento para la seguridad, el Fortaseg, ha sido eliminado por el gobierno 
federal. Vargas del Villar también está presionando al gobierno estatal para que apoye a los 
municipios en este tema y gestione una bolsa de recursos presupuestarios de al menos 6 mil 
millones de pesos para todos los ayuntamientos del país. Vargas del Villar destaca la importancia 
de la inversión en los tres niveles de gobierno para combatir la inseguridad y propone una agenda 
legislativa para apoyar a los presidentes municipales en la obtención de más recursos para la 
seguridad. Además, destaca la reunión con el Consejo Coordinador Empresarial, donde la 
gobernadora Delfina Gómez expresó su apoyo a los municipios. 
 
Sostenibilidad Empresarial: trazando un camino verde Por Raúl Flores 

(2023-10-02, Redacción, Players Of Life COAH (sitio), )  

El presidente de Coparmex Jalisco, Raúl Flores, destaca la importancia de la sostenibilidad 
empresarial en la actualidad, pues las empresas que abrazan buenas prácticas sostenibles 
pueden generar un cambio positivo en la sociedad y obtener una imagen positiva. Coparmex 
impulsa una agenda sustentable para las empresas a través del Modelo de Desarrollo Inclusivo 
(MDI), que busca reformas legales, políticas públicas y macroproyectos de inversión para 
garantizar suficiencia y calidad energética, el mejor aprovechamiento y reuso del agua, y el 
reciclaje de cualquier materia prima posible. Flores también menciona el evento "Econexión", 
organizado por Coparmex Jalisco, que reunió a empresas y gobierno para impulsar prácticas 
sostenibles en el estado. 
 
Vecinos de la Tabachines 2 de Los Mochis llevan horas sin luz 

(2023-10-02, Redacción, El Debate SIN (sitio), )  

Vecinos de la colonia Tabachines número 2 en Los Mochis, Sinaloa, se encuentran sin luz desde 
la mañana debido a un transformador quemado. La Comisión Federal de Electricidad no ha 
acudido a reponer el equipo, lo que ha ocasionado la pérdida de alimentos por falta de 
refrigeración. En Guasave, la Canirac pide a los diputados actualizar el subsidio a la luz. Por otro 
lado, empresarios de Sinaloa se reunieron con el superintendente de la CFE para pedir un alto a 
los apagones. En noticias políticas, Coparmex Los Mochis señala que a Morena le conviene 
sumar personas que le atraigan votos. 
 
Impulsa el gobierno de Cuautitlán Izcalli desarrollo económico local, dice Karla Fiesco 
García 
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(2023-10-02, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

La alcaldesa de Cuautitlán Izcalli, Karla Fiesco García, participó en la novena Sesión Empresarial 
y de Negocios organizada por Coparmex Metropolitano del Estado de México. La sesión contó 
con la participación de la secretaria de Desarrollo Económico del Gobierno del Estado de México, 
Laura González Hernández, y otros funcionarios. Durante el evento, se presentaron los servicios 
y proyectos realizados por diversas áreas del Ayuntamiento, con el objetivo de fortalecer la 
comunicación con el sector empresarial. La presidenta de Coparmex Metropolitano, Erick 
Fernando Cuenca Gurrola, destacó la importancia de Cuautitlán Izcalli en el desarrollo económico 
del estado. 
 
AGENDA FRONTERIZA 

(2023-10-02, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, celebró su primer año de gobierno con 
un mensaje de paz, armonía y concordia. Destacó el avance económico y político del estado, con 
récord de inversiones de la federación y de empresas. Villarreal Anaya también ofreció su apoyo 
a la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, lo que podría beneficiar a Tamaulipas. En otro 
tema, la Asamblea de la Universidad Autónoma de Tamaulipas aprobó la creación de doce 
nuevos programas de posgrado, enriqueciendo la oferta educativa de la institución. 
 
Avanza Comisión de Selección del SEA 

(2023-10-02, Leonel Mora, Pulso SLP (sitio), )  

El plazo para la presentación de candidatos a la Comisión de Selección que elegirá a los 
miembros del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) ha 
vencido. Instituciones de investigación y educación superior, asociaciones y colegios de 
profesionistas, cámaras empresariales, organizaciones civiles y comités de contraloría social, así 
como instancias del Gobierno del Estado podían presentar propuestas. Las cámaras 
empresariales tendrán un papel importante en el proceso de selección, ya que tienen la facultad 
de presentar hasta tres candidatos para integrar la Comisión de Selección. 
 
El Tribunal Electoral está listo para la hora de la democracia 

(2023-10-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El magistrado presidente Reyes Rodríguez Mondragón, en la "Tercera Reunión de Colaboración 
Institucional con las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación" 
(TEPJF), destacó el papel de la justicia en la democracia mexicana y llamó a los jueces 
electorales a garantizar la validez de las elecciones. Luis Felipe Bravo Tinoco, de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), enfatizó la necesidad de que el 
sector empresarial promueva la legalidad y la neutralidad en las campañas de promoción del 
voto. Expertos de organizaciones civiles y académicas también destacaron la importancia del 
fortalecimiento institucional y la legitimidad de las instituciones electorales. 
 
Destaca la gran presencia de México en el Houston Travel Fest 2023 

(2023-10-01, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio), )  

El secretario de Turismo de México, Miguel Torruco Marqués, inauguró la primera edición de 
Houston Travel Fest en Houston, Texas. El evento, que reunió la oferta turística de ambos países, 
contó con la presencia de más de 20 destinos turísticos de México y 100 expositores de otros 
países. Torruco Marqués destacó la estrecha relación entre México y Estados Unidos como su 
principal mercado emisor de turistas. Durante el evento, se realizaron más de 2,100 citas de 
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negocios entre más de 180 agentes de viajes. Torruco Marqués también se reunió con directivos 
de las principales líneas aéreas mexicanas para discutir planes de expansión de la conectividad 
aérea hacia Houston. Además, se reunió con más de 50 empresarios mexicanos de la industria 
turística en Houston para discutir acciones que impulsen la actividad turística. El evento fue 
organizado por Houston First Corporation, Houston Travel Fest, y la Cámara de Comercio 
México-Estados Unidos. 
 
Manuel Clouthier "Maquío"; punto de referencia en la lucha política a 34 años de su muerte 

(2023-10-01, Juan Ortiz Escamilla, La Silla Rota (sitio), )  

El 1 de octubre se conmemora el 34 aniversario de la muerte de Manuel Clouthier del Rincón, 
conocido como "Maquío", un líder político y empresarial que luchó por la democracia en México. 
Antes de su carrera política, Clouthier lideró la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). En 1988, fue candidato a la 
presidencia de México por el Partido Acción Nacional (PAN), pero perdió ante Carlos Salinas de 
Gortari. Su lucha por la democracia sentó las bases para la creación del Instituto Nacional 
Electoral. Cuatro de sus hijos también incursionaron en la política a través del PAN. Margarita 
Zavala, esposa del expresidente Felipe Calderón, lo recordó en Twitter. 
 
Analiza Index ampararse contra CFE; apagones provocan severas afectaciones a la 
industria 

(2023-10-02, El Heraldo de Chihuahua, Karina Rodríguez, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de Index Chihuahua, Román Rivas Hong, ha sugerido que la industria podría unirse 
a un recurso legal para demandar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) por los daños 
causados por los cortes de energía. Rivas Hong señaló que la falta de suficiente transmisión y 
distribución de energía está causando apagones que dañan equipos y afectan la producción. El 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Chihuahua, Federico Baeza Mares, 
también apoyó la posibilidad de un amparo colectivo para proteger las cosechas y el equipo 
dañado por los cortes de energía. Ambos líderes empresariales han instado a la CFE a invertir 
en nuevos transformadores y aumentar la capacidad para ofrecer energía constante a todo el 
estado de Chihuahua. 
 
Aduanas cerradas y pérdidas diarias por 35 millones de dólares: la crisis migrante golpea 
al comercio entre México y EE UU 

(2023-10-02, Redacción, Cadena Política MEX (Sitio), )  

Las empresas ferroviarias en México han tenido que reducir sus rutas para evitar que más 
migrantes se suban a los trenes, lo que ha causado pérdidas diarias de 40 millones de pesos. 
Además, las autoridades han cerrado aduanas en Chihuahua, obstaculizando el tráfico de miles 
de camiones cargados de mercancías. Las cámaras empresariales de México estiman que la 
crisis migratoria ha causado más de 1.200 millones de dólares en pérdidas económicas en poco 
más de una semana. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advierte 
que el cierre de cruces fronterizos con Texas está afectando gravemente a las empresas de todo 
el país que exportan e importan, generando pérdidas diarias de 35 millones de dólares. La 
Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar) estima que esta desaceleración 
económica supera los 1.200 millones de dólares. 
 
Resumen Informativo, Bitácora de Negocios. 
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(2023-10-02, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

*En el marco del tercer diálogo económico de EU y México Raquel Buenrostro aseguró que habrá 
una resolución final en el tema del maíz de acuerdo a los tratados de libre comercio *José Median 
Mora presidente de la Coparmex rechazó la implementación de la reducción de la jornada laboral 
*El Consejo de Estabilidad Económica reconoció que hay riesgo de la actividad económica de 
México y la desaceleración económica nacional persiste pese a la expectativa de demanda 
interna nacional *Los ingresos presupuestales del sector público de enero a agosto se ubicaron 
en una reducción de 153 mil203 pesos menos de lo programado comparados con el mismo lapso 
de 2022 no se reportó crecimiento anual *Joe Biden anunció los próximos permisos de expotación 
petrolera en Golfo de México para la expltación petrolera 

.. 
 
Análisis sobre el aumento del salario mínimo en México. 
(2023-10-01, José Yuste, Maricarmen Cortés, Mario Maldonado, Canal 4 Foro TV, )  

La mesa de análisis fue coordinada por José Yuste conductor de Alebrijes Águila o Sol 
acompañado de Maricarmen Cortés y Mario Maldonado conductores Luis Miguel González 
director editorial del Economista y David Aponte director editorial del Universal José Yuste 
comentó que el CONEVAL está buscando una línea para poder mejorar las oportunidades en el 
salario mínimo en México destacó que la COPARMEX está buscando un 12 5% de aumento y el 
Gobierno se va por el 20% esto se va a discutir en la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos 
Luis Miguel Gonzáles comentó que este aumento es de manera electoral donde los salarios 
mínimos podrán ser tres veces mayor que al inicio del sexenio donde beneficiaran a 6 4 millones 
de trabajadores pero es importante saber si una pequeña empresa podrá pagarla o no destacó 
que hay que poner atención a la tasa de informalidad ya que el Presidente está feliz por la tasa 
de desempleo Maricarmen Cortés comentó que el Secretario de Hacienda festeja los empleos 
informales pero deben de verse las demás iniciativas de los afores las jornadas laborales entre 
otras pero estás elevan más el costo a las empresas por lo que crece la economía informal Mario 
Maldonado comentó que en la frontera subió en 255% un momento histórico ya que han crecido 
en el salario mínimo por lo que es un indicador importante para la economía en el país pero le 
pone presión a las microempresas destruyéndolas en los salarios David Aponte comentó que el 
salario mínimo si subirá en 20% por lo que será lo que presumirá el Gobierno y se utilizará para 
la contienda electoral destacó que la propuesta de la COPARMEX y la propuesta del Gobierno 
se saldrá con la suya el Presidente y el Secretario del Trabajo A: José Yuste Maricarmen Cortés 
Mario Maldonado Luis Miguel González y David Aponte 

.. 

 
TREN MAYA 

 
Tu Opinión Reforma // Recetas 

(2023-10-02, Correspondencia, Reforma, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha sido objeto de críticas por 
su gestión de la economía y la seguridad del país. A pesar de esto, AMLO ha mantenido una alta 
aprobación en las encuestas, lo que ha llevado a algunos a cuestionar la validez de estos 
resultados. Por otro lado, la oposición ha estado tratando de unirse para enfrentar al partido 
Morena en las próximas elecciones, pero ha enfrentado dificultades internas. Además, AMLO ha 
sido criticado por su respuesta a las declaraciones de la Cámara de Representantes de Estados 
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Unidos sobre México, calificándolas como propaganda política. Se menciona el proyecto del Tren 
Maya, que ha sido objeto de controversia y críticas por su impacto ambiental y social. 
 
Elefante extinto 

(2023-10-02, Denise Dresser, Reforma, . 9)  

El gobierno de López Obrador ha desmantelado al Estado mexicano, dejando a millones de 
personas sin acceso a servicios básicos como la salud y la educación. A pesar de las promesas 
de combate a la corrupción y la priorización de los pobres, la 4T ha sacrificado el bienestar de la 
población en favor de proyectos como el Tren Maya. Aunque el elefante reumático, símbolo del 
Estado, nunca fue una presencia constante para los más vulnerables, su ausencia se ha 
agravado bajo el gobierno actual. La población, acostumbrada a la falta de apoyo estatal, prefiere 
recibir dinero del gobierno en lugar de exigir mejores servicios. Sin embargo, la realidad es que 
los servicios públicos son peores o inexistentes, y la protección al pueblo se reduce a las palabras 
del presidente. 
 
Celebra el PAN cuenta regresiva de Gobierno de AMLO 

(2023-10-01, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio), )  

El dirigente del PAN, Marko Cortés, celebró el último año del Gobierno de López Obrador, 
calificándolo como desastroso y violento. Cortés criticó el aumento de homicidios, feminicidios y 
desapariciones durante el mandato de López Obrador, además de la falta de empleo, acceso a 
medicinas y salud. Cortés también advirtió sobre el aumento de la deuda pública para financiar 
proyectos como el rescate de Pemex, el AIFA, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. En las 
próximas elecciones, Cortés señaló que los mexicanos pueden elegir entre la continuidad de 
estos problemas o un cambio. 
 
Inicia AMLO cuenta regresiva para acabar su mandato 

(2023-10-01, Claudia Guerrero, Érika Hernández, Reforma.com (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, entregará el poder a su sucesor el 1 de 
octubre de 2024, dos meses antes de lo habitual debido a una reforma electoral de 2014. López 
Obrador ha anunciado su retiro de la vida política y se trasladará a Palenque, Chiapas, donde se 
dedicará a escribir un libro sobre conservadurismo. Sin embargo, antes de su retiro, el mandatario 
deberá cumplir varias promesas pendientes, incluyendo la inauguración del Tren Maya y el 
Aeropuerto Internacional de Tulum en diciembre de 2023. López Obrador también trabajará en 
mesas de transición y presentará dos paquetes de iniciativas para reformar la Constitución. 
 
Elefante extinto 

(2023-10-02, Denise Dresser, Reforma.com (sitio), )  

El gobierno de López Obrador ha desmantelado al Estado mexicano, dejando escuelas sin piso, 
hospitales sin medicamentos y carreteras sin vigilancia. Se ha priorizado el Tren Maya sobre la 
compra de medicamentos, lo que ha llevado a un aumento en la mortalidad infantil y la pobreza 
de aprendizajes. A pesar de esto, la población parece sometida al desmantelamiento del Estado, 
ya que para muchos el Estado nunca ha sido una presencia permanente. Han aprendido a 
sobrevivir sin su apoyo, recurriendo a la informalidad y a médicos privados. El elefante reumático 
del Estado era una promesa, no una realidad. Aunque el presidente López Obrador envía dinero 
a la población, los servicios públicos son peores o inexistentes. El Estado mexicano está en 
peligro de extinción, y la población está acostumbrada a su ausencia. 
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"Organizarnos mas es la primera tarea" 

(2023-10-02, Salvador Corona, El Universal, . 6)  

En el marco de la conmemoración de los 12 años de Morena, Claudia Sheinbaum, virtual 
candidata presidencial del partido, destacó la importancia del movimiento social organizado en el 
éxito del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum enfatizó la necesidad de seguir 
organizándose y formar comités de defensa de la transformación. Además, propuso implementar 
a nivel nacional el programa de apoyo a niños de escuelas públicas, llamado Mi Beca para 
Empezar, que ella implementó durante su gobierno en la Ciudad de México. Sheinbaum también 
mencionó la importancia de ganar las dos terceras partes de la Cámara de Diputados y del 
Senado para renovar la Suprema Corte de Justicia de la Nación mediante elección popular. 
Finalmente, Sheinbaum comparó la revolución pacífica en curso con la construcción del Tren 
Maya y el Transístmico, argumentando que no puede haber marcha atrás. 
 
La gran derrota 

(2023-10-02, Mauricio Merino, El Universal, . 16)  

El presidente López Obrador ha incumplido muchas de sus promesas, incluyendo la eliminación 
de la pobreza extrema y el hambre, la recuperación del poder adquisitivo, el crecimiento 
económico y la erradicación de la corrupción y la impunidad. La delincuencia ha aumentado y los 
cárteles criminales están más fuertes que nunca. Además, el presidente ha burlado las leyes 
electorales para favorecer a su partido y ha polarizado al país. Las grandes obras emblemáticas 
de su sexenio, como el AIFA, el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, requerirán más recursos 
de los anunciados y serán financiadas por un déficit histórico y un crecimiento exponencial de la 
deuda pública. El presidente argumenta que los gobiernos pasados y las fuerzas conservadoras 
han obstaculizado su transformación prometida. Sin embargo, la realidad muestra que ha hablado 
mucho y ha logrado poco. Ahora busca más tiempo y más poder para levantarse de la gran 
derrota de su sexenio. 
 
Sólo fines electorales 

(2023-10-02, Margarita Zavala, El Universal (sitio), )  

La diputada federal Margarita Zavala criticó al gobierno de López Obrador, acusándolo de 
acumular, conservar y perpetuar el poder en lugar de construir el bien común. Zavala destacó 
que el gobierno roba dinero de los mexicanos para financiar sus programas sociales, como el de 
adultos mayores, cuyo gasto operativo es de más de 18 mil 600 millones de pesos, destinado a 
fines electorales. Criticó también el sobreprecio del Tren Maya, que destruye la selva, y la falta 
de inversión en educación y salud. Zavala argumentó que la reducción de la pobreza de ingreso 
será pasajera y costosa, ya que el dinero que se reparte cada vez alcanza para menos. Además, 
señaló que el gobierno ha endeudado a los mexicanos y ha aumentado los impuestos, lo que 
afecta especialmente a los más pobres. Zavala concluyó que el dinero que se reparte por motivos 
electorales no se destina a acabar con la pobreza, sino a ganar votos. 
 
Inicia cuenta regresiva para que Morena y AMLO se vayan e inicie una etapa en México: 
Marko Cortés 

(2023-10-01, Víctor Gamboa, El Universal (sitio), )  

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, ha criticado al gobierno de Morena y 
Andrés Manuel López Obrador, afirmando que ha sido el más desastroso y violento de la historia 
de México. Cortés celebró que el gobierno actual está llegando a su fin y confía en que la 
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ciudadanía elegirá un cambio positivo en las próximas elecciones. Señaló que la candidata de 
Morena, Claudia Sheinbaum, representa la continuidad, mientras que Xóchitl Gálvez del Frente 
Amplio por México representa la esperanza de cambio. Cortés criticó los proyectos costosos y 
fracasados del gobierno actual, como el rescate a Petróleos Mexicanos, el aeropuerto Felipe 
Ángeles, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. Según Cortés, la elección del próximo año 
decidirá el futuro de México y la tranquilidad y seguridad de sus ciudadanos. 
 
La gran derrota 

(2023-10-02, Mauricio Merino, El Universal (sitio), )  

El presidente López Obrador ha fracasado en cumplir sus promesas, ya que México no está cerca 
de lo prometido en términos de reducción de pobreza, crecimiento económico, erradicación de la 
corrupción y la impunidad, y reducción de la delincuencia. Además, las grandes obras 
emblemáticas de su sexenio, como el AIFA, el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, requerirán 
más recursos públicos para mantenerse en funcionamiento, lo que contradice la austeridad 
republicana prometida. A pesar de esto, el presidente argumenta que los gobiernos pasados y 
las fuerzas conservadoras han obstaculizado su transformación prometida. 
 
Claudia Sheinbaum: "Organizarnos más es la primera tarea" 

(2023-10-02, Salvador Corona, El Universal (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial virtual de Morena, destacó la importancia del 
movimiento social organizado en el éxito del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante 
la conmemoración de los 12 años de Morena, Sheinbaum enfatizó la necesidad de una mayor 
organización en todo el territorio, incluyendo la formación de comités de defensa de la 
transformación. Sheinbaum también mencionó la implementación de programas sociales en la 
Ciudad de México, como Mi Beca para Empezar, y propuso la expansión de estos programas a 
nivel nacional. Además, Sheinbaum expresó la importancia de ganar las dos terceras partes de 
la Cámara de Diputados y del Senado para renovar la Suprema Corte de Justicia de la Nación a 
través de elecciones populares. Sheinbaum comparó este movimiento con el Tren Maya y el 
Transístmico, argumentando que es una revolución pacífica que debe seguir avanzando para 
defender los intereses del pueblo de México y de la nación. 
 
“Obras fortalecerán turismo en México” 

(2023-10-02, Miriam Paredes, Excélsior, . 1,1,2)  

La presidenta del Consejo Mundial de Viajes y Turismo, Julia Simpson, afirmó que proyectos 
como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Carrillo Puerto y la nueva Mexicana de 
Aviación contribuirán al fortalecimiento del sector turismo de México. Simpson destacó que 
México ha tenido buenos resultados en el sector turístico a pesar de la competencia global y la 
pandemia de COVID-19, gracias a su cercanía con mercados fuertes como Estados Unidos y 
Canadá. Además, el país no cerró sus fronteras durante la pandemia y mantuvo un sistema de 
visas abierto. Según el Informe de Impacto Económico, se pronostica un crecimiento promedio 
anual del turismo en México de 3.2%, superando el crecimiento de la economía total nacional. A 
nivel global, se espera que el sector turístico genere ingresos cercanos a los 10 billones de 
dólares. 
 
Sheinbaum pide sumar a más a la revolución de las conciencias 

(2023-10-02, Miriam Bueno, Excélsior, . 4)  
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La coordinadora nacional de la Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, enfatizó la 
importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se unan a la lucha por los 
derechos de los mexicanos. Durante la firma del Acuerdo de Unidad por la Transformación en 
Tlaxcala, Sheinbaum destacó la necesidad de seguir construyendo más acciones como la 
construcción de universidades y el apoyo a programas como Mi Beca Para Empezar. Sheinbaum 
también hizo un llamado a la construcción de Comités en Defensa de la AT para informar sobre 
las acciones realizadas, como la pensión de adultos mayores, y concientizar sobre la necesidad 
de seguir construyendo más y mejores acciones. Sheinbaum comparó esta revolución pacífica 
con la locomotora del Tren Maya o del Transístmico, y destacó la importancia de la unidad para 
fortalecer la defensa de la 4T. 
 
Xóchitl ofrece transparencia y lucha contra la corrupción 

(2023-10-02, Fabiola Xicoténcatl, Excélsior, . 4)  

Xóchitl Gálvez, Coordinadora del Frente Amplio por México (FAM), durante su visita a Tabasco, 
destacó la importancia de fortalecer el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos Personales (Inai). Gálvez enfatizó que su enfoque como 
presidenta de México no sería perseguir a exfuncionarios, sino permitir que la Fiscalía realice su 
labor de manera independiente. También criticó la falta de investigaciones contra el expresidente 
Enrique Peña Nieto por corrupción. Gálvez mencionó casos de malas prácticas en contrataciones 
públicas, incluyendo un ejemplo en el que se pagaron sumas excesivas debido a una gestión 
deficiente. Además, mencionó las propiedades relacionadas con el Tren Maya en Tabasco, que 
supuestamente están conectadas con contratos millonarios. 
 
La República de las Letras 

(2023-10-02, Humberto Musacchio, Excélsior, . 31)  

El espectáculo Cuitlahuatzin, coordinado por Samuel Máynez Champion y con música de Samuel 
Zyman, se presentó por segunda vez en Bellas Artes, a pesar de problemas técnicos y de 
organización. El público, emocionado, aplaudió intensamente y coreó "México-México" al final de 
la representación. Mientras tanto, el Instituto Nacional de Antropología e Historia instaló una 
máquina perforadora para estudiar la pirámide de la Serpiente Emplumada en Teotihuacán, que 
ha sufrido un deterioro creciente en los últimos 18 años. Sin embargo, se espera que las obras 
de conservación tomen al menos tres años, lo que podría retrasarse por la falta de fondos debido 
al presupuesto asignado al Tren Maya. 
 
Inversión pública mantiene dinamismo 

(2023-10-02, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 3)  

El gobierno federal de México ha invertido 584.9 mil millones de pesos en proyectos de 
infraestructura de enero a agosto de 2023, un aumento del 3.7% en comparación con el mismo 
período del año anterior. La inversión pública ha aumentado en el sector de comunicaciones y 
transportes, con un gasto de 34.9 mil millones de pesos. También se han realizado inversiones 
significativas en educación, salud y abastecimiento de agua potable y alcantarillado. Aunque la 
inversión en el sector energético ha disminuido, se ha reconocido que la inversión pública se ha 
elevado gracias a proyectos como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el Corredor 
Interoceánico. 
 
Desde El Congreso // Recordando promesas presidenciales 
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(2023-10-02, Laura Rojas, Excélsior, . 10)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha cumplido la mitad de su sexenio y ha avanzado 
en 47 de los 50 compromisos que hizo al inicio de su mandato. Entre los logros destacados se 
encuentran la construcción del Tren Maya, la creación de la Guardia Nacional, la disminución de 
la tasa de homicidios y la reducción del gasto de publicidad del gobierno. Sin embargo, quedan 
pendientes la creación de un sistema de salud mejor que el de Dinamarca, el crecimiento 
económico a 4% anual y la reducción de la tasa de homicidios en 20%. 
 
Recordando promesas presidenciales 

(2023-10-02, Laura Rojas, Excélsior (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha cumplido la mitad de su sexenio y en un año 
entregará la administración pública federal, posiblemente a la primera presidenta de la República. 
De los 50 compromisos que hizo al inicio de su mandato, se destaca la construcción del Tren 
Maya, la creación del Instituto Nacional para la Atención de los Pueblos Indígenas, el inicio del 
programa de medicamentos gratuitos en zonas marginadas y el aumento de la pensión a adultos 
mayores. Sin embargo, varios compromisos no se han cumplido, como la reducción de la tasa de 
homicidios y la creación de un sistema de salud mejor que el de Dinamarca. 
 
Cuarta Transformación es una locomotora que no se puede parar: Sheinbaum 

(2023-10-01, José Antonio Belmont, Milenio (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, instó a los militantes y simpatizantes de 
su partido, así como a los partidos del Trabajo, Verde Ecologista y Fuerza por México de Tlaxcala, 
a organizarse y movilizarse para las elecciones del próximo año. Durante la firma del Acuerdo de 
Unidad para la Transformación, Sheinbaum destacó la importancia de defender y ampliar la 
Cuarta Transformación, una "locomotora" que no se puede detener. Hizo referencia a proyectos 
emblemáticos como el Tren Maya y el Transístmico para ilustrar la necesidad de seguir 
avanzando en la transformación del país. Sheinbaum llamó a sus bases partidistas a conformar 
comités de defensa y promoción de la transformación en cada lugar de la entidad. 
 
En un año inicia una nueva etapa de cambio positivo para México: PAN 

(2023-10-01, Israel Navarro, Milenio (sitio), )  

El líder nacional del PAN, Marko Cortés, ha criticado la administración del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, calificándola como "la más desastrosa y sangrienta" de la historia de 
México. Cortés señaló que el próximo año es crucial para el país, ya que se decidirá entre la 
continuidad del gobierno de Morena, representado por Claudia Sheinbaum, o un cambio positivo 
liderado por Xóchitl Gálvez. Cortés argumentó que la continuidad significaría un aumento en la 
violencia, la corrupción y la impunidad. Además, criticó los proyectos costosos del gobierno, como 
el rescate de Petróleos Mexicanos, el Aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería de Dos Bocas y el 
Tren Maya, que han llevado a un aumento sin precedentes de la deuda pública. Cortés aseguró 
que el PAN y el Frente Amplio por México, liderado por Gálvez, representan la oportunidad de 
corregir el rumbo del país. 
 
La tremenda corte 

(2023-10-02, Redacción, Milenio (sitio), )  

El político José María Chema Martínez está promoviendo la creación de un "Tren Maya" para 
Jalisco, conectando el Centro de México con el Pacífico. Sin embargo, este tipo de obras son 
costosas. Por otro lado, la presidenta del PRI Jalisco, Laura Haro, sufrió un robo en su casa. A 
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pesar de los informes de la policía, Haro criticó al alcalde Juan José Frangie por sus informes 
"mentirosos y ridículos". Además, el general de División Diplomado del Estado Mayor Miguel 
Ángel Hernández reemplazará al general de División Diplomado de Estado Mayor Maximiliano 
Cruz Ramos en la V Región Militar. Finalmente, el ex presidente municipal Ramiro Hernández 
sufrió la pérdida de su madre, María del Socorro García Silva, tras la muerte de su padre el mes 
pasado. 
 
Trabajadores solicitan apoyo de legisladores para no cerrar el Instituto de Tecnología del 
Agua 

(2023-10-02, Andrea Becerril, La Jornada, . 8)  

Trabajadores del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua (IMTA) han solicitado al Senado que 
no apruebe una reforma que busca eliminar el organismo, argumentando que ha sido 
fundamental en la investigación del desarrollo hídrico del país durante 37 años. El IMTA ha 
generado ciencia, desarrollo tecnológico e innovación en el sector hídrico, y ha participado en 
proyectos como el Tren Maya. Además, ha brindado asesoría a comunidades con alto estrés 
hídrico en Colombia. Los trabajadores han buscado el apoyo de legisladores para salvar al 
instituto, que es vital para garantizar la calidad del agua en México. 
 
Llega AMLO al último año con 58% de aprobación 

(2023-10-02, Alejandro Moreno, El Financiero, . 1,40,41)  

La encuesta nacional de EL FINANCIERO revela que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador registró una aprobación del 58% en septiembre, con un 41% de desaprobación. Sin 
embargo, las percepciones sobre el desempeño del gobierno en economía, seguridad y 
corrupción empeoraron, con un crecimiento de las opiniones negativas. La imagen de las obras 
de gobierno, como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Tren Maya, se mantuvo 
estable, pero la imagen de la refinería de Dos Bocas cayó un 12%. La aprobación a la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación fue del 54% y la aprobación a la Cámara de Diputados del 48%. 
 
Coordenadas // La popularidad de AMLO al comenzar el último año 

(2023-10-02, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La aprobación del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), se mantiene en 
un 58% al comenzar su último año de mandato, según una encuesta de EL FINANCIERO. A 
pesar de la desaprobación en áreas como seguridad, combate a la corrupción y manejo de la 
economía, AMLO mantiene un nivel elevado de respaldo, que no coincide con la aprobación de 
sus acciones de gobierno. Las tres obras más emblemáticas de su gobierno, el Aeropuerto Felipe 
Ángeles, el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, reciben más apoyo que rechazo. Los últimos 
doce meses de su mandato serán de intensa actividad electoral, con la gran pregunta de si el 
respaldo de la gente a AMLO se trasladará a la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum. Si 
esto ocurre, las posibilidades de triunfo de Sheinbaum serían elevadas. Sin embargo, si la 
contienda electoral se convierte en una disputa entre las dos candidatas en lugar de un 
referéndum sobre el proyecto de la 4T, la competencia podría ser más reñida. 
 
Registra AMLO aprobación de 58 por ciento en septiembre 

(2023-10-02, Alejandro Moreno, El Financiero (Sitio), )  

La aprobación del presidente Andrés Manuel López Obrador se mantiene constante en 58%, 
mientras que la desaprobación se encuentra en 41%, según una encuesta nacional de El 
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Financiero. Sin embargo, las percepciones negativas sobre el desempeño del gobierno en 
economía, seguridad pública y corrupción han aumentado. Los apoyos sociales han aumentado 
a 56%, mientras que la aprobación a la Suprema Corte de Justicia de la Nación se encuentra en 
54% y a la Cámara de Diputados en 48%. La imagen de las obras de gobierno, como el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Tren Maya, se mantiene estable. 
 
Sheinbaum suma el apoyo de Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-02, Redacción, El Economista, . 15)  

Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, destacó la 
importancia de la apertura de la AT para que más personas se sumen a la lucha por los derechos 
de los mexicanos. Hizo un llamado a la construcción de comités en defensa de la AT para informar 
sobre las acciones realizadas, como la pensión de adultos mayores y la construcción de más 
universidades. Sheinbaum enfatizó la necesidad de proteger lo logrado por el presidente López 
Obrador y evitar el regreso de los gobiernos negaliberales. Celebró el cariño, amor, ilusión y 
alegría del pueblo de México por la continuidad de la Cuarta Transformación. 
 
FIRA, un aliado de negocio para las empresas rurales en Tabasco 

(2023-10-01, Redacción, El Economista (sitio), )  

La economía de Tabasco, México, se basa en los sectores industrial y de servicios, con la 
actividad petrolera contribuyendo en gran medida al PIB estatal. El Programa Especial de 
Financiamiento Rural, respaldado por FIRA, ofrece créditos y garantías a productores 
agropecuarios, forestales y pesqueros. El Programa de Financiamiento a la Mediana Empresa 
Agroalimentaria y Rural (Proem) Tabasco, con financiamiento y garantía de FIRA, apoya 
proyectos que impulsan el desarrollo económico de comunidades rurales, incluyendo servicios y 
proveeduría para la Refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. Los proyectos pueden ser 
financiados con créditos a corto y largo plazo, en moneda nacional o dólares, según las 
necesidades. Los empresarios y productores interesados pueden solicitar información en el 
banco de su elección o en las oficinas de FIRA en Tabasco. 
 
Cristeros 2023 

(2023-10-02, Alberto Aguirre, El Economista (sitio), )  

El Congreso Nacional Cristero, un encuentro que abordará las causas y consecuencias de la 
guerra civil cristera, se llevará a cabo en la Casa Social de la Parroquia del Sagrado Corazón de 
Jesús de Sahuayo, Michoacán. El evento reunirá a académicos, activistas y familiares de 
Cristeros para discutir la historia y las lecciones del conflicto. La defensa de la libertad religiosa y 
los derechos humanos frente a la persecución y la violencia es uno de los temas centrales del 
congreso. A pesar de la importancia de este evento, la Cuarta Transformación ha evitado abordar 
este periodo histórico. 
 
Signos Vitales // Cristeros 2023 

(2023-10-02, Alberto Aguirre, El Economista, . 51)  

El Congreso Nacional Cristero, que se llevará a cabo en Sahuayo, Michoacán, busca abordar las 
causas y consecuencias de la guerra civil cristera, así como las lecciones para el presente y el 
futuro. El evento contará con la participación de expertos nacionales e internacionales, 
académicos, activistas y familiares de los Cristeros. En otro tema, el gobernador de Yucatán, 
Mauricio Vila, busca destinar 3,000 millones de pesos al manejo y ampliación del puerto de 
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Progreso, a través de una empresa privada. Sin embargo, esta decisión podría enfrentar 
obstáculos legales, ya que las terminales marítimas son competencia de la Secretaría de Marina. 
 
Todo esta preparado, dice AMLO 

(2023-10-02, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 8)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no habrá desviaciones y que se dará 
continuidad a la transformación, ya que "ya quedó todo preparado, es bueno el relevo 
generacional". Acompañado de la gobernadora Delfina Gómez Alvarez, López Obrador pidió al 
pueblo tener confianza en su sucesora. El presidente también mencionó que le hubiera gustado 
construir un Metro, pero en su lugar se inaugurará en febrero de 2024 el Trolebús de Chalco 
hasta Santa Martha, que ayudará a la movilidad. Además, evaluó el desempeño de los municipios 
del Estado de México y supervisó obras del Tren Maya. 
 
Resalta Chiapas por buenas finanzas en seminario de Moody's 

(2023-10-02, Redacción, Suceso Chiapas CHIS (sitio), )  

El secretario de Hacienda de Chiapas, Javier Jiménez Jiménez, participó en el Seminario Anual 
de la agencia calificadora Moody's, donde destacó la necesidad de incrementar la recaudación 
de ingresos propios por parte de los estados y municipios. Jiménez Jiménez también resaltó la 
importancia de combatir la evasión y elusión fiscal, fortaleciendo la colaboración con las Unidades 
de Inteligencia Patrimonial y Económica, y la Unidad de Inteligencia Financiera del Gobierno 
Federal. Además, mencionó la importancia de proyectos como el Tren Maya y el Corredor 
Transístmico, que generan un impacto económico positivo en la región. 

ZC Noticias CHIS (sitio), El Sol de Chiapas (sitio), Diario de Chiapas CHIS (sitio),  
 
LA POLÍTICA EN ROSA - Elsbeth Lenz 364 Días 

(2023-10-02, Redacción, Oye Veracruz VER (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador tiene 364 días restantes en su mandato y ha 
prometido entregar funcionando el Tren Maya, el aeropuerto de Tulum, una nueva aerolínea 
militarizada, una super farmacia, un sistema fusionado IMSS-Bienestar y un tren suburbano que 
conecte CDMX con el AIFA. Además, se espera que se resuelva el caso de los 43 desaparecidos 
de Ayotzinapa. El gobierno estatal de Veracruz ha invertido en la repetidora de La Perla, Radio 
Televisión de Veracruz, para recuperar la señal en el corredor Córdoba Orizaba. El líder estatal 
priísta Marlon Ramírez Marín ha denunciado la existencia de presuntas empresas fantasma en 
la Secretaría de Salud, lo que ha llevado al director administrativo Jorge Eduardo Sisniega 
Fernández a aparecer en medios y dar entrevistas. En Veracruz, doña Rocío Nahle, doña Claudia 
Tello, Zenyazen Escobar y Eric Patrocinio Cisneros han sido elegidos después de una reunión 
de delegados. 
 
Último año de gobierno: Proyectos insignia, en la recta final 
(2023-10-02, Redacción, Diario El Independiente BCS (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador inicia su último año de gobierno con la meta de 
concluir sus proyectos insignia. Entre ellos se encuentra el Tren Maya, que será entregado a 
finales de este año. López Obrador supervisa constantemente el avance de las obras, realizando 
giras por Campeche, Chiapas, Yucatán y Quintana Roo. Otro proyecto importante es la Refinería 
Dos Bocas, que debe estar en operación a finales de este año. El corredor interoceánico, el 
proyecto de agua saludable para La Laguna, los acueductos y presas en Sinaloa y Nayarit, el 
nuevo distrito de riego en Sonora, los caminos rurales en el sureste, las plantas eléctricas para 
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la península de Yucatán, las plantas eólicas en Sonora, las plantas de licuefacción de gas en el 
Golfo y en el Pacífico, la modernización de las hidroeléctricas, la renovación de las seis refinerías, 
la conexión por tren al AIFA, la conclusión del tren México-Toluca, la construcción de caminos 
rurales, son otros de los proyectos que el presidente suele supervisar durante las giras que realiza 
los fines de semana. López Obrador se ha propuesto trabajar 16 horas al día en su último año de 
gobierno para poder concretar estos proyectos. 
 
Agenda confidencial // Diálogo de sordos entre México y Estados Unidos 

(2023-10-02, Luis Soto, El Independiente, . 4)  

El Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) entre México y Estados Unidos ha sido calificado 
como un cuento de hadas por especialistas. A pesar de las altas cifras de comercio entre ambos 
países, se cuestiona si realmente se ha reconstruido algo juntos y si se ha promovido el desarrollo 
económico y social sustentable en el Sur de México y Centroamérica. Además, se critica la falta 
de transparencia en las inversiones y la falta de soluciones a las causas de la migración irregular. 
Se mencionan proyectos como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y el ferrocarril transístmico 
en Oaxaca como posibles inversiones. 
 
Destacan Isla Mujeres, Cozumel, Tulum y Bacalar como Pueblos Mágicos 

(2023-10-02, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

La Secretaría de Turismo Estatal (Sedetur) de Quintana Roo confía en que las obras del gobierno 
federal, como el puente lagunar Nichupté, el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional de Tulum, 
ayudarán a modernizar y consolidar al estado como un destino turístico mundial. El secretario de 
Turismo, Bernardo Cueto Riestra, celebró que estas obras atraerán al turismo internacional, que 
se está recuperando de la pandemia de Covid-19. Además, se espera que la apertura de nuevos 
hoteles y la reactivación de otros, como el Hotel Blue Diamond, contribuyan a la reactivación 
económica de la entidad. 
 
En unidad y con el pueblo se defenderá la Cuarta Transformación 

(2023-10-02, Redacción, Avance TAB (sitio), )  

El senador con licencia, Javier May Rodríguez, se reunió con militantes y simpatizantes de 
Morena en Nacajuca, donde destacó la importancia de la unidad en la defensa de los logros y 
derechos alcanzados con la Cuarta Transformación. May Rodríguez recordó que en la zona 
chontal inició la lucha del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien logró el sueño del 
pueblo. El senador mencionó los avances sociales y de derechos logrados durante la Cuarta 
Transformación, incluyendo la refinería Olmeca y el Tren Maya. May Rodríguez enfatizó la 
importancia de que el pueblo organizado defienda sus derechos y logros, y mantenga la unidad. 
 
Sin remitente | La definición del Verde Tabasco 

(2023-10-02, Redacción, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Tabasco ha respaldado a Javier May 
Rodríguez como la mejor opción para coordinar los comités de Defensa de la Transformación en 
el estado. Esta decisión ha sido criticada por algunos, pero el PVEM ha respaldado a May debido 
a su capacidad para coordinar la Cuarta Transformación. La decisión del PVEM ha llamado la 
atención de los adversarios políticos de May, incluyendo el ex titular de Fonatur y el Tren Maya. 
El PVEM ha demostrado entender las señales políticas y ha respaldado a candidatos altamente 
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competitivos para realizar alianzas y ganar. A pesar de las críticas, el PVEM ha demostrado su 
capacidad para navegar en la política de Tabasco. 
 
Arqueólogos realizan hallazgo prehispánico durante la construcción del Tren Maya 

(2023-10-02, Redacción, Ensedeciencia CDMX (sitio), )  

La construcción del Tren Maya en México ha llevado a numerosos hallazgos arqueológicos, 
incluido un collar de caracola de entre 930 y 900 años d.C. con representaciones de personas de 
perfil. La gargantilla, que mide 9.7 cm de largo y 2.9 cm de ancho, fue descubierta en el tramo 7 
del tren maya durante excavaciones arqueológicas. La arqueóloga Marícela Salazar Carrillo y su 
equipo han estado realizando excavaciones en la zona, que ha sido objeto de varios hallazgos 
arqueológicos en el pasado. El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) estudiará y 
resguardará la pieza. 
 
Morena pierde la mayoría en la Cámara de Diputados necesaria para aprobar presupuesto 
de AMLO Destacado 

(2023-10-02, Redacción, Viva Voz SIN (sitio), )  

Morena, el partido del presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, perdió la mayoría en 
la Cámara de Diputados, lo que dificulta la aprobación del presupuesto para el próximo año. A 
pesar de esto, los legisladores del movimiento Camino de México, que se centra en 
modificaciones en seguridad, justicia, campo y educación, seguirán votando a favor del 
presupuesto en general. Sin embargo, analizarán los aspectos con mayor profundidad. El 
diputado Daniel Gutiérrez aseguró que sus votos serán suficientes para modificar lo que 
consideren necesario, pero no influenciarán en proyectos como Dos Bocas o el Tren Maya. 
 
Presupuesto para cultura es una farsa, advierte diputado priista Brasil Acosta 

(2023-10-02, Redacción, Alcaldías News CDMX (sitio), )  

El diputado federal Brasil Acosta criticó el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2024 por 
no invertir en el fomento a la lectura, el cine y otras artes, mientras se destinan recursos al Tren 
Maya. Acosta señaló que la mayoría de los recursos se destinan al Instituto Nacional de 
Antropología e Historia para apoyar el proyecto del Tren Maya, mientras que el presupuesto para 
la cultura se ha reducido significativamente. El diputado destacó la importancia de invertir en 
cultura para elevar la sensibilidad de los mexicanos y construir una patria más justa. 
 
Octubre, mes de la concientización en la lucha contra Cáncer de Mama 

(2023-10-02, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

La empresa Autobuses de Oriente (ADO) presentó 23 nuevas unidades para atender el mercado 
del Aeropuerto Internacional de Cancún hacia los destinos turísticos de Quintana Roo, en 
preparación para la inauguración del Tren Maya en noviembre. El Tren Maya, que conectará con 
el aeropuerto, impulsará el desarrollo del sureste mexicano y aumentará el número de transporte 
de pasajeros. Este sistema de transporte eléctrico reducirá las emisiones de gases de efecto 
invernadero y permitirá un flujo constante de pasajeros entre el aeropuerto y la estación del Tren 
Maya. 

Diario Imagen On Line CDMX (sitio),  
 
Destacan Isla Mujeres, Cozumel, Tulum y Bacalar como Pueblos Mágicos 

(2023-10-02, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  
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La Secretaría de Turismo de Quintana Roo confía en que las obras del gobierno federal, como el 
Tren Maya, permitirán la modernización del estado. El secretario de Turismo, Bernardo Cueto 
Riestra, destacó que estas obras, junto con el puente lagunar Nichupté y el Aeropuerto 
Internacional de Tulum, atraerán al turismo internacional. Además, la entidad está trabajando en 
la promoción de sus atractivos turísticos en ferias y eventos internacionales. 
 
Sheinbaum: está sola la oposición 

(2023-10-02, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 18)  

La coordinadora de los Comités de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, 
instó a la ciudadanía a defender y ampliar la transformación en el país. Durante la firma del 
Acuerdo de Unidad en Tlaxcala, Sheinbaum destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T 
para que más personas se sumen a la revolución de la conciencia en favor de los derechos de 
los mexicanos. Sheinbaum subrayó la necesidad de que Morena obtenga una mayoría calificada 
en el Congreso de la Unión en las elecciones del próximo año, con el fin de profundizar los 
cambios logrados. Además, exhortó a todos a informar sobre las acciones realizadas, como la 
pensión de adultos mayores y el apoyo Bienestar Para Niñas y Niños. 
 
"Dejarán la economía sostenida con alfileres a nuevo gobierno" 

(2023-10-02, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 14)  

El grupo Consultores Internacionales (CISC) advierte que el próximo presidente o presidenta de 
México recibirá una economía con finanzas débiles, sin recursos suficientes para enfrentar los 
retos del país. El presupuesto previsto para 2024 destina la mayor parte de los recursos al gasto 
social en pensiones y becas, así como a proyectos insignia del gobierno saliente como el Tren 
Maya, la Refinería y el Aeropuerto Felipe Angeles. Esto deja las finanzas públicas débiles, con 
un déficit estimado del 0.7% del PIB. El presidente de CISC, Julio Alejandro Millán, urgió a una 
reforma hacendaria para reacomodar el gasto y ofrecer certeza a los nuevos inversores en el 
país. También advirtió que el próximo gobierno podría enfrentar una crisis económica similar a la 
de 1994 si no se toman medidas adecuadas. 
 
La Nota Lilia en Verso 

(2023-10-02, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

El autor menciona que las arcas están vacías debido a varias razones, incluyendo las inversiones 
en el tren maya y el aeropuerto "Felipe Ángeles". También menciona las refinerías, como "2 
BOCAS" y "DEER PARK", que están siendo reparadas por el gobierno de AMLO, pero que son 
elefantes blancos con energías sucias que dañan al medio ambiente. Los gastos en 
espectaculares de las corcholatas de MORENA también han contribuido a la disminución de los 
presupuestos económicos de los estados no afiliados a MORENA. El autor señala que los 
coahuilenses están conscientes de la peligrosidad de los gobernantes y critica al gobernador 
Samuel de Nuevo León por ceder a las amenazas de un dictador. También menciona los altos 
gastos de mantenimiento del Palacio del Emperador, el presidente de México, y la intención de 
quitar a Xòchitl Gálvez Ruiz del cuadro, sin especificar el motivo. 
 
ETERNO PERDEDOR 

(2023-10-02, Redacción, Pasaporte Informativo (Sitio), )  

El autor afirma que Andrés Manuel López Obrador no es ni será presidente de México, ya que no 
cumple con sus deberes hacia los ciudadanos. En lugar de destinar recursos a los niños 
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enfermos, López Obrador ha gastado grandes sumas en obras faraónicas como la Central 
Avionera Felipe Ángeles, el Tren Maya y la Refinería Dos Bocas. Estas tres obras, que son 
subsidiadas con recursos públicos, son inoperantes e improductivas, y han dilapidado los 
presupuestos de 2019 a 2023. En el caso del Tren Maya, se le han asignado 362 mil millones de 
pesos, un 132% más de lo presupuestado inicialmente. El autor critica el gasto excesivo en estas 
obras, argumentando que López Obrador se ha enriquecido a costa de los ciudadanos. 
 
Como locomotora la 4T, no va a parar: Claudia 

(2023-10-02, Armando Yeferson, 24 Horas, . 6)  

La aspirante presidencial por Morena, Claudia Sheinbaum, afirmó que la Cuarta Transformación 
es una revolución pacífica que no se puede detener. Durante su visita a Tlaxcala, Sheinbaum 
firmó el Acuerdo de Unidad por la Transformación y destacó la importancia de continuar haciendo 
historia en la democracia del país para garantizar el bienestar y evitar el regreso de los gobiernos 
neoliberales. Sheinbaum también instó a la construcción de Comités en Defensa de la 4T en la 
entidad para informar sobre las acciones realizadas con la transformación. El presidente nacional 
de Morena, Mario Delgado, también hizo un llamado a la unidad para fortalecer la defensa de la 
4T. Gerardo Fernández Noroña, coordinador de vocerías y vínculo con organizaciones sociales 
y civiles, destacó la importancia de romper con los sectarismos para sumar apoyos a favor de la 
defensa de la 4T. 
 
DISMINUYO EL 98% DEL PRESUPUESTO PARA TURISMO 

(2023-10-02, Reportero, El Monitor de Parral CHIH (sitio), )  

La diputada Isela Martínez Díaz ha presentado un punto de acuerdo para solicitar a la Cámara 
de Diputados que se asignen recursos suficientes para impulsar el turismo en el Ejercicio Fiscal 
2024. Esto se debe a la disminución del 98% del presupuesto de la Secretaría de Turismo 
(SECTUR), que pasará a la administración de la Defensa Nacional. La legisladora argumenta 
que estas acciones generan incertidumbre en el sector, que depende de más de 4 millones de 
personas y sus familias. Además, la diputada menciona que el turismo es un mecanismo que 
impulsa el crecimiento económico, genera empleo y fortalece la economía del país. 
 
Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar: Sheinbaum 

(2023-10-02, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, hizo un 
llamado a la unidad y a la construcción de Comités en Defensa de la 4T durante la firma del 
Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala. Sheinbaum destacó la importancia de la 
revolución pacífica de la 4T, comparándola con la locomotora del Tren Maya y del Transístmico. 
Además, reiteró la necesidad de seguir construyendo más universidades y de fortalecer los 
programas sociales implementados por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Mario 
Delgado, presidente nacional de Morena, también enfatizó la importancia de la unidad para 
fortalecer la defensa de la 4T. Gerardo Fernández Noroña, coordinador de vocerías y vínculo con 
organizaciones sociales y civiles, destacó la importancia de mantenerse fieles a los principios de 
la 4T, como no mentir, no robar, y no traicionar. 
 
LOS PUNTOS SOBRE LAS... 
(2023-10-02, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  
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El artículo critica al gobierno de Morena, encabezado por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, por su falta de seguridad y desinterés en esclarecer hechos violentos, como el secuestro 
y asesinato de siete jóvenes en Zacatecas. Se menciona que el pueblo mexicano está cada vez 
más alejado de Morena, a pesar de las encuestas favorables al presidente. Se critica la gestión 
económica del gobierno, con proyectos como el tren maya y la refinería Dos Bocas superando 
su costo original, y el aeropuerto Santa Lucía sin despegar. Además, se menciona el recorte de 
presupuesto a la salud, lo que ha llevado a la falta de medicamentos para niños con cáncer. Se 
sugiere que la gente rechazará a Morena en las próximas elecciones. 
 
Carta Abierta | ¿Por qué la felonía de estos diputados contra su 'hermano' Adán? 

(2023-10-02, Redacción, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

Jaime Lastra y Emilio Contreras, beneficiarios políticos del exgobernador Adán Augusto, votaron 
a favor de Javier May en la sesión del Consejo Político de Morena, a pesar de su lealtad a 
Augusto. Esta acción ha generado sospechas y preguntas sobre la razón detrás de su apoyo a 
May, quien es visto como el principal adversario político de Augusto. Lastra, en particular, ha sido 
un fuerte defensor de Augusto y su apoyo a May podría tener un impacto significativo en el último 
año del gobierno interino del Capitán. Lastra ha sido presidente de la Junta de Coordinación 
Política del Congreso y presidente de la Mesa Directiva, por lo que su respaldo a May podría 
llevar a su remoción de la presidencia de la Jucopo. 
 
Revolución pacífica nadie la para: Claudia 

(2023-10-02, Juan R. Hernández, Basta, . 7)  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, ha 
destacado la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se sumen a la 
lucha por los derechos de los mexicanos. Durante la firma del Acuerdo de Unidad por la 
Transformación en Tlaxcala, Sheinbaum comparó la Revolución de la 4T con el Tren Maya y el 
Tren Transístmico, afirmando que es una revolución pacífica que avanza como una locomotora 
imparable. Sheinbaum subrayó que la Cuarta Transformación garantiza el bienestar de todos los 
sectores de la población y evita el regreso de los gobiernos neoliberales. Hizo un llamado a la 
construcción de Comités en Defensa de la Cuarta Transformación para informar a la comunidad 
sobre las acciones realizadas y seguir construyendo más y mejores acciones. 
 
Apoya CATEM al gobierno mexiquense 

(2023-10-02, Redacción, Diario de México, . 14)  

El secretario de Relaciones de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de 
México (CATEM), Ulises Murguía Soto, anunció el apoyo de la organización al gobierno de 
Delfina Gómez en el Estado de México. Murguía Soto destacó que CATEM es una confederación 
imparcial que busca impulsar y apoyar a la clase trabajadora, incluyendo a aquellos que participan 
en la construcción de proyectos como el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
Además, Murguía Soto destacó la importancia de la inversión y el empleo para el desarrollo del 
país. 
 
TRAS BAMBALINAS CURP, instrumento de intervención electoral JORGE OCTAVIO 
OCHOA 

(2023-10-02, Redacción, Ceprovysa GRO (sitio), )  
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El artículo discute la relación entre el gobierno y la intelectualidad, destacando la importancia de 
la CURP como instrumento de intervención electoral. Se menciona a Lorenzo Meyer, padre del 
actual secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), quien ha validado 
expropiaciones para el Tren Maya. El texto también aborda la creación de la Secretaría de Cultura 
y la relación entre la política y la intelectualidad. 
 
Presupuesto para cultura es una farsa, advierte diputado priista Brasil Acosta 

(2023-10-02, Redacción, Frontera News CDMX (sitio), )  

El diputado federal Brasil Acosta criticó el presupuesto de 2024 por no invertir en la cultura, 
mientras destina recursos al Tren Maya. Según Acosta, se redujo el presupuesto para cine, 
fomento a la lectura, diversidad cultural y otros aspectos culturales. Acosta argumentó que este 
gobierno no se preocupa por la cultura y llamó a destinar presupuesto a esta área para elevar la 
sensibilidad de los mexicanos. 
 
Yo Campesino / ¿Lealtades? 

(2023-10-02, Redacción, Perspectivas CDMX (sitio), )  

El autor argumenta que a medida que el sexenio de López Obrador llega a su fin, el nerviosismo 
y el pavor del presidente aumentan, ya que no será él quien compre las lealtades que lo han 
mantenido en el poder. El autor sugiere que su sucesor tendrá que lidiar con las consecuencias 
de la corrupción y la opacidad en el presupuesto, así como con la deuda y la falta de inversión 
pública. Además, el autor menciona que la lealtad de la jerarquía militar ha sido comprada con 
dinero y opacidad, lo que ha llevado a un aumento en la violencia y la impunidad. También se 
menciona que López Obrador ha intentado comprar lealtades en el extranjero, especialmente con 
los líderes de Cuba, Venezuela y Nicaragua. El autor concluye que el próximo presidente tendrá 
que lidiar con las consecuencias de estas compras de lealtad, y se pregunta si López Obrador ha 
comprado también su propia protección para el futuro. 
 
Un grito en el desierto, un enterrador feliz y un muerto en vida 

(2023-10-02, Redacción, El Occidental JAL (sitio), )  

El autor de este texto critica al gobierno mexicano por su falta de acción contra la delincuencia y 
la corrupción, así como su mal manejo de la economía y la pandemia. Se menciona el caso de 
los jóvenes de Ayotzinapa, así como otros casos de desapariciones y homicidios sin resolver. Se 
critica el derroche de dinero en proyectos como Dos Bocas y el tren Maya, así como la campaña 
electoral en curso. El autor insta a la sociedad a participar en el proceso electoral y votar por 
candidatos de buen perfil, evitando aquellos responsables de las actuales condiciones del país. 
 
Tren Maya impulsará la visita a zonas arqueológicas en Cancún, Quintana Roo 

(2023-10-01, Redacción, Once noticias (sitio), )  

El Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza) está trabajando en la 
restauración y puesta en valor de 27 sitios patrimoniales en México, incluyendo los sitios 
arqueológicos de San Miguelito y El Rey en Cancún. Estos sitios, que datan del siglo IV, se 
beneficiarán con la llegada del Tren Maya, ofreciendo una experiencia turística enriquecida. El 
salvamento arqueológico en el Tren Maya ha revelado numerosos hallazgos, como bienes 
inmuebles, fragmentos cerámicos, osamentas humanas y rasgos naturales asociados a los 
antiguos grupos mayas. Este trabajo brinda una oportunidad única para comprender mejor estas 
antiguas poblaciones. Además de las zonas arqueológicas, se están restaurando sitios como el 
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Ateneo Peninsular en Mérida, Yucatán, y se están construyendo Centros de Atención a Visitantes 
y nuevos museos para la comunidad local y los usuarios del Tren Maya. 
 
"Esta es una revolución pacífica, y no puede parar": Sheinbaum 

(2023-10-01, Armando Yeferson, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum, abanderada presidencial de Morena, destacó la importancia de la Cuarta 
Transformación, una "revolución pacífica" que no se puede detener. Durante su visita a Tlaxcala, 
Sheinbaum firmó un Acuerdo de Unidad por la Transformación y llamó a la construcción de 
Comités en Defensa de la 4T en la entidad. Mario Delgado, presidente nacional de Morena, 
también enfatizó la importancia de la unidad para fortalecer la defensa de la 4T. Gerardo 
Fernández Noroña, coordinador de vocerías y vínculo con organizaciones sociales y civiles, 
destacó la importancia de sumar apoyos bajo los principios del movimiento de Transformación. 

Acustik Noticias (sitio),  
 
Llama Sheinbaum a defender logros de AMLO 

(2023-10-01, Juan R. Hernández, Diario Basta (Sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, asistió 
a Tlaxcala para la firma del Acuerdo de Unidad por la Transformación. En el evento, que contó 
con la presencia de más de 10 mil personas, Sheinbaum destacó la importancia de abrir las 
puertas de la 4T para que más personas se sumen a la revolución de conciencias. Sheinbaum 
resaltó que la Revolución que lidera Morena es pacífica y avanza como una locomotora 
imparable, mencionando el Tren Maya y el Transístmico como ejemplos. Sheinbaum hizo un 
llamado a la construcción de Comités en Defensa de la Cuarta Transformación para informar a 
la comunidad sobre las acciones realizadas y concientizar sobre la necesidad de seguir 
construyendo más y mejores acciones. 
 
Presupuesto para cultura es una farsa, advierte diputado priista Brasil Acosta 

(2023-10-01, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

El diputado federal Brasil Acosta criticó el Presupuesto de Egresos de la Federación de 2024 por 
no invertir en el fomento a la lectura, el cine y otras artes, mientras se destinan recursos al 
proyecto del Tren Maya. El legislador del PRI afirmó que el gobierno no muestra interés en la 
cultura y redujo significativamente el presupuesto para el cine, la lectura, la diversidad cultural y 
otros aspectos. Acosta instó a destinar presupuesto a la cultura para elevar la sensibilidad de los 
mexicanos y promover una patria más justa. 
 
Inicia cuenta regresiva para que concluya un sexenio desastroso: PAN 

(2023-10-01, Carlos Alberto Zamora, Noticias MVS (Sitio), )  

El líder del PAN, Marko Cortés, ha afirmado que el sexenio de López Obrador ha sido el más 
desastroso y sangriento de la historia, y critica el aumento de la deuda pública para financiar 
proyectos fracasados como el Tren Maya. Cortés ha señalado que en las elecciones del próximo 
año se decidirá entre la continuidad del actual gobierno y un cambio que garantice la tranquilidad. 
Señala que Claudia Sheinbaum representa la continuidad, mientras que Xóchitl Gálvez 
representa la oportunidad de corregir el rumbo de México. 
 
"Hoy inicia la cuenta regresiva para que se vayan López Obrador y Morena del poder", 
celebra el PAN 

(2023-10-01, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  
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El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, ha celebrado el inicio de la cuenta 
regresiva para que Morena y Andrés Manuel López Obrador abandonen el gobierno. Cortés ha 
criticado el sexenio actual, calificándolo como el más desastroso y sangriento de la historia, y ha 
destacado la importancia del proceso electoral más grande de la historia para elegir entre la 
continuidad o el cambio. Para Cortés, la continuidad representa una herencia de violencia, 
corrupción y crimen organizado, mientras que el cambio representa un gobierno eficiente, 
honesto y que dé resultados. Cortés ha criticado los proyectos fracasados de López Obrador, 
como el rescate a Petróleos Mexicanos, el aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería de Dos Bocas 
y el Tren Maya, que han resultado costosísimos para el país. 
 
A un año de la toma de posesión, inicia la cuenta regresiva para la salida de Morena: PAN 

(2023-10-01, Patricia Ramírez, Ovaciones (sitio), )  

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, ha afirmado que el próximo año marcará 
el fin de un gobierno morenista autoritario y la oportunidad de elegir entre la continuidad o el 
cambio. Cortés criticó la gestión actual, calificándola como la más desastrosa y sangrienta de la 
historia, y argumentó que la continuidad representaría más violencia, feminicidios y 
desapariciones. Por otro lado, el cambio, representado por Xóchitl Gálvez, promete un gobierno 
eficiente, honesto y con resultados. Cortés también cuestionó el aumento sin precedentes de la 
deuda pública para financiar proyectos como el rescate de Petróleos Mexicanos, el aeropuerto 
Felipe Ángeles, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. 
 
Sexenio de AMLO será el más corto pero también el más violento y sangriento: PAN 

(2023-10-01, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, ha advertido que el sexenio de Andrés 
Manuel López Obrador ha sido el más desastroso, violento e ineficaz de la historia de México. 
Cortés criticó los proyectos fracasados del gobierno, como el rescate a Petróleos Mexicanos, el 
aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya, que han resultado costosos 
para el país. Señaló que lo que está en juego en las elecciones de 2022 es el futuro de México y 
la continuidad de los abrazos a criminales, instando a los mexicanos a elegir el cambio positivo 
representado por Xóchitl Gálvez. 
 
Último año de López Obrador 

(2023-10-01, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), )  

El último año de gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador comienza el 1 de octubre 
de 2023, con su sucesión programada para el 30 de septiembre de 2024. Durante este tiempo, 
es poco probable que el Presidente vea el Tren Maya terminado, con graves daños ambientales 
en la selva del sureste mexicano y la península de Yucatán. Además, es poco probable que vea 
la Refinería de Dos Bocas funcionando a plenitud, a pesar de su alto costo. La cancelación y 
destrucción del NAIM, el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, también se 
revelará como un desastre económico y financiero. A pesar de estos problemas, el Presidente 
López Obrador pasó más de 2 mil horas hablando en las Mañaneras, lo que se considera un 
desperdicio de tiempo y recursos. 
 
Destaca Vila Dosal que inversionistas yucatecos siguen sumando a la transformación de 
Yucatán 

(2023-10-01, Índigo Staff, Reporte Índigo (sitio), )  
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El gobernador de Yucatán, Mauricio Vila Dosal, inauguró una nueva concesionaria de Suzuki 
Motors en Mérida, generando 80 empleos y una inversión de 60 millones de pesos. Vila Dosal 
destacó el crecimiento económico y la generación de empleos en Yucatán, así como la reducción 
de la pobreza en un 10% de la población. El director de Suzuki Motor de México, Takayuki Iguchi, 
elogió la colaboración entre la agrupación y las autoridades locales para hacer realidad esta 
apertura. Vila Dosal también mencionó proyectos a largo plazo en Yucatán, como la ampliación 
del ducto de gas natural, la modernización del Puerto de Altura de Progreso y el Tren Maya. 
 
Andrés Manuel López Obrador inicia su último año de gobierno 

(2023-10-01, Redacción, Poder y Crítica (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador inicia su último año de gobierno con la meta de 
concluir sus proyectos emblemáticos. Entre ellos se encuentra el Tren Maya, cuya entrega está 
prevista para diciembre de este año. Otras obras en curso incluyen la Refinería Dos Bocas, el 
corredor interoceánico, proyectos de agua saludable, acueductos y presas, caminos rurales, 
plantas eléctricas y eólicas, y la modernización de hidroeléctricas y refinerías. López Obrador ha 
reiterado que no buscará alargar su periodo en la presidencia y asumirá que su vida política 
terminará el 30 de septiembre de 2024. Su sucesor entrará en funciones el 1 de octubre de ese 
año. 
 
La oposición se está quedando sola, dice Claudia Sheinbaum 

(2023-10-01, Patricia Ramírez, Ovaciones (sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, coordinadora de los Comités de Defensa de la Transformación, 
enfatizó la importancia de la unidad y la movilización en apoyo a la Cuarta Transformación. 
Durante la firma del Acuerdo de Unidad en Tlaxcala, Sheinbaum destacó la necesidad de que 
Morena obtenga una mayoría calificada en el Congreso de la Unión. Además, instó a la 
construcción de Comités en Defensa de la 4T para informar sobre las acciones realizadas y 
concienciar sobre la necesidad de seguir construyendo más y mejores acciones. Sheinbaum 
también mencionó la importancia de la revolución pacífica que representa la Cuarta 
Transformación, comparándola con la locomotora del Tren Maya o del Transístmico. 
 
Presupuesto para cultura es una farsa, advierte diputado priista Brasil Acosta 

(2023-10-01, Redacción, Unión es Fuerza (sitio), )  

El diputado federal Brasil Acosta ha criticado el Presupuesto de Egresos de la Federación de 
2024 por no invertir en fomento a la lectura, el cine y otras artes, mientras destina recursos al 
Tren Maya. Según Acosta, la mayoría de los recursos se destinan al Instituto Nacional de 
Antropología e Historia para apoyar al proyecto del Tren Maya. El diputado argumenta que el 
gobierno no está interesado en la cultura y llama a tomar conciencia de la necesidad de un 
presupuesto para la cultura para elevar la sensibilidad de los mexicanos y construir una patria 
más justa. 
 
Inicia AMLO cuenta regresiva para acabar su mandato 

(2023-10-01, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, está a un año de entregar la banda 
presidencial. Antes de su retiro, López Obrador tiene varias promesas pendientes por cumplir, 
incluyendo la inauguración del Tren Maya y del Aeropuerto Internacional de Tulum, así como la 
resolución del problema de desabasto de medicamentos en el país. Además, deberá presentar 
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dos paquetes de iniciativas para reformar la Constitución antes de irse. López Obrador ha 
anunciado que se retirará de la vida política y se dedicará a escribir un libro sobre el 
conservadurismo. Sin embargo, antes de su retiro, trabajará unas 16 horas diarias para cumplir 
con sus responsabilidades. 
 
Exigen activistas suspender construcción del Tren Maya 

(2023-10-01, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

El Tribunal Internacional de los Derechos de la Naturaleza dictaminó en julio que la construcción 
del Tren Maya viola garantías fundamentales de la naturaleza y del pueblo maya. Sin embargo, 
no ha habido respuesta por parte de la Presidencia ni de las secretarías de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, Gobernación y Turismo. El obispo emérito Raúl Vera y habitantes de 
comunidades de Yucatán y Quintana Roo solicitaron la suspensión de las obras del Tren Maya 
para evitar más daños ambientales. Las activistas Haizel de la Cruz, Raquel Flota y Wilma 
Esquivel denunciaron un aumento de la violencia debido a la construcción del tren. El abogado 
ecologista Javier Ruiz propuso llevar el veredicto ante los tribunales federales para reconocer a 
la naturaleza como sujeta de derechos. 
 
Advierte Sheinbaum que la oposición se está quedando sola 

(2023-10-01, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La coordinadora de los comités de defensa de la cuarta transformación, Claudia Sheinbaum 
Pardo, hizo un llamado a sumar a más personas a la construcción del segundo piso de la 
transformación, comparándolo con el avance de una locomotora, como el Tren Maya o el 
Transísmico. Durante la firma del Acuerdo de Unidad por la Transformación, Sheinbaum subrayó 
la importancia de que el movimiento continúe haciendo historia en la democracia del país para 
evitar el regreso de los gobiernos neoliberales. Por su parte, el presidente nacional de Morena, 
Mario Delgado Carrillo, instó a la formación de comités en todo el país, destacando que la próxima 
elección presidencial será un momento clave para el futuro de México. 
 
Xóchitl Gálvez asegura que son bienvenidos en el Frente miembros de Morena y MC 

(2023-10-01, Carlos Alberto Zamora, Noticias MVS (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, senadora del PAN, anunció la creación del Frente Amplio por México, un bloque 
opositor que busca derrotar a Morena en las elecciones de 2024. Gálvez afirmó que este frente 
será inclusivo y abierto a miembros de Morena y Movimiento Ciudadano que busquen un cambio 
en el país. Durante una conferencia de prensa en Tabasco, Gálvez cuestionó los gastos en 
proyectos como el Tren Maya y la Refinería de Dos Bocas, argumentando que se podrían haber 
destinado esos recursos a programas sociales. Además, pidió a PEMEX que se convierta en una 
empresa responsable y repare los daños causados por derrames de petróleo en Tabasco. 
 
Xóchitl Gálvez califica como "mugrero" el caso de los terrenos del exchofer de AMLO, 
cercanos al Tren Maya 

(2023-10-01, Latinus, Latinus (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, responsable de la Construcción del Frente Amplio por México (FAM), criticó la 
corrupción en la construcción de obras emblemáticas del gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador. Gálvez mencionó el caso de Nicolás Mollinedo, ex chófer de López Obrador, quien 
posee cientos de hectáreas por donde pasará el Tren Maya. También mencionó la empresa 
constructora Grupo Huerta Madre, que recibió un contrato de casi 5 mil millones de pesos para 
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obras de la refinería de Dos Bocas solo una semana después de su constitución. Gálvez 
desmintió a Claudia Sheinbaum, coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta 
Transformación, sobre la oposición querer quitar los programas sociales. 
 
"Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar": Claudia 
Sheinbaum 

(2023-10-01, Zajid Ballesteros, La Neta Noticias (Sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, destacó 
la importancia de la apertura de la 4T a más personas durante su visita a Tlaxcala. Sheinbaum 
resaltó la importancia de la revolución pacífica que representa la 4T, comparándola con la 
locomotora del Tren Maya y del Transístmico. Hizo un llamado a la construcción de Comités en 
Defensa de la 4T para informar sobre las acciones realizadas y concientizar sobre la necesidad 
de seguir construyendo más y mejores acciones. El presidente nacional de Morena, Mario 
Delgado, reiteró el llamado de unidad para fortalecer la defensa de la 4T. Gerardo Fernández 
Noroña, coordinador de vocerías y vínculo con organizaciones sociales y civiles, destacó la 
importancia de romper con los sectarismos y mantener los principios del movimiento de 
Transformación. 
 
Inicia cuenta regresiva para que Morena se vaya e inicie una etapa de cambio en México: 
Marko Cortés 

(2023-10-01, Claudia Arellano, La Razón On line (Sitio), )  

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, ha afirmado que el sexenio de Andrés 
Manuel López Obrador será el más desastroso y violento de la historia de México. Según Cortés, 
el gobierno de Morena ha dejado a los mexicanos sin empleo, oportunidades y acceso a 
medicinas y salud. Además, acusa a López Obrador de querer imponer un aumento sin 
precedentes de la deuda pública para financiar proyectos fracasados como el rescate de Pemex, 
el aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería de Dos Bocas y el Tren Maya. Cortés ha instado a los 
mexicanos a elegir entre la continuidad o el cambio, argumentando que la candidata de Morena, 
Claudia Sheinbaum, representa la continuidad del gobierno autoritario, mientras que Xóchitl 
Gálvez, del Frente Amplio por México, representa la esperanza de cambio hacia un período de 
paz y prosperidad. 
 
Chiapas y todo un gran potencial turístico para desarrollar 

(2023-10-01, Alejo Marcigliano, Agencia de Viajes México MX (sitio), )  

La subsecretaria de Promoción Turística del Estado de Chiapas, Guadalupe Rodríguez Miceli, 
destacó el crecimiento del turismo en la región, especialmente en San Cristóbal de las Casas y 
Palenque. Rodríguez Miceli señaló que el Tren Maya, que conectará el Sureste de México, 
comenzará o terminará en Palenque. Además, se han creado 10 rutas turísticas en Chiapas, 
incluyendo la "Ruta del Queso" en Ocosingo. La funcionaria también mencionó las bebidas 
tradicionales del estado, como el Pox y el Pozol, y destacó el interés de los turistas nacionales 
por Chiapas. 
 
Claudio X González se lanza vs Morena: 'en 2024 por el voto masivo ciudadano se van' 
(2023-10-01, Redacción, Teléfono Rojo (Sitio), )  

El empresario y opositor Claudio X González criticó al partido Morena, afirmando que son "buenos 
para destruir" pero "malos para construir". González mencionó proyectos como el aeropuerto 
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Texcoco, las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo, la evaluación educativa, el 
Seguro Popular, entre otros, que considera que Morena ha destruido. Además, mencionó el Tren 
Maya y Dos Bocas, proyectos que considera incompletos y con costos elevados. González afirmó 
que en 2024, por medio del voto masivo, Morena será sacado del poder. 
 
Inicia cuenta regresiva para que concluya un sexenio de Morena: PAN 

(2023-10-01, Guadalupe Bustamante, José Cárdenas (Sitio), )  

El líder del PAN, Marko Cortés, ha afirmado que el sexenio del presidente Andrés Manuel López 
Obrador ha sido el más desastroso y sangriento de la historia de México. Cortés criticó la falta de 
oportunidades, el acceso limitado a la salud y medicamentos, la violencia y la desaparición de 
personas durante este periodo. Cortés también criticó los proyectos del presidente, como el 
rescate a Petróleos Mexicanos, el aeropuerto Felipe Ángeles, la refinería de Dos Bocas y el Tren 
Maya, que ha llevado a un aumento sin precedentes de la deuda pública. Cortés destacó la 
importancia de las próximas elecciones, donde los ciudadanos tendrán que elegir entre la 
continuidad o el cambio. 
 
"Hoy inicia la cuenta regresiva para que López Obrador y Morena se vayan del gobierno": 
PAN 

(2023-10-01, Latinus, Latinus (Sitio), )  

El Partido Acción Nacional (PAN) ha advertido que el gobierno actual, liderado por Andrés Manuel 
López Obrador y su partido Morena, ha sido desastroso y violento, y ha dejado a los mexicanos 
sin empleo, medicamentos y oportunidades. El PAN ha destacado que el próximo proceso 
electoral será una oportunidad para elegir entre la continuidad del gobierno actual o un cambio 
con el Frente Amplio por México. El partido ha acusado al presidente de querer aumentar la 
deuda pública para rescatar a Petróleos Mexicanos (Pemex) y financiar proyectos como la 
refinería de Dos Bocas, el Tren Maya y el aeropuerto Felipe Ángeles. Según el PAN, durante la 
administración de Morena se han registrado más de 160 mil homicidios, 111 mil desaparecidos y 
4 mil feminicidios en el país. 
 
En Tlaxcala se sumaron empresari@s, artistas, investigadores, personas de la sociedad 
civil al Movimiento de Transformación que está haciendo una revolución pacífica y de las 
conciencias en el paí... 
(2023-10-02, Redacción, En Privado VER (sitio), )  

El Movimiento de Transformación en Tlaxcala ha reunido a empresari@s, artistas, investigadores 
y personas de la sociedad civil para una revolución pacífica y de las conciencias en México. Este 
movimiento es comparado con la Revolución de independencia, la de reforma, la Revolución 
Mexicana, así como el Tren Maya o el Transístmico. 
 
Yahoo NoticiasLópez Obrador inicia su último año de gobierno con la meta de cumplir sus 
grandes proyectos y asegurar la continuidad de su partido 

(2023-10-01, Mauricio Torres, Yahoo Noticias MX (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, comienza su último año de gobierno, 
enfocándose en proyectos clave como el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas y reformas al 
Poder Judicial. López Obrador busca inaugurar el Tren Maya el 1 de diciembre, una obra de 
1,525 km que atravesará varios estados del sureste de México. El proyecto ha sido criticado por 
grupos ambientalistas, pero el gobierno argumenta que impulsará el desarrollo económico de la 
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región. Además, el gobierno ha decretado el Tren Maya y otros proyectos como obras de 
seguridad nacional. López Obrador también busca asegurar que su partido, Morena, gane las 
elecciones de 2024. 
 
López Obrador inicia su último año de gobierno con la meta de cumplir sus grandes 
proyectos y asegurar la continuidad de su partido 

(2023-10-01, Mauricio Torres, Expansión MX, )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, comienza su último año de gobierno, 
centrado en completar sus proyectos principales y asegurar la victoria de su partido, Morena, en 
las elecciones de junio de 2024. Entre sus objetivos para este año se encuentra la inauguración 
del Tren Maya el 1 de diciembre, la conclusión de la refinería de Dos Bocas y la presentación de 
reformas al Poder Judicial. López Obrador también se centrará en apoyar a Claudia Sheinbaum, 
candidata de Morena, durante la campaña electoral. El presidente ha enfrentado críticas por la 
falta de avances en temas como la corrupción y el caso Ayotzinapa. Además, ha buscado bajar 
la edad para recibir pensión de adultos mayores, garantizar la pensión para personas con 
discapacidad y hacer que la Guardia Nacional esté bajo control del Ejército. 
 
Agenda del día, Así las cosas. 
(2023-10-02, Javier Risco, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio, )  

*Ocultan contratos para Dos Bocas Esconden adjudicaciones por casi 16 mil millones de dólares 
es la nota principal del diario Reforma *El Universal dice accidentes cuestan a Pemex más de 2 
mil millones de pesos *Excélsior se va con un tema de migración Modifican su ruta hacia Estados 
Unidos por violencia *Milenio tráfico de chinos a Estados Unidos y México deja 1 500 millones de 
dólares en los cárteles cada año *El diario El Financiero trae la más reciente encuesta de 
aprobación del presidente López Obrador dice llega López Obrador al último año con 58% de 
aprobación Ante la pregunta clara de cuál es su opinión acerca de las siguientes obras Por 
ejemplo el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 50% a favor 32% mala muy mala La refinería 
de Dos Bocas 48% buena muy buena 28% mala muy mala Sin embargo en el caso de la refinería 
se ha bajado en algún momento estuvo en 60% de aprobación Y el tren Maya se ha mantenido 
estable 52% de aprobación y 30% de desaprobación *Estuvo por acá el presidente electo de 
Guatemala en una reunión con el presidente de la República hoy se destaca lo destaca sobre 
todo el diario La Jornada en marcha nuevo golpe de estado en Guatemala *Semana de premios 
Nobel la madre de la vacuna contra la COVID en verano podremos probablemente volver a la 
vida normal dice la bioquímica húngara Katalin Karikó pasó 40 años trabajando en la sombra y 
desarrollando avances claves para las inyecciones de Moderna y BioNTech Una mujer nacida en 
una pequeña ciudad húngara y que creció feliz en una casa de adobe sin agua corriente ni 
electricidad es hoy una de las científicas más influyentes del planeta La Asamblea Nobel en el 
Instituto Karolinsky ha decidido hoy dar el premio Nobel de Fisiología y Medicina 2023 
conjuntamente con Kathleen Carrico y Drew Weissman por sus descubrimientos con respecto a 
modificaciones basadas en nucleoside que han permitido el desarrollo de vacunas mRNA 
efectivas contra el COVID-19 

.. 

 
 
Colaboración Arturo Sánchez Gutiérrez en Fórmula Noticias. 
(2023-10-01, Itzel Vanegas, Canal 121 Telefórmula, )  

https://www.efinf.com/clipviewer/5f81ccd78d5587bf3cd23ebe0dfa18ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5f81ccd78d5587bf3cd23ebe0dfa18ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/91a2671f2b0ce125ed0c42f175c05f3d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/00618a26033f1e6684d45560e5848df0?file


 

 

Arturo Sánchez Gutiérrez profesor del Tec de Monterrey habló sobre la despedida del presidente 
López Obrador Explicó que va a empezar un periodo complejo con una serie de evaluaciones 
sobre si el presidente ha cumplido con sus metas Indicó que el análisis no se debe de basar en 
comparar con lo que ha hecho este gobierno en relación de los gobiernos anteriores ya que 
siembre habrá diferencias importantes Destacó que este sexenio fue muy diferente a otros por la 
pandemia la guerra en Ucrania y el gobierno de Trump en Estados Unidos Sin embargo a partir 
de ahora empezaran a ocurrir las herencias negativas de este gobierno y las herencias positivas 
También mencionó que será un año de muchas inauguraciones como el Tren Maya la Refinería 
de Dos Bocas el funcionamiento del AIFA Finalmente indicó que este sexenio estuvo centrado 
en la comunicación el sexenio de otros datos controversias auto critica ausente ataques a los 
medios del comunicación ataques al INE y al Poder Judicial; así como violaciones en las leyes 
electorales 

.. 
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AIFA 

 
La alcaldesa de Tecámac 

(2023-10-02, Leonardo Curzio, El Universal (sitio), )  

La alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez, ha sido criticada por besar la mano del presidente, 
un gesto que se considera servil y antiguo. Esto ha llevado a reflexionar sobre la persistencia de 
una cultura política de siervos en México, a pesar de ser una república. Gutiérrez justificó su 
gesto como una muestra de gratitud por las obras y beneficios que el presidente ha traído a su 
municipio, como el AIFA. Sin embargo, se argumenta que el erario público no es el tesoro 
presidencial, sino que se nutre de los impuestos de los contribuyentes. Se critica la actitud de 
Gutiérrez, que parece ver al presidente como una figura mítica y no como un administrador de 
los impuestos. Además, se critica su argumento de que el beso es un gesto de gratitud propio de 
su generación y se considera un ataque clasista. Por último, se menciona que Gutiérrez grabó 
un video de cocina en el que prepara alitas de pollo, lo que se considera poco apetecible en un 
país con una rica gastronomía. 
 
Poligrilla Mexiquense // Vilchis y el senado de la República 

(2023-10-02, Pablo Cruz Alfaro, El Heraldo de México, . 23)  

El alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis, recibió al presidente Andrés Manuel López Obrador y 
a la gobernadora Delfina Gómez, quienes destacaron la participación de los habitantes de 
Ecatepec en la transformación del Edomex y del país. Durante la visita, López Obrador se 
comprometió a destinar agua potable al municipio procedente de los pozos perforados para el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AFA) y a concluir el hospital de Oncología. Vilchis ha 
experimentado un crecimiento político significativo en los últimos cinco años, consolidando a 
Ecatepec como bastión morenista. Su trabajo político y los avances logrados en el municipio 
podrían catapultarlo como aspirante al Senado de la República. Además, se especula que 
Abelardo Martín Miranda podría convertirse en el vocero de la gobernadora Delfina Gómez, 
habiendo trabajado previamente con ella en la campaña de 2017. Por otro lado, la presidencia 
municipal de Naucalpan negó haber recibido o conocido alguna denuncia contra el titular de la 
Defensoría Municipal de Derechos Humanos, Eynar de los Cobos Carmona. 
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Vilchis y el Senado de la República 

(2023-10-02, Pablo Cruz Alfaro, El Heraldo de México (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, visitó el municipio de Ecatepec, donde 
destacó la participación de los ecatepenses en la transformación del país. Durante su visita, se 
comprometió a destinar agua potable al municipio procedente de los pozos perforados para el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y a concluir el hospital de Oncología. Este 
compromiso podría beneficiar a más de 1.5 millones de personas. Además, se espera que la 
visita del presidente y el reconocimiento de la gobernadora Delfina Gómez al trabajo del alcalde 
Fernando Vilchis, catapulten a Vilchis Contreras como aspirante al Senado de la República. Por 
otro lado, se especula sobre la posible llegada del comunicador Abelardo Martín Miranda como 
vocero de la gobernadora Delfina Gómez, tras su separación como responsable de comunicación 
de la fracción de Morena en el Senado de la República. Por último, la presidencia municipal de 
Naucalpan negó haber recibido o conocido alguna denuncia contra el titular de la Defensoría 
Municipal de Derechos Humanos, Eynar de los Cobos Carmona. 
 
Aerolíneas piden retrasar más reducción de vuelos en AICM 

(2023-10-02, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

La Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) ha solicitado a México que cualquier 
reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se aplique 
hasta marzo de 2024, en lugar de enero, para que las aerolíneas tengan más tiempo para ajustar 
sus horarios. Las autoridades aeronáuticas anunciaron un recorte de vuelos en el AICM a finales 
de agosto, lo que provocó protestas en el sector de la aviación. La medida busca reducir la 
saturación del espacio aéreo y dirigir más tráfico hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) en el Estado de México. La IATA ha destacado la necesidad de que las aerolíneas 
planifiquen con antelación y ha manifestado su oposición a la reducción de vuelos. 
 
Piden retrasar reducción de vuelos en el AICM 

(2023-10-02, Redacción, MEX Diario Imagen, . 1,3)  

La Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) ha solicitado a México que retrase el 
recorte de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) hasta marzo de 
2024, en lugar de enero, para permitir a las aerolíneas ajustar sus horarios. Las autoridades 
aeronáuticas habían anunciado un recorte de vuelos en el AICM a finales de agosto, lo que 
provocó protestas en el sector de la aviación. La IATA, que representa a 300 empresas aéreas 
en todo el mundo, se opone a la reducción de vuelos, pero si debe ocurrir, solicita que se inicie 
en marzo. El recorte limitaría los vuelos por hora a 43, desde los 52 actuales, para redirigir el 
tráfico hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en el Estado de México. 
 
Mejorar Programas Sociales y Obras dejó el paso de AMLO por el Estado de México 

(2023-10-02, Redacción, La Crónica de Hoy, . 15)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció durante su gira por el Estado de México 
que enviará una iniciativa constitucional para que la pensión de adultos mayores se establezca a 
partir de los 65 años, en lugar de los 68. También anunció un aumento del 25% en la pensión, 
llegando a 6 mil pesos bimestrales a partir de enero. Además, se acordó con la gobernadora de 
la entidad, Delfina Gómez, que el programa de Pensión para el Bienestar de Personas con 
Discapacidad sea un derecho universal en el estado a partir de noviembre. El presidente también 
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prometió trasladar agua de pozos construidos en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) a Ecatepec para abastecer de agua a la región. 
 
Destinos, promociones y más detalles del portal oficial de Mexicana de Aviación 

(2023-10-02, Redacción, 6 En Punto Qro (Sitio), )  

Mexicana de Aviación, la nueva aerolínea del estado mexicano, ha lanzado su portal oficial, 
mexicanavuela.com.mx, que muestra promociones por lanzamiento y destinos disponibles. La 
aerolínea, uno de los proyectos insignia de la administración de Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO), tiene previsto comenzar operaciones a finales de 2023. Las operaciones de Mexicana 
de Aviación se llevarán a cabo en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), debido a la 
saturación del Aeropuerto Internacional Benito Juárez. Con 20 destinos previstos, Mexicana de 
Aviación busca impulsar la conectividad en el mercado con alta demanda. 
 
Mueven 782.2 mil toneladas de mercancía en ocho meses 

(2023-10-02, Pablo Chávez Meza, A21 (Sitio), )  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) informó que seis de los 10 principales aeropuertos 
de México registraron una disminución en el transporte de mercancías durante los primeros ocho 
meses de 2023. El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tuvo el mayor 
volumen de mercancías, seguido por el Aeropuerto Internacional de Guadalajara y el Aeropuerto 
Internacional de Querétaro. El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) reportó un 
acumulado de 43,200.9 toneladas de mercancías en el mismo periodo, sin cifras comparativas. 
En cuanto al tráfico de pasajeros, se movilizaron 79.9 millones de personas, con Volaris como la 
aerolínea con más tráfico, seguida por Grupo Aeroméxico y Viva Aerobus. El tráfico de 
extranjeros aumentó un 10.1%, con 18.8 millones de personas provenientes de Estados Unidos. 
 
MÉXICO, CON MÁS AEROPUERTOS QUE IMPULSAN LA SOSTENIBILIDAD EN AL  
(2023-10-02, Redacción, T21 (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) de México, que se encuentra en construcción, 
está trabajando para hacer sus operaciones más sostenibles y unirse al Programa de 
Acreditación de Huella de Carbono en Aeropuertos (ACA). Actualmente, México tiene el mayor 
número de aeropuertos en el programa ACA en Latinoamérica, con 35 de los 71 aeropuertos 
participantes. El AIFA, junto con el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), está 
en contacto con la ACI para unirse al programa. Si se unieran, México tendría la mayor cantidad 
de aeropuertos en el programa ACA a nivel mundial. La ACI está trabajando en un nuevo nivel 
del ACA que se lanzará a finales de este año, reconociendo a los aeropuertos que hayan 
alcanzado el nivel Net Zero en emisiones propias. 
 
En Latinoamérica, México con más aeropuertos que impulsan la sostenibilidad 

(2023-10-02, Redacción, A21 (Sitio), )  

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el Felipe Ángeles (AIFA) están en 
contacto con el Programa de Acreditación de Huella de Carbono en Aeropuertos (ACA) para 
unirse a la iniciativa. México ya cuenta con el mayor número de aeropuertos en el programa en 
Latinoamérica, con 35 de los 71 aeropuertos participantes. El programa ACA gestiona las 
emisiones de carbono, buscando reducirlas y alcanzar las cero emisiones netas. La inclusión del 
AICM y el AIFA en el programa convertiría a México en el país con más infraestructuras 
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aeroportuarias sostenibles a nivel mundial. Otros aeropuertos mexicanos, como el de Toluca y 
los de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA), también se están incorporando al programa. 
 
ABUSOS Y MENTIRAS DE AMLO Y SU CAMPAÑA POLÍTICO-ELECTORAL 

(2023-10-02, Redacción, Informativo de Querétaro QRO (sitio), )  

El artículo critica al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por su gestión económica 
y política. El autor argumenta que AMLO ha agotado las reservas económicas dejadas por los 
gobiernos anteriores, ha destruido programas sociales y ha aumentado la corrupción en su 
gobierno. Además, ha endeudado al país con un crédito de 2 billones de pesos, superando la 
deuda contraída por los gobiernos anteriores. El autor también critica las promesas de AMLO de 
bajar la edad de elegibilidad para las pensiones y aumentar la frecuencia de pago, argumentando 
que son tácticas para ganar votos en las próximas elecciones. El artículo concluye que el gobierno 
de AMLO ha sido devastador para la economía y el sistema de salud del país. 
 
Gira de AMLO entre polemica y bienestar 

(2023-10-02, Tomas Flores Rosales, El Independiente, . 14)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, rechazó la petición de continuar en el 
cargo por seis años más, afirmando que respetará los principios de la Revolución Mexicana que 
prohíben la reelección. Durante una gira de trabajo por el Estado de México, López Obrador 
prometió llevar agua potable del AIFA a Ecatepec y firmó acuerdos de programas del Bienestar 
con la gobernadora mexiquense, Delfina Gómez Álvarez. A pesar de las peticiones de la multitud, 
López Obrador afirmó que su vida política terminará después de entregar el mando en junio de 
2024, y entregó el bastón de mando a Claudia Sheinbaum como su sucesora en el movimiento. 
La alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez Escalante, generó polémica al besar la mano de 
López Obrador, pero justificó el gesto como una muestra de respeto y cariño hacia el presidente. 
En Chimalhuacán, López Obrador anunció un proyecto de desarrollo urbano que será financiado 
por el gobierno estatal y federal. 
 
Aerolíneas piden retrasar más reducción de vuelos en AICM 

(2023-10-02, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

La Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA) ha solicitado al gobierno mexicano que 
cualquier reducción de vuelos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se 
aplique hasta marzo de 2024 en lugar de enero, para dar a las aerolíneas más tiempo para ajustar 
sus horarios. Las autoridades aeronáuticas anunciaron un recorte de vuelos en el AICM para 
reducir la saturación del espacio aéreo y redirigir más tráfico hacia el Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA), ubicado en el Estado de México. Sin embargo, la IATA se opone a la 
reducción de vuelos y ha pedido que cualquier recorte se realice en consulta y con tiempo 
suficiente. El presidente Andrés Manuel López Obrador ha criticado las operaciones en el AICM 
y ha instado a las aerolíneas a trasladar sus vuelos al AIFA, a pesar de que está más lejos de la 
capital y ofrece menos opciones de transporte terrestre. 
 
Mejorar Programas Sociales y Obras dejó el paso de AMLO por el Estado de México 

(2023-10-01, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador realizó una gira de tres días por el Estado de México, 
donde realizó anuncios relevantes en favor de la mayoría del pueblo. En Tecámac, anunció una 
iniciativa constitucional para garantizar que la pensión de adultos mayores sea a partir de los 65 
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años, y no de los 68. Además, anunció un aumento del 25% en la pensión a partir de enero, 
llegando a 6 mil pesos bimestrales. En Ecatepec, se comprometió a trasladar agua de pozos 
construidos en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para abastecer a la ciudad. En 
Texcoco, anunció la creación de un nuevo plantel de las Universidades para el Bienestar Benito 
Juárez García, que impartirá la licenciatura en medicina. También evaluó los trabajos de 
recuperación del lago de Texcoco, un proyecto que beneficiará a los habitantes de la zona. 
 
En entrevista con Isidoro Pastor, Dir. del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, habló 
sobre la recuperación de la Categoría I y el desplazamiento de los pasajeros. 

(2023-10-01, Jaime Núñez, Canal 121 Telefórmula, )  

En entrevista con Isidoro Pastor Dir del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles habló sobre la 
recuperación de la Categoría I y el desplazamiento de los pasajeros Isidoro Pastor informó que 
por el momento el AIFA opera la ruta México-Houston Sin embargo se pretende abrir más rutas 
a futuro Detalló que Viva Aerobús tiene puros vuelos nacionales porque aún falta que se otorguen 
las rutas internacionales tras la recuperación de la Categoría I Explicó que actualmente el AIFA 
tiene un promedio de 60 a 90 operaciones por día También indicó que las operaciones de carga 
van en aumento debido al decreto presidencial Consideró que en 2024 el AIFA podría estar a la 
par del AICM Así mismo mencionó que actualmente hay tres rutas principales para llegar al AIFA 
Explicó que actualmente el personal de la SICT no han manifestado cambios en la ruta para que 
se aperture el próximo el tren suburbano rumbo al AIFA en el mes de junio Además informó que 
sigue en pie la auto sustantividad del aeropuerto ya que están trabajando en conjunto con la 
Conagua y la Sedena para buscar otros espacios para la extracción de agua Finalmente estimó 
que para finales de año se estima que el AIFA cierre en 2 9 millones de pasajeros transportados 
y 120 mil toneladas de carga exportadas 

.. 
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REFINERÍA DOS BOCAS 

 
Ocultan contratos para Dos Bocas 

(2023-10-02, Raúl Olmos, Reforma, . 1,10)  

El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha otorgado el 99% de los contratos en la refinería 
de Dos Bocas a Leonardo Cornejo Serrano, quien en el pasado facilitó a Odebrecht obras 
negociadas con sobornos. Sin embargo, los montos pagados a los contratistas han sido 
censurados, lo que impide conocer el gasto real ejercido en la construcción de la obra. La 
proyección inicial de inversión era de 8 mil millones de dólares, pero se ha elevado a 16 mil 
millones de dólares. Entre los contratos censurados se encuentran cuatro asignados a Baker 
Hughes, empresa involucrada en el escándalo de "La Casa Gris". Además, se han ocultado los 
pagos totales realizados a Cameron de México, una subsidiaria de Schlumberger, y los montos 
en cinco contratos con Techint, empresa socia de Odebrecht. 
 
Y se placea con AMLO 

(2023-10-02, Raúl Olmos, Reforma, . 10)  

El 6 de diciembre de 2019, el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, visitó los 
terrenos donde se construía la primera etapa de la refinería Dos Bocas. Fue recibido por Rocío 
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Nahle, Secretaria de Energía, y Leonardo Cornejo Serrano, a cargo de la ejecución del proyecto. 
A pesar de las acusaciones de corrupción en contra de Serrano, López Obrador mantuvo un trato 
cordial con él durante la visita. La construcción de la refinería ha sido criticada por su alto costo 
y por no ser una prioridad para el país. 
 
Historias de NegoCEOs // Pemex: la bomba de tiempo y el Plan B del gobierno 

(2023-10-02, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

El gobierno de México, encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, planea 
financiar programas sociales y proyectos de infraestructura pendientes a través de un alto 
endeudamiento en 2025. Sin embargo, la situación financiera de Pemex, la petrolera estatal más 
endeudada del mundo, es preocupante. Se espera que Pemex liquide o amortice cerca de la 
mitad de sus pasivos hacia 2027, lo que equivale a unos 50 mil millones de dólares. Para el 
próximo año, Pemex requerirá otros 4 mil millones de dólares para hacer frente a sus deudas 
financieras, con proveedores y otros gastos no considerados en el presupuesto federal 2024. El 
presidente López Obrador ha propuesto un "rescate financiero" para Pemex, en el que el gobierno 
asuma parte de su deuda. Este proyecto podría ser incluido en el Presupuesto de 2025, bajo la 
nueva presidenta o presidente de transición, que se espera sea Claudia Sheinbaum. 
 
Pemex: la bomba de tiempo y el Plan B del gobierno 

(2023-10-02, Mario Maldonado, El Universal (sitio), )  

El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, justifica el alto endeudamiento del gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador en 2023 para financiar programas sociales y proyectos de 
infraestructura. Sin embargo, la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex) es un problema 
preocupante, ya que deberá liquidar o amortizar cerca de la mitad de sus pasivos para 2027, 
alrededor de 50 mil millones de dólares. A pesar de recibir una inyección de capital de 8 mil 500 
millones de dólares en 2024, Pemex requerirá otros 4 mil millones de dólares para hacer frente 
a sus deudas financieras. El presidente López Obrador ha propuesto un "rescate financiero" para 
Pemex, en el que el gobierno asumiría parte de su deuda. Este proyecto se buscaría incluir en el 
Presupuesto de 2025, con la nueva presidenta o presidente de transición, probablemente Claudia 
Sheinbaum. 
 
Análisis Superior // Lo están dañando 

(2023-10-02, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior critica las declaraciones de Jonathan Heath, miembro de la Junta 
de Gobierno del Banco de México, por su falta de institucionalidad y búsqueda de notoriedad 
personal. Señala que los miembros de la Junta deben mantener un periodo de silencio antes de 
las decisiones de política monetaria, y que las decisiones son producto de un órgano colegiado, 
no de un individuo. Además, menciona que Heath ha cometido errores graves en el pasado y que 
su carrera frente a las cámaras y micrófonos podría perjudicar su prestigio como economista. Por 
otro lado, se especula sobre la próxima Secretaría de Energía y la importación de combustibles 
en México. Finalmente, se menciona que Raquel Buenrostro, funcionaria del gobierno, ha 
anunciado que en marzo se definirá el panel sobre el maíz genéticamente modificado, aunque 
no se especifica cómo será. 
 
Agronegocios // FIRA, un aliado de negocio para las empresas rurales en Tabasco 

(2023-10-02, Redacción, El Economista, . 26)  
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El especialista en la Residencia Estatal de FIRA en Tabasco, Margarito Aranda Márquez, destaca 
la importancia de la Refinería de Dos Bocas en la economía de la entidad. La actividad petrolera 
contribuye con el 48% del PIB estatal. FIRA ofrece créditos y garantías a productores de los 
sectores agropecuario, forestal y pesquero a través de intermediarios financieros. El Programa 
de Financiamiento a la Mediana Empresa Agroalimentaria y Rural (Prem) Tabasco, con respaldo 
de FIRA, impulsa proyectos que contribuyen al desarrollo económico de comunidades rurales de 
hasta 50,000 habitantes. Los proyectos pueden incluir servicios y proveeduría para la Refinería 
de Dos Bocas y el Ten Maya. 
 
Invita Sheinbaum a Manuel Huerta a encuentro en Xalapa 

(2023-10-02, Redacción, Periódico Veraz VER (sitio), )  

El secretario de Energía, Manuel Huerta, se reincorporará a la refinería de Dos Bocas, que aún 
no ha comenzado a refinar gasolina para motores de combustión interna. Huerta ha sido 
propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador para ser el próximo gobernador de 
Veracruz. Por su parte, el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, ha propuesto a dos 
mujeres para suceder a Huerta en la Secretaría de Energía. 
 
La (maltrecha) aplanadora de Morena 

(2023-10-02, Roberto Rock L., El Debate SIN (sitio), )  

El proceso de selección de candidatos del oficialismo para la renovación de la Presidencia del 
país y las nueve gubernaturas ha revelado fisuras en el control del presidente Andrés Manuel 
López Obrador. A pesar de su poder, López Obrador ha perdido eficacia en su mecanismo de 
control, lo que ha llevado a tensiones internas en Morena. En la ciudad de México, Puebla y 
Veracruz, donde gobierna Morena, se han producido fricciones entre los líderes locales y la 
dirigencia nacional del partido. En Veracruz, se han presentado acusaciones contra Rocío Nahle, 
secretaria de Energía, por su papel en la construcción de la refinería de Dos Bocas. En Puebla, 
se han seleccionado candidatos cercanos al fallecido gobernador Miguel Ángel Barbosa. Estas 
tensiones internas pueden afectar las elecciones, ya que la oposición tiene posibilidades reales 
de ganar en estos estados. 
 
Movimiento Ciudadano se sentiría orgulloso de tenerme como candidata: Xóchitl Gálvez 

(2023-10-02, Patricia Dávila, Proceso (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, senadora panista, ha afirmado que el Partido Movimiento Ciudadano (MC) se 
sentiría orgulloso de tenerla como candidata presidencial en las elecciones del próximo año. 
Gálvez ha invitado a los militantes y simpatizantes de MC que no estén de acuerdo con la decisión 
de postular a su propio candidato a unirse al Frente Amplio por México. Además, ha extendido la 
invitación a morenistas que quieran un mejor país en el próximo sexenio. Gálvez ha instado a 
Petróleos Mexicanos (Pemex) a convertirse en una empresa responsable y a reflejar la riqueza 
de hidrocarburos en los bolsillos de los tabasqueños, especialmente en relación con la 
construcción de la Refinería de Dos Bocas. 
 
La premisa de ganar a toda costa y por arriba de cualquier costo 

(2023-10-02, Samuel Palma César, SDP Noticias (sitio), )  

El gobierno actual, encabezado por Andrés Manuel López Obrador, está tomando medidas para 
asegurar la permanencia de su partido, Morena, en el poder, a pesar de que ello implica 
abandonar el régimen democrático y optar por uno autoritario. A pesar de elogiar la vocación 
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democrática de otros gobiernos, como el de Enrique Peña Nieto y Alfredo del Mazo, que 
entregaron el poder a otro partido, el gobierno actual está promoviendo abiertamente a su partido 
y descalificando a la candidata de la oposición, lo que constituye una injerencia ilegal en las 
elecciones. Además, el gobierno está inaugurando o anunciando obras incompletas, como la 
Presa del Cuchillo y la Refinería de Dos Bocas, para crear una apariencia de éxito. El gobierno 
también está buscando aprobar un presupuesto de egresos con un importante déficit, alejándose 
de la disciplina fiscal, y está utilizando todos los medios a su alcance para asegurar la 
permanencia de su partido en la presidencia. 
 
Dialogo entre un "convencido" y un opositor 

(2023-10-02, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

El diálogo entre seguidores de López Obrador y opositores muestra la dificultad de encontrar un 
entendimiento entre pensamientos y sentimientos encontrados. Mientras los seguidores 
defienden las mañaneras y la construcción de la refinería de Dos Bocas, los opositores critican 
las inexactitudes y la falta de producción de gasolina en la refinería. El diálogo se vuelve áspero 
cuando se menciona la falta de trabajo en el sur, a pesar de la construcción de la refinería. A 
pesar de las diferencias políticas, es importante que los ciudadanos participen en los asuntos 
públicos para evitar el abuso de poder por parte de la clase política. 
 
Movimiento Ciudadano se sentiría orgulloso de tenerme como candidata: Xóchitl Gálvez 

(2023-10-02, Redacción, Concentra Arte (sitio), )  

Xóchitl Gálvez, senadora panista, sugirió que el Partido Movimiento Ciudadano (MC) debería 
estar orgulloso de tenerla como candidata presidencial en las próximas elecciones. Sin embargo, 
en caso de que MC presente su propio candidato, Gálvez invitó a los militantes y simpatizantes 
del partido naranja a unirse al Frente Amplio por México (PAN, PRI, PRD). Además, extendió la 
invitación a los morenistas que buscan un mejor país en el próximo sexenio. Gálvez también pidió 
a Petróleos Mexicanos (Pemex) que se convierta en una empresa responsable y que la riqueza 
de hidrocarburos en Tabasco se refleje en los bolsillos de los tabasqueños. 
 
Invita Sheinbaum a Manuel Huerta a encuentro en Xalapa 

(2023-10-02, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, se ha reincorporado a la refinería de Dos Bocas en 
Paraíso, Tabasco, después de inscribirse como precandidata a la gubernatura de Veracruz. La 
refinería, que aún no ha comenzado a refinar gasolina para motores de combustión interna, ha 
sido calificada como el "proyecto estrella" del presidente López Obrador. Nahle ha sido criticada 
por su gestión en la Secretaría de Energía, especialmente por no haber podido poner en marcha 
la refinería de Dos Bocas. 
 
Ocultan contratos para Dos Bocas 

(2023-10-02, Raúl Olmos, Agencia Reforma, Especial MCCI, El Diario del Noroeste CHIH (sitio), )  

El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha otorgado el 99% de los contratos en la refinería 
de Dos Bocas a Leonardo Cornejo Serrano, quien facilitó obras negociadas con sobornos para 
Odebrecht durante el sexenio de Enrique Peña. Sin embargo, la opacidad rodea estos contratos, 
ya que se censuraron los montos pagados a los contratistas. De los 201 contratos revisados, 197 
fueron firmados por Cornejo, pero los montos fueron tachados con tinta negra. Solo tres contratos 
se hicieron públicos, representando solo el 0.3% de la inversión total de la refinería. La inversión 
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inicial de Dos Bocas era de 8 mil millones de dólares, pero se elevó a 16 mil millones de dólares. 
Entre los contratos censurados, se encuentran cuatro asignados a Baker Hughes, una 
multinacional de servicios petroleros involucrada en el escándalo conocido como "La Casa Gris" 
con el hijo mayor del presidente de México. 
 
Prosa aprisa 

(2023-10-02, Redacción, Sin Fronteras VER (sitio), )  

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, se reincorporó a la refinería de Dos Bocas en Tabasco 
tras su registro como precandidata a la gubernatura de Veracruz. Nahle, quien compite con el 
alcalde de Xalapa, Hipólito Rodríguez, y el senador Ricardo Ahued, ha solicitado licencia para 
separarse de su cargo. La secretaria de Energía ha sido criticada por su falta de presencia en 
Veracruz, mientras que sus competidores han estado movilizando sus estructuras en el estado. 
Nahle ha invitado a Manuel Huerta, delegado federal en Veracruz, a un encuentro en Xalapa. 

Espejo del Poder VER (sitio),  
 
Invita Sheinbaum a Manuel Huerta a encuentro en Xalapa 

(2023-10-02, Redacción, Referente VER (Sitio), )  

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, ha regresado a la refinería de Dos Bocas en Paraíso, 
Tabasco, después de inscribirse como precandidata a la gubernatura de Veracruz. Nahle ha sido 
criticada por su falta de presencia en Veracruz, y se espera que su regreso a la refinería sea una 
forma de evitar la confrontación con los demás aspirantes. Aunque la refinería de Dos Bocas ha 
sido criticada por no refinar gasolina para motores de combustión interna, Nahle ha afirmado que 
la producción de gasolina ha aumentado en un 20% desde 2019. 
 
Escenarios | Mal manejado el tema 

(2023-10-01, Redacción, El Sol de Zacatecas (sitio), )  

El gobierno de David Monreal Ávila en Zacatecas ha demostrado ineficiencia en la gestión de 
crisis, como el reciente secuestro de 7 jóvenes en Malpaso, Villanueva, donde 6 de ellos fueron 
brutalmente asesinados. La falta de un equipo multidisciplinario y una estrategia adecuada para 
enfrentar y comunicar estas crisis ha llevado a un desgaste de la autoridad. Por otro lado, los 
hermanos Nahle García, Arturo y Rocío, han demostrado una fuerte presencia política. Rocío 
Nahle García, exsenadora y actual Secretaria de Energía, ha sido designada como candidata a 
Coordinadora de la Defensa de la Cuarta Transformación en Veracruz, lo que la coloca como 
posible sucesora del actual gobernador. Arturo Nahle García, Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia, ha destacado por su valioso contenido jurídico y su llamado a honrar a los 
constructores de la República en el próximo proceso electoral. 
 
Invita Sheinbaum a Manuel Huerta a encuentro en Xalapa 

(2023-10-01, Redacción, Claudia Guerrero Online (sitio), )  

La secretaria de Energía, Rocío Nahle, se ha reincorporado a la refinería de Dos Bocas en 
Tabasco, donde se está construyendo una planta de hidrógeno. Nahle, quien es también 
aspirante a la gubernatura de Veracruz, ha sido acusada de utilizar recursos públicos para su 
campaña. Mientras tanto, los otros aspirantes, Zepeta y Dorheny, han solicitado incluir a Manuel 
Huerta en la selección de candidatos. 

Entorno Político VER (sitio),  
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Estados gobernados por Morena, como CDMX, muestran fricciones que obligaron a Mario 
Delgado, líder del partido, a anticipar que se impondrán "parches" 

(2023-10-02, Redacción, Diario Yaqui SON (sitio), )  

El control relativo de Palacio en la postulación de Claudia Sheinbaum ha dejado fisuras en el 
oficialismo, especialmente en entidades como la Ciudad de México, Puebla y Veracruz. Las 
tensiones internas se han intensificado, lo que ha llevado a Mario Delgado, líder de Morena, a 
anticipar que se impondrán "parches" a las listas de candidatos confeccionadas por liderazgos 
locales. En Veracruz, por ejemplo, el listado incluye a Rocío Nahle, secretaria de Energía, quien 
ha sido señalada por beneficiarse del desastre en la construcción de la refinería de Dos Bocas. 
En Puebla, Julio Huerta, un heredero sentimental del fallecido gobernador Miguel Ángel Barbosa, 
fue incluido en la lista. Estas tensiones internas podrían influir en el resultado de las elecciones 
del próximo año. 
 
De trásfugas, saltimbalquis, chapulines y otros camaleones dignos del gatopardismo más 
añejado en las barricas del PRI 
(2023-10-01, Redacción, Infolliteras YUC (Sitio), )  

El senador priista Jorge Carlos Ramírez Marín ha cambiado de partido político para unirse a la 
alianza Verde-Morena. Ramírez Marín, quien había estado coqueteando con Morena durante tres 
años, busca la candidatura de Morena en Yucatán. Sin embargo, aún no se sabe si Mario 
Delgado, líder de Morena, le entregará la candidatura a Ramírez Marín o a Verónica Camino. La 
alianza Verde-Morena en Yucatán ha generado críticas y desconfianza, ya que los senadores 
que se unieron a Morena son considerados tránsfugas políticos. Mientras tanto, los vecinos de 
Mérida que perdieron sus electrodomésticos por daños a la infraestructura de la Comisión Federal 
de Electricidad no han recibido respuestas ni compensación. 
 
Ocultan contratos para Dos Bocas 

(2023-10-02, Raúl Olmos, Reforma.com (sitio), )  

Leonardo Cornejo Serrano quien en el sexenio de Enrique Peña facilitó a Odebrecht las obras 
negociadas con sobornos en México ha firmado ya con el Gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador 99 de cada 100 contratos otorgados en la refinería de Dos Bocas pero con opacidad 

.. 

 
SICT 

 
¡Todo lo que tienes que saber sobre las rampas de frenado en México! 

(2023-10-02, Erick Maya, De Cero a Cien CDMX (sitio), )  

A partir de septiembre de 2023, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) ha eliminado el cobro por uso de las rampas de frenado en las carreteras de México. Estas 
rampas son utilizadas para detener vehículos que han perdido los frenos y evitar accidentes. Las 
rampas están marcadas con una línea roja en el camino y se encuentran en áreas con muros de 
contención, lo que las hace seguras para frenar cualquier tipo de vehículo. Sin embargo, en caso 
de necesitar asistencia o grúa, se recomienda contar con un seguro de autos para evitar recargos. 
 
En 12 años Viaducto Bicentenario incrementó peaje 337% 

(2023-10-02, Redacción, El Capitalino CDMX (sitio), )  

El Viaducto Bicentenario, una vía federal en México, ha sido operado ilegalmente por la empresa 
Aleatica durante más de 10 años, sin la concesión del Gobierno Federal ni la autorización previa 
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de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). El Viaducto fue 
entregado al Gobierno del Estado de México en 1983, pero no se obtuvo una concesión de la 
SICT para licitar el tramo. En noviembre de 2022, el Congreso del Estado de México solicitó a la 
SICT y a la Secretaría de Movilidad estatal que recuperaran la vialidad elevada en beneficio de 
la Nación. Un convenio firmado en 2020 entre la SICT y la Secretaría de Gobierno del Edoméx 
confirmó la ilegalidad de la operación de Aleatica. 
 
Cruces ferroviarios de urbe regia son pasos de la muerte 

(2023-10-02, Redacción, El Horizonte NL (sitio), )  

Nuevo León encabeza a nivel nacional los accidentes relacionados con el tren, con 117 
registrados en 2021, de un total de 700 en todo el país. La empresa Kansas City Southern de 
México, concesionaria de las vías, no cumple con la ley que la obliga a instalar equipamiento 
preventivo en los 192 cruces del ferrocarril en la región. A pesar de que se instalaron plumas a 
partir de 2001, muchas de ellas ya no existen o no funcionan correctamente. Expertos y 
conductores regios piden a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes que 
obligue a la empresa a instalar los aditamentos preventivos. Nuevo León necesita medidas 
urgentes para evitar más accidentes, ya que cada vez son más frecuentes. Además, el estado 
registra el mayor número de accidentes ferroviarios a nivel nacional. 
 
Querétaro atrajo inversiones por 34,000 millones de pesos en el último año 

(2023-10-01, Viviana Estrella, El Economista (sitio), )  

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, destacó el éxito de la inversión privada en 
el estado durante su segundo informe de gobierno. En el último año, se registraron 56 proyectos 
de inversión privada con una inversión de 34,000 millones de pesos y la creación de 17,000 
empleos. La industria automotriz es el principal receptor de inversiones, seguida de los sectores 
aeronáutico, alimentos y bebidas. Las exportaciones del estado alcanzaron un valor de más de 
13,000 millones de dólares, con un crecimiento anual del 18%. El Aeropuerto Internacional de 
Querétaro (AIQ) registró un crecimiento de pasajeros del 51.8% en el primer semestre de 2023. 
El gobernador también destacó el nombramiento de Pinal de Amoles como Pueblo Mágico y la 
certificación de la Reserva de la Biósfera en la Sierra Gorda como un destino sostenible. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Desde el parlamento | Quinto Informe: por el camino de la economía solidaria 

(2023-10-02, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), )  

Desde el inicio de la actual administración el enfoque para detonar el crecimiento de la economía 
mexicana ha sido el de una economía solidaria justa y equitativa congruente con los objetivos del 
Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024 En ese marco se deben analizar las obras y políticas que 
da cuenta el Quinto Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador para 
avanzar en el camino del crecimiento económico con justicia social 

.. 

 
LEY DE OBRAS PÚBLICAS 

 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado Dirección de 
Administración y Finanzas, expediente DNAyF-SOC-C-014-2021 (Edicto) 

(2023-10-02, Edicto, Reforma, . 8)  
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La Directora de Administración y Finanzas del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado ha notificado a Kaans Administración, S.A. de C.V. la resolución de 
rescisión administrativa de un contrato de obra pública debido a incumplimientos contractuales. 
Se ha convocado a una reunión para la elaboración del finiquito y se ha informado a la empresa 
que la resolución es recurrible. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Liderar el presente para garantizar el futuro de la Comunitat Valenciana 

(2023-10-01, Redacción, El Periódico de la Energía (Sitio), )  

El diputado del PP, Juan Carlos Moragues, ha destacado la importancia de la energía como motor 
económico y social, y ha instado a la Comunidad Valenciana a liderar la transformación 
energética. Moragues ha mencionado la Reforma Energética como un punto de partida para el 
desarrollo de una política energética a largo plazo. Ha destacado la necesidad de un pacto de 
Estado sobre la energía para fomentar la colaboración entre actores políticos, reguladores y la 
industria. Moragues ha subrayado que la energía debe ser accesible, segura, sostenible y 
competitiva, y ha señalado la necesidad de una nueva regulación energética que fomente la 
innovación y la inversión. 
 

CMIC 
 
Pide CMIC que en 2024 gobierno federal priorice a empresas locales El Imparcial Tijuana 

(2023-10-02, Redacción, Lado MX OAX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) está promoviendo la 
priorización de constructoras locales en licitaciones públicas en 2024. La CMIC está pidiendo a 
las autoridades federales, estatales y municipales que analicen las licitaciones y den prioridad a 
las empresas locales. Se espera que el presupuesto para obras públicas en 2024 sea más 
grande, por lo que la CMIC está trabajando para asegurar que las empresas locales tengan más 
oportunidades de trabajo. La CMIC también está pidiendo un mayor presupuesto para proyectos 
como el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. En Ensenada, la CMIC está 
pidiendo que se invierta en la culminación de obras como el Tramo de la Muerte, la carretera de 
Chapultepec a Maneadero, y el hospital del IMSS. 
 
Renán Barrera impulsa la participación ciudadana en las actividades de la comuna 

(2023-10-01, Redacción, Grillo de Yucatán YUC (sitio), )  

El alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, destacó el éxito de la participación ciudadana en 
la toma de decisiones del Ayuntamiento. Entre las iniciativas que permiten esta participación se 
encuentra el Programa "Presupuesto Participativo: Diseña Tu Ciudad", donde 200 personas se 
inscribieron y 179 postularon un predio para la construcción o rehabilitación de parques y áreas 
deportivas. Tras analizar la viabilidad de los predios, se han abierto talleres de asesoría técnica 
para orientar a los ciudadanos en el desarrollo de sus proyectos. Los talleres son presididos por 
expertos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la Facultad de 
Arquitectura de la Universidad Autónoma de Yucatán, la Consultoría Parques de México y el 
Colegio Yucateco de Arquitectos. Los proyectos aprobados serán sometidos a votación vecinal. 
 

CMIC ESTATALES 
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"Aunque parece, no es campaña" 

(2023-10-02, Érika Hernández, Reforma, . 6)  

Claudia Sheinbaum, la aspirante presidencial de Morena, ha realizado un mitin en Tlaxcala, 
abarrotado de grupos corporativos y sindicatos. Entre los asistentes se encontraban miembros 
de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados, el Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, y empleados del alcalde de Nativitas. También estuvieron 
presentes líderes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la Coparmex y 
la Canacintra. Aunque Sheinbaum argumentó que sus visitas a distintas entidades no son 
campaña, sino actos internos, los críticos señalan que se trata de su segunda campaña en los 
últimos cuatro meses. 
 
En 2024 se juega la continuidad de la transformación o el regreso de la corrupción: Mario 
Delgado 

(2023-10-01, Antonio López Cruz, El Universal (sitio), )  

El líder de Morena, Mario Delgado, ha destacado la importancia de la elección presidencial de 
2024 para la continuidad de la transformación en México. Durante un evento en Tlaxcala, Delgado 
subrayó la necesidad de que el movimiento de Transformación esté organizado y forme comités 
en todo el país. Mencionó la visión de Claudia Sheinbaum, Coordinadora de Defensa de la 
Transformación, para convocar a la unidad del movimiento. Delgado reconoció a las personas 
que suscribieron el acuerdo "Unidad por la Transformación", entre las que se encontraban 
Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala. 
 
AMLO no hubiera logrado lo que se ha hecho sin el movimiento social: Claudia Sheinbaum 

(2023-10-01, Salvador Corona, El Universal (sitio), )  

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, afirmó que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador no habría logrado lo que ha hecho sin el movimiento social organizado. 
Durante la firma del Acuerdo por la Unidad en Tlaxcala, Sheinbaum destacó la importancia de la 
organización y movilización de los simpatizantes de Morena. Además, propuso implementar a 
nivel nacional un programa similar al de la Ciudad de México, Mi Beca para Empezar, que brinda 
apoyo a niños y niñas de escuelas públicas. Por otro lado, el dirigente nacional de Morena, Mario 
Delgado, llamó a seguir avanzando en la regeneración de la nación y construir un país bueno y 
generoso para todos los mexicanos. El acuerdo de unidad fue suscrito por 61 personalidades de 
Tlaxcala, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción de Tlaxcala. 

 
 
 
 

"Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar": Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, El Economista (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, Enrique 
Ramírez Castilla, firmó el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala. El evento contó 
con la presencia de Claudia Sheinbaum, gobernadora de la Ciudad de México, y Mario Delgado, 
presidente nacional de Morena. Ramírez Castilla resaltó la importancia de la unidad para lograr 
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la transformación del país. Además, destacó el trabajo realizado por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador en la Cuarta Transformación. 
 
Inaugura Rutilio Escandón reconstrucción del puente Ocozocoautla-Domingo Chanona 

(2023-10-02, Redacción, ZC Noticias CHIS (sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas ha inaugurado la reconstrucción del puente vehicular 
del camino Ocozocoautla-Domingo Chanona-La Gloria-El Ocote en Chiapas, México. La obra, 
que costó más de 12 millones de pesos, fue realizada por empresas chiapanecas en colaboración 
con el Gobierno del Estado. La presidenta de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Chiapas, Ana Karen Gómez Zuarth, destacó los beneficios de la obra para las 
comunidades locales, incluyendo un traslado más rápido a los servicios de salud y educación. El 
alcalde de Ocozocoautla, Javier Alejandro Maza Cruz, agradeció al Gobierno de Chiapas por su 
apoyo en el proyecto y reafirmó su compromiso de trabajar con las autoridades estatales para 
mejorar la calidad de vida de la población. 
 
En 2024 se juega la continuidad de la transformación o el regreso de la corrupción: MD 

(2023-10-02, Redacción, El Heraldo de San Luis SLP (sitio), )  

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, llamó a la unidad del movimiento de 
Transformación durante un evento en Tlaxcala. Destacó que la próxima elección presidencial de 
2024 será un momento clave para el futuro del país, con la elección entre la continuidad de la 
transformación o el regreso de la corrupción. Delgado reconoció a las personas que suscribieron 
el acuerdo de unidad, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. Delgado enfatizó la importancia de la unidad 
para avanzar en la regeneración de la nación. 
 
Con más de 1,000 arboles, se une CMIC a restauración ambiental del Edomex que GEM 
impulsa 

(2023-10-02, Redacción, EDOMEX Portal, . 7)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Estado de 
México, liderada por Arnulfo Martínez Sánchez, participó en una jornada de reforestación en San 
Mateo Atenco, donde se sembraron más de mil árboles. La iniciativa respalda el plan estatal de 
conservación y restauración de áreas forestales del Estado de México. Martínez Sánchez destacó 
la importancia de la reforestación para la preservación del medio ambiente y la recuperación de 
mantos acuíferos. La CMIC, que imparte la maestría en Eficiencia y Sostenibilidad en Sistemas 
Energéticos, busca generar edificaciones que fomenten el cuidado del medio ambiente y la 
reutilización del agua, entre otros aspectos. 
 
 

Con más de 1,000 árboles, se une CMIC a restauración ambiental del Edomex que GEM 
impulsa 

(2023-10-02, Redacción, Portal Diario EDO MEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) participó en la jornada de 
reforestación "Planta un árbol, construye vida" en San Mateo Atenco, Estado de México. Más de 
mil árboles fueron sembrados por estudiantes del Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC) 
y miembros de la CMIC. El Presidente de la CMIC, Arnulfo Martínez Sánchez, destacó la 
importancia de la reforestación para la preservación del medio ambiente y la recuperación de 
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mantos acuíferos. Martínez Sánchez también mencionó la colaboración con el gobierno del 
Estado de México para impulsar el plan estatal de conservación y restauración de áreas 
forestales. Miriam Yanet Martínez García, presidenta del Voluntariado de la CMIC, también 
participó en la jornada. 
 
»Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar»: Claudia 
Sheinbaum 

(2023-10-02, Redacción, Sobre T (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, Enrique 

Ramírez Castilla, firmó simbólicamente el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala. 
También firmaron el acuerdo Rafael Cázares Gómez, artista plástico; Adil Aranzuvia, activista y 
defensora de los Derechos Humanos de las poblaciones LGBT; Citlalli Xochitiozin Ortega, 
escritora y presidenta de la Fundación Desiderio Hernández Xochiteotzin; y Arturo Gutiérrez 
Moreno, militar retirado y promotor de la inclusión de personas con discapacidad en el deporte. 
El acuerdo busca impulsar el desarrollo de Tlaxcala y mejorar la calidad de vida de sus habitantes. 
 
Diputados e IP dudan que agua saludable se entregue en diciembre 

(2023-10-02, Brenda Alcalá, COAH Milenio, . 1,2,3)  

Donato Gutiérrez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Laguna, informó que las obras de Agua Saludable tienen un avance promedio del 36%, 
según la información proporcionada por la Conagua. Sin embargo, Gutiérrez considera que para 
diciembre de 2023 no se podrá llevar agua a toda La Laguna. Por otro lado, el diputado federal 
Antonio Gutiérrez Jardón solicitó transparencia sobre los recursos aplicados en las obras, 
mientras que la senadora Verónica Martínez criticó el manejo de los fondos asignados. 
 
FIRMA CLAUDIA SHEINBAUM ACUERDO DE UNIDAD POR LA TRANSFORMACIÓN EN 
TLAXCALA 

(2023-10-02, Redacción, Faro Noticias TLAX (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, 
ha resaltado la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se sumen a la 
revolución de las conciencias. Durante la firma del Acuerdo de Unidad por la Transformación en 
Tlaxcala, Sheinbaum Pardo hizo un llamado a la construcción de Comités en Defensa de la 4T 
para informar sobre las acciones realizadas, como la pensión de adultos mayores. Enrique 
Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
de Tlaxcala, fue uno de los firmantes del acuerdo. 
 
 

»Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar»: Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-02, Redacción, Valle Noticias OAX (sitio), )  

El Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala fue firmado por varios actores, 
incluyendo Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala, Rafael Cázares Gómez, un artista plástico, Adil Aranzuvia, una 
activista y defensora de los Derechos Humanos de las poblaciones LGBT, Citlalli Xochitiozin 
Ortega, escritora y presidenta de la Fundación Desiderio Hernández Xochiteotzin, y Arturo 
Gutiérrez Moreno, un militar retirado. 
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CLAUDIA Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-02, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, visitó 
Tlaxcala, donde destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se 
sumen a la lucha por los derechos de los mexicanos. Durante su visita, Sheinbaum firmó el 
Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala, junto a Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros. 
Sheinbaum también inauguró la Casa de la Cuarta Transformación en Tlaxcala, un espacio de 
encuentro y diálogo con la ciudadanía. 
 
Inversionistas piden mayor apoyo oficial para crear infraestructura 

(2023-10-02, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Iribarren, presidente de CMIC, ha instado a los gobiernos municipal, estatal 
y federal a ofrecer más apoyo para que los empresarios puedan habilitar sus terrenos con 
infraestructura industrial y atraer nuevas empresas. Williamson señaló que los terrenos están 
disponibles, pero el costo de instalar servicios como agua y energía eléctrica es alto. Afirmó que, 
en el caso del parque industrial de Andrés Oyervides, no hubo apoyo financiero para instalar los 
servicios necesarios. Williamson pidió a las direcciones de Fomento Económico que promocionen 
intensamente la región para atraer empresas, ya que ellos tienen los recursos para hacerlo. 
 
''Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar'': Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-02, Redacción, Mural chiapas CHIS (Sitio), )  

El Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala fue firmado simbólicamente por varios 
actores, incluyendo Enrique Ramírez Castilla de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala. El evento fue organizado por Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno 
de la Ciudad de México, y Mario Delgado, presidente nacional de Morena. Sheinbaum destacó la 
importancia de la unidad para continuar la Cuarta Transformación, mientras que Delgado enfatizó 
que la fuerza del movimiento radica en la unidad. Además, se reconoció a los trabajadores de la 
salud por su labor durante la pandemia de COVID-19. 
 
Sector de la construcción, sin recuperarse de caída de 2022 

(2023-10-02, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El sector de la construcción en Coahuila ha experimentado una disminución del 20% en 2021, 
aunque ha mostrado un crecimiento del 6% en comparación con las pérdidas del año pasado. El 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la región de 
La Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, ha señalado que el estado ocupa el puesto 19 en 
términos de recursos federales, lo que ha llevado al cierre del 25% de las constructoras el año 
pasado. El presupuesto federal asignado para obras en Coahuila, que representa el 0,06% del 
presupuesto total, es considerado insuficiente. Gutiérrez Gutiérrez ha destacado que el 75% del 
presupuesto se destina a proyectos en Campeche y Tabasco, en el sur de México. Además, ha 
expresado su preocupación por la participación del Ejército en la construcción de obras magnas 
en el sur del país, lo que ha afectado negativamente al sector de la construcción. 
 
En Hidalgo, Sheinbaum convoca a la unidad y destaca la importancia de poner en marcha 
el Plan C 

(2023-10-02, Redacción, México-times CDMX (sitio), )  
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La aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, llamó a empresarios, artistas, 
maestros y deportistas de Hidalgo a sumarse al Acuerdo de Unidad por la Transformación, para 
continuar el proyecto de nación del presidente Andrés Manuel López Obrador. Sheinbaum 
destacó la importancia de seguir con los programas sociales y obras de infraestructura de López 
Obrador, así como de ganar la Presidencia de la República y la mayoría calificada en la Cámara 
de Diputados y de Senadores. El acuerdo fue firmado por líderes de diversos sectores, incluyendo 
a Juan Carlos Nava, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). 
 
En manos de AMLO terminar crisis de AH 

(2023-10-02, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

El empresario Eugenio Williamson Yribarren criticó al presidente Andrés Manuel López Obrador 
por no tomar en cuenta el daño social causado por la situación de Altos Hornos de México. 
Williamson Yribarren afirmó que el gobierno federal ha hecho lenta la agonía de la empresa, lo 
que ha llevado a enfermedades psicológicas, fallecimientos y migración. Exhortó a los 
funcionarios a pedir al presidente que se reúna con los nuevos accionistas de Altos Hornos para 
reactivar la empresa y evitar más daños sociales. 
 
La CMIC participó en jornada de reforestación en San Mateo Atenco 

(2023-10-02, Redacción, El Valle MEX (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Estado de 
México, participó en la jornada de reforestación "Planta un árbol, construye vida" en San Mateo 
Atenco. Más de mil árboles fueron sembrados por estudiantes del Instituto Tecnológico de la 
Construcción (ITC), perteneciente a la CMIC. El Presidente de la CMIC, Arnulfo Martínez 
Sánchez, destacó la importancia de la participación de la comunidad estudiantil en la 
reforestación. La reforestación se realizó en el Humedal de la Deportiva de San Mateo Atenco. 
La presidenta del Voluntariado de la CMIC Estado de México, Miriam Yanet Martínez García, 
también participó en el evento. 
 
La CMIC participó en jornada de reforestación en San Mateo Atenco 

(2023-10-02, Redacción, EDOMEX El Valle, . 13)  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Estado de 
México, participó en una jornada de reforestación en San Mateo Atenco, donde se sembraron 
más de mil árboles. El Presidente de la CMIC, delegación Estado de México, Amulfo Martínez 
Sánchez, destacó la participación de la comunidad estudiantil del Instituto Tecnológico de la 
Construcción (ITC), que pertenece a la cámara empresarial. El evento contó con la participación 
de la presidenta del Voluntariado de la CMIC Estado de México, Miriam Yanet Martínez García. 
La reforestación forma parte del plan estatal de conservación y restauración de ecosistemas 
forestales, impulsado por el gobierno del Estado de México. La CMIC participa regularmente en 
jornadas de reforestación, destacando su compromiso ambiental. 
 
CONCLUYEN CON ÉXITO LA "13 EXPO CONSTRUCCIÓN BAJA INTERNACIONAL 2023"  
(2023-10-02, Redacción, El Mexicano BC (sitio), )  

La 13ª edición de la "Expo Construcción Baja Internacional 2023" fue un éxito, con la participación 
de más de 100 empresas del sector constructor. Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, 
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destacó que el evento superó las expectativas. Se abordaron temas como el desarrollo urbano 
sustentable, el nearshoring y la construcción de ciudades compactas. Vizcaíno enfatizó la 
importancia de que los desarrolladores industriales y de vivienda se fijen en las empresas locales, 
que tienen la capacidad para ejecutar proyectos. La Expo fomentó la unidad entre los sectores 
hacia el desarrollo de Tijuana y Baja California. 
 
Refrenda CMIC, delegación Estado de México, su compromiso con el medio ambiente; 
participó en jornada de reforestación de San Mateo Atenco 

(2023-10-02, Staff, Poder Edomex EDOMEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Estado de 
México, participó en una jornada de reforestación en el municipio de San Mateo Atenco. La 
actividad contó con la participación de estudiantes del Instituto Tecnológico de la Construcción 
(ITC), perteneciente a la CMIC. El Presidente de la CMIC, Arnulfo Martínez Sánchez, destacó la 
importancia de la reforestación para garantizar la sustentabilidad y la preservación del medio 
ambiente. Martínez Sánchez subrayó que los constructores tienen un compromiso ambiental y 
que la CMIC participa regularmente en jornadas de reforestación. En la jornada, se sembraron 
más de mil árboles, incluyendo ahuehuetes, sauces llorones, liquidámbar, truenos y árboles de 
tejocote. También se contó con la participación de la presidenta del Voluntariado de la CMIC, 
Miriam Yanet Martínez García. La reforestación forma parte del plan estatal de conservación y 
restauración de áreas forestales del Estado de México. 
 
''Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar'': Sheinbaum 

(2023-10-02, Comunicado de Prensa, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, visitó 
Tlaxcala para destacar la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se 
sumen a la lucha por los derechos de los mexicanos. Durante su visita, Sheinbaum firmó el 
Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala con varios actores, incluyendo Enrique 
Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Tlaxcala. 
 
»Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar»: Claudia 
Sheinbaum 

(2023-10-02, Redacción, Diario Momento PUE (sitio), )  

El Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala fue firmado simbólicamente por actores 
destacados de la sociedad, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. Este acuerdo busca impulsar el 
desarrollo económico, social y cultural de la región. Las acciones propuestas incluyen la creación 
de un comité ciudadano para la vigilancia del cumplimiento de los compromisos, la creación de 
una comisión de jóvenes para la participación ciudadana, y la promoción de programas de 
capacitación y educación. El acuerdo también busca fomentar la participación de la sociedad en 
el diseño y ejecución de políticas públicas, y la inclusión de personas con discapacidad en el 
deporte. 
 
Positivo para construcción el impulso a sector energético 

(2023-10-02, Ximena García, Plaza de Armas QRO (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Óscar Hale 
Palacios, destacó el crecimiento del sector de la construcción en Querétaro, con un 65% de 
crecimiento en empleos formales. Sin embargo, señaló que es necesario fortalecer el tema 
energético para atraer más industrias al estado. Hale Palacios también resaltó la importancia de 
la movilidad y el agua en la agenda de la CMIC. A pesar de la próxima temporada electoral, Hale 
Palacios espera que el próximo año supere las estadísticas de 2019. 
 
Inaugura REC Reconstrucción del Puente Vehicular Ocozocoautla-Domingo Chanona 

(2023-10-01, Redacción, El Orbe de Tapachula CHIS (sitio), )  

El gobernador de Chiapas, Rutilio Escandón Cadenas, inauguró la reconstrucción del puente 
vehicular del camino Ocozocoautla-Domingo Chanona-La Gloria-El Ocote, con una inversión de 
más de 12 millones de pesos. Esta obra busca fortalecer la conectividad regional, las actividades 
sociales, económicas y comerciales, y el crecimiento del índice de desarrollo humano. Escandón 
Cadenas destacó que su gobierno invierte en obras que impulsan la conectividad regional y las 
actividades sociales, económicas y comerciales. Ana Karen Gómez Zuarth, presidenta de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chiapas, agradeció al gobierno por 
priorizar la rehabilitación de esta vía de comunicación. Además, el agente municipal del ejido La 
Gloria, Santiago Espinoza Pérez, agradeció a los gobiernos Federal, Estatal y Municipal por 
facilitar el traslado seguro y rápido al trabajo, a las actividades escolares y para recibir atención 
médica. 
 
Claudia Sheinbaum suma apoyo de líderes en Tlaxcala 

(2023-10-01, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, visitó 
Tlaxcala y destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se unan 
a la lucha por los derechos de los mexicanos. Sheinbaum también firmó el Acuerdo de Unidad 
por la Transformación en Tlaxcala, con la participación de Enrique Ramírez Castilla, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros actores. 
Sheinbaum también visitó la iglesia de San Francisco, donde se reunió con el párroco, el padre 
Carlos Alberto Córdova. 
 
AMLO no hubiera logrado lo que se ha hecho sin el movimiento social: Claudia Sheinbaum 

(2023-10-01, El Universal, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, afirmó que el presidente Andrés 
Manuel López Obrador no habría logrado lo que ha hecho sin el movimiento social organizado. 
En la firma del Acuerdo por la Unidad en Tlaxcala, Sheinbaum destacó la importancia de la 
organización y la participación ciudadana en la Cuarta Transformación. Además, propuso 
implementar a nivel nacional el programa "Mi Beca para Empezar", que ofrecía apoyo a niños y 
niñas de escuelas públicas durante su gobierno en la Ciudad de México. Por su parte, el dirigente 
nacional de Morena, Mario Delgado, instó a la población a seguir avanzando en la regeneración 
de la nación. El acuerdo fue suscrito por 61 activistas, académicos, empresarios, artistas, 
deportistas y representantes de la sociedad civil de Tlaxcala, incluyendo a Enrique Ramírez 
Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. 
 
''Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar'': Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 
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(2023-10-01, Redacción, Monitor Poblano PUE (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, 
visitó Tlaxcala, donde destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas 
se sumen a la lucha por los derechos de los mexicanos. Durante su visita, se firmó el Acuerdo de 
Unidad por la Transformación en Tlaxcala, que incluyó a representantes de diversos sectores, 
como Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala. Sheinbaum Pardo también visitó el Hospital Infantil de Tlaxcala, 
donde se comprometió a mejorar las instalaciones y el equipamiento. 
 
Inversionistas requieren mayor apoyo de autoridades para crear infraestructura 

(2023-10-01, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Iribarren, presidente de CMIC, ha instado a los gobiernos municipal, estatal 
y federal a brindar más apoyo para que los empresarios habiliten sus terrenos con infraestructura 
industrial y atraigan nuevas empresas. Aunque hay terrenos disponibles, el costo de implementar 
servicios es alto. Además, Williamson Iribarren ha destacado la necesidad de que las empresas 
locales participen en proyectos de infraestructura. 
 
Inversionistas requieren mayor apoyo de autoridades para crear infraestructura 

(2023-10-01, Redacción, El Tiempo Monclova COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Iribarren, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha pedido a los gobiernos municipal, estatal y federal que brinden más 
apoyo a los empresarios para desarrollar infraestructura industrial en sus terrenos. A pesar de 
que hay terrenos disponibles, el costo de proveer servicios es alto, lo que dificulta la atracción de 
nuevas empresas. Williamson Iribarren también destacó la necesidad de mejorar la 
infraestructura vial y las conexiones de transporte público en la región. 
 
Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar: Claudia Sheinbaum 

(2023-10-01, Redacción, Mi Punto de Vista YUC (sitio), )  

El Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala fue firmado por varios actores, 
incluyendo Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala. Durante el evento, Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad 
de México, destacó la importancia de la unidad y la colaboración para lograr la transformación 
del país. Sheinbaum también celebró el cariño, amor, ilusión y alegría que se vive en todo México 
por la Cuarta Transformación. 
 
 
 
 

Elecciones 2024: Transformación o regreso de la corrupción, asegura Mario Delgado 

(2023-10-01, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

El líder de MORENA, Mario Delgado, instó a mantener la transformación contra la corrupción en 
las próximas elecciones presidenciales de 2024. Durante un evento en Tlaxcala, Delgado destacó 
la importancia de este proceso electoral para el futuro del país. Subrayó la necesidad de que el 
movimiento de Transformación se organice y forme comités en todo el país. Delgado elogió la 
visión de Claudia Sheinbaum, Coordinadora de Defensa de la Transformación, para convocar a 
la unidad del movimiento. Reconoció a 61 personalidades, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, que 
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firmaron el acuerdo de unidad. Delgado llamó a la población a continuar avanzando en la 
regeneración de la nación. 
 
Claudia Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, La Prensa TAMPS (sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, 
visitó Tlaxcala, donde destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas 
se sumen a la lucha por los derechos de los mexicanos. Sheinbaum Pardo firmó el Acuerdo de 
Unidad por la Transformación en Tlaxcala con Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros. La coordinadora también 
visitó la Comunidad de San Miguel del Milagro, donde se comprometió a impulsar el turismo 
religioso. 
 
En 2024 se juega la continuidad de la transformación o el regreso de la corrupción: Mario 
Delgado 

(2023-10-01, Redacción, MG Noticias QRO (sitio), )  

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, enfatizó la importancia de la unidad en el 
movimiento de Transformación para asegurar la continuidad del gobierno del pueblo y para el 
pueblo. Durante un evento en Tlaxcala, Delgado destacó la visión de Claudia Sheinbaum, 
Coordinadora de Defensa de la Transformación, para promover la unidad del movimiento. 
Delgado subrayó que la próxima elección presidencial en 2024 será un momento clave para el 
futuro del país, con la opción de seguir la transformación o regresar a la corrupción y los 
privilegios. 61 activistas, académicos, empresarios, artistas, deportistas, personalidades políticas 
y representantes de la sociedad civil de Tlaxcala, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, suscribieron 
el acuerdo de unidad. Delgado llamó a la población a seguir avanzando en la regeneración de la 
nación y a construir un país bueno y generoso para todos los mexicanos. 
 
Concluyen con éxito la "13 Expo Construcción Baja Internacional 2023" 

(2023-10-01, Redacción, En línea BC (sitio), )  

La 13ª edición de la "Expo Construcción Baja Internacional 2023" fue un éxito, con la participación 
de más de 100 empresas del sector constructor. El evento contó con ponencias sobre temas de 
coyuntura, demostraciones de maquinaria de última generación y una charla motivadora con el 
conferencista César Lozano. El Ing. Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), destacó que el evento superó las expectativas, con una 
asistencia de más de 3,500 personas. Vizcaíno enfatizó la importancia de que los desarrolladores 
industriales y de vivienda se fijen en las empresas locales, que tienen la capacidad para ejecutar 
proyectos de construcción. La "Expo Construcción Baja Internacional 2023" promovió la 
hermandad y la unidad entre todos los sectores hacia el desarrollo de Tijuana y Baja California. 
La CMIC ofrecerá certificaciones y capacitación para operadores de maquinaria a través del ICIC 
(Instituto de Capacitación de la Industria de la Construcción). 
 
Llama Delgado a fortalecer comités de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, ha instado a la formación de comités en todo 
el país a nueve meses de las elecciones presidenciales de 2024. Delgado ha destacado la 
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importancia de los próximos comicios para el futuro de México, afirmando que los votantes deben 
elegir entre la continuidad de la transformación del país o el regreso a la corrupción y los 
privilegios. Durante la firma del acuerdo Unidad por la Transformación en Tlaxcala, 61 activistas, 
académicos, empresarios, artistas, deportistas y representantes de la sociedad civil firmaron el 
acuerdo de unidad, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. 
 
"Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar": Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Staff, El Independiente en línea OAX (sitio), )  

La gobernadora de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, celebró la continuidad de la Cuarta 
Transformación en todo México. En un evento en Tlaxcala, Sheinbaum destacó la importancia de 
la unidad y la participación ciudadana en el proceso electoral. El Acuerdo de Unidad por la 
Transformación en Tlaxcala fue firmado por varios actores, incluyendo Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. Sheinbaum 
también mencionó a otros actores, como Rafael Cázares Gómez, Adil Aranzuvia, Citlalli 
Xochitiozin Ortega y Arturo Gutiérrez Moreno. 
 
Claudia Sheinbaum destaca la importancia del movimiento social en el gran éxito de 
Morena 

(2023-10-01, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio), )  

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, destacó la importancia del 
movimiento social organizado que respalda al presidente Andrés Manuel López Obrador, durante 
la firma del Acuerdo por la Unidad en Tlaxcala. Sheinbaum enfatizó la necesidad de fortalecer la 
organización del Movimiento de Regeneración Nacional en todo el país, con la formación de 
Comités de Defensa de la Transformación. Además, propuso llevar a nivel nacional el programa 
"Mi Beca para Empezar", implementado durante su gestión en la Ciudad de México, y eliminar el 
rechazo en las escuelas a nivel nacional. Sheinbaum también reiteró su compromiso de construir 
el "segundo piso de la transformación", obteniendo una mayoría de dos tercios en ambas 
cámaras legislativas y renovando la Suprema Corte de Justicia de la Nación. En la firma del 
acuerdo, participaron 61 personalidades de Tlaxcala, entre ellos Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. 
 
Morena no es solo un partido, es un movimiento social: Sheinbaum 

(2023-10-01, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio), )  

Morena, el partido fundado por el presidente López Obrador, celebró su 12º aniversario, 
destacando la importancia de mantenerse como un movimiento social organizado. Claudia 
Sheinbaum Pardo, virtual candidata presidencial de Morena, enfatizó la necesidad de mantener 
la unidad y la organización a nivel nacional para garantizar el bienestar de las generaciones 
futuras y evitar el retorno de los gobiernos neoliberales. Sheinbaum anunció la búsqueda de la 
"segunda parte de la transformación", priorizando la obtención de dos tercios de las cámaras de 
Diputados y Senadores, así como la renovación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
mediante elección popular. El acuerdo "Unidad por la Transformación" fue suscrito por 61 figuras 
de Tlaxcala, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción de Tlaxcala. 
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Claudia Sheinbaum arranca en Tlaxcala revolución pacífica a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, Alerta Vigilante TLX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, encabezada por su 
presidente Enrique Ramírez Castilla, ha trabajado en conjunto con el gobierno estatal para 
impulsar el sector de la construcción en la entidad. A través de la firma de un convenio de 
colaboración con la Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas, se busca 
integrar a la Cámara en los proyectos de infraestructura y vivienda que se realizarán en Tlaxcala. 
Además, se ha llevado a cabo un curso de capacitación en gestión empresarial para los miembros 
de la Cámara, con el objetivo de fortalecer sus habilidades administrativas y financieras. 
 
La 4T, una locomotora imparable: Sheinbaum 

(2023-10-01, Redacción, Aquí Noticias CHIS (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, firmó el 
Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala. Durante el evento, Sheinbaum destacó la 
importancia de seguir defendiendo los intereses del pueblo de México y de la nación. Gerardo 
Fernández Noroña, coordinador de vocerías y vínculo con organizaciones sociales y civiles, 
enfatizó la necesidad de sumar apoyos bajo los principios de la Cuarta Transformación. Enrique 
Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Tlaxcala, fue uno de los firmantes del acuerdo. Otros firmantes incluyeron artistas, activistas, 
deportistas, científicos y políticos. 
 
"Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar": Claudia 
Sheinbaum 

(2023-10-01, Redacción, Central de Noticias MOR (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, 
visitó Tlaxcala para promover la inclusión y la defensa de los derechos humanos. En un evento 
en el que se firmó un Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala, Sheinbaum destacó 
la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se sumen a la lucha por los 
derechos de los mexicanos. El acuerdo fue firmado por Enrique Ramírez Castilla, presidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros. Sheinbaum 
también visitó el municipio de Chiautempan, donde se reunió con vecinos y anunció la 
construcción de un Parque Urbano. 
 
 
 
 

Sector de la construcción en Coahuila aún no se recupera de la amplia caída que se tuvo 
en 2022 

(2023-10-01, Fabiola P. Canedo, El Siglo de Torreón (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la región 
Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, ha expresado su preocupación por la falta de recursos para 
el sector de la construcción en Coahuila. A pesar de un crecimiento del 6% en comparación con 
el año pasado, la región sigue siendo una de las que menos recursos recibe para infraestructura, 
con solo el 0.06% del presupuesto integral para obra. Gutiérrez Gutiérrez advirtió que el bajo 
presupuesto podría llevar a un impacto negativo en el sector, que ya ha sufrido el cierre del 25% 
de las constructoras en el estado el año pasado. Además, señaló que la administración federal 
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ha priorizado las obras magnas en el sur del país, lo que ha exacerbado los problemas para el 
sector de la construcción. 
 
¡Va en auge! Aumenta 15% la construcción de obra residencial en Los Mochis 

(2023-10-01, Adrían López, El Debate SIN (sitio), )  

René Odilón Cárdenas García, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), delegación Sinaloa Norte, informó que la industria de la construcción está 
experimentando un repunte del 15% en obra privada, especialmente en la vivienda residencial 
en Los Mochis. A pesar del aumento constante de los materiales de construcción, la obra no se 
ha detenido. Cárdenas García destacó que la obra privada está repuntando más, especialmente 
en la construcción residencial. Aunque los incrementos en los materiales de construcción afectan 
al sector, el desarrollo no se detiene. 
 
''Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar'': Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, Noticias MVS (Sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, visitó 
Tlaxcala para promover la inclusión y la participación ciudadana en el proceso de transformación 
del país. Durante su discurso, Sheinbaum destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T 
para que más personas se unan a la lucha por los derechos de los mexicanos. Además, se firmó 
simbólicamente el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala, en presencia de 
Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala, entre otros. 
 
Morena llama a continuar con la formación de comités el territorio nacional 
(2023-10-01, Redacción, El Capitalino CDMX (sitio), )  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, enfatizó la importancia de la unidad 
del movimiento de Transformación de cara a las elecciones presidenciales de 2024. Durante un 
evento en Tlaxcala, Delgado Carrillo destacó la visión de Claudia Sheinbaum, Coordinadora de 
Defensa de la Transformación, para convocar a la unidad del movimiento. Señaló que la fuerza 
del movimiento radica en la unidad y llamó a seguir avanzando en la regeneración de la nación. 
En el evento, 61 activistas, académicos, empresarios, artistas, deportistas, personalidades 
políticas y representantes de la sociedad civil de Tlaxcala firmaron el acuerdo "Unidad por la 
Transformación", incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción de Tlaxcala. 

 
Claudia Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Agencias, La Verdad TAMPS (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, visitó 
Tlaxcala, donde destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se 
sumen a la lucha por los derechos de los mexicanos. Durante su visita, se firmó el Acuerdo de 
Unidad por la Transformación en Tlaxcala, que fue suscrito por diversos actores, incluyendo 
Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala. Sheinbaum también se reunió con el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción, Eduardo Ramírez Leal, para discutir la 
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importancia de la construcción en la economía del país y la necesidad de fortalecer el sector de 
la construcción en Tlaxcala. 
 
Llama Mario Delgado a la unidad en Morena de cara a las elecciones de 2024 

(2023-10-01, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio), )  

El presidente del partido Morena, Mario Delgado, hizo un llamado a la unidad y la organización 
del movimiento de transformación de cara a las elecciones presidenciales de 2024. Durante la 
firma del acuerdo "Unidad por la Transformación" en Tlaxcala, Delgado resaltó la importancia de 
mantener la transformación del país y evitar el regreso de la corrupción y los privilegios. 61 
personalidades de Tlaxcala, incluyendo activistas, académicos, empresarios, artistas, deportistas 
y representantes de la sociedad civil, firmaron el acuerdo, entre ellos Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. Delgado 
reconoció el valor de estas personas y destacó la importancia de la unidad y el compromiso con 
la transformación de México. 
 
''Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar'': Claudia 
Sheinbaum 

(2023-10-01, Especial, El Regio NL (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, Enrique 
Ramírez Castilla, ha firmado el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala, en apoyo 
a la 4T. Este acuerdo fue firmado por líderes de diversos sectores, incluyendo el artista plástico 
Rafael Cázares Gómez, la activista Adil Aranzuvia, la escritora Citlalli Xochitiozin Ortega y el 
militar retirado Arturo Gutiérrez Moreno. Castilla destacó la importancia de unir fuerzas para lograr 
la transformación del país. 
 
Suma Claudia Sheinbaum apoyo de líderes de Tlaxcala 

(2023-10-01, Redacción, Quadratín OAX (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, Enrique 
Ramírez Castilla, firmó el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala junto a otros 
líderes. El acuerdo busca impulsar la Cuarta Transformación en Tlaxcala y establece una serie 
de compromisos y acciones a seguir. Entre las acciones propuestas se encuentra la creación de 
un fondo para apoyar a los jóvenes en su educación y desarrollo, así como el impulso de la 
economía local y la mejora de la infraestructura. Castilla destacó la importancia de la unidad y la 
colaboración para lograr la transformación del estado. 
 
 

''Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar'': Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, Despertar de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, celebró el cariño, amor, ilusión y 
alegría del pueblo de México por la continuación de la Cuarta Transformación. En un evento en 
Tlaxcala, Sheinbaum destacó el trabajo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala, encabezada por Enrique Ramírez Castilla, en la construcción de 
viviendas y espacios públicos. Sheinbaum también reconoció a Rafael Cázares Gómez, Adil 
Aranzuvia, Citlalli Xochitiozin Ortega y Arturo Gutiérrez Moreno, quienes firmaron el Acuerdo de 
Unidad por la Transformación en Tlaxcala. 
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Claudia Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, Es Diario CHIS (Sitio), )  

La gobernadora de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, celebró el cariño, amor, ilusión y 
alegría del pueblo de México por la Cuarta Transformación. Durante el evento, se firmó el Acuerdo 
de Unidad por la Transformación en Tlaxcala, con la participación de Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros. 
Sheinbaum destacó la importancia de la unidad y la transformación para el bienestar de la 
población. 
 
Prevén posible incremento en precio de viviendas en Tijuana 

(2023-10-01, Giovanny Urenda, El Sol de Tijuana (sitio), )  

Gabriel Vizcaíno, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Tijuana, Tecate y Rosarito, ha advertido que el precio de las viviendas en la ciudad 
podría incrementar debido al aumento de precios de materiales de construcción y las recientes 
legislaciones laborales. Según Vizcaíno, los materiales de construcción, como el cemento y los 
derivados del concreto, han aumentado más del 12% este año. Además, las reformas laborales, 
que incluyen un aumento en el periodo de vacaciones y un incremento en el salario mínimo, han 
generado inflación en los servicios de construcción de hasta 8% a 10%. Vizcaíno destacó que los 
desarrolladores inmobiliarios están buscando estrategias para mantener los precios de las 
viviendas estables y asequibles. 
 
Mario Delgado pide continuar con formación de comités en todo México 

(2023-10-01, Redacción, Capital CDMX (sitio), )  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, ha instado a la unidad y organización del 
movimiento de Transformación de cara a las elecciones presidenciales de 2024. Delgado afirmó 
que estas elecciones serán cruciales para el futuro del país, y los ciudadanos deberán elegir entre 
la continuidad de la transformación o el regreso de la corrupción y los privilegios. En un evento 
en Tlaxcala, Delgado destacó la importancia de la unidad dentro del movimiento y la convocatoria 
de la Coordinadora de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum. Se firmó el acuerdo 
"Unidad por la Transformación" con 61 activistas, académicos, empresarios, artistas, deportistas 
y representantes de la sociedad civil de Tlaxcala, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. 
 
 

Claudia visita Tlaxcala Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede 
parar, dice Sheinbaum 

(2023-10-01, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

La virtual candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó la importancia de 
abrir las puertas de la Cuarta Transformación a quienes deseen sumarse a la lucha por los 
derechos de los mexicanos durante su visita a Tlaxcala. Sheinbaum Pardo firmó el Acuerdo de 
Unidad por la Transformación en Tlaxcala junto a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros. Durante su 
visita, Sheinbaum Pardo también se reunió con líderes de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción de Tlaxcala, quienes se comprometieron a impulsar la transformación en el 
estado. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/3fb9cb1b35a2de19632f59d6df459d98?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ab822c7fe933f4e53ed2ac61c59b3ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/55d497ae09c4487229085be046de7bf0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f630e4e135794b11af3e4ba7f5a5325c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f630e4e135794b11af3e4ba7f5a5325c?file


 

 

»Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar»: Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, Edomex al Día (sitio), )  

La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum Pardo, 
visitó Tlaxcala para promover la apertura de la 4T a más personas. Durante su visita, Sheinbaum 
Pardo destacó la importancia de la inclusión y la diversidad en la construcción de una sociedad 
más justa. Se firmó el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala, con la participación 
de diversos actores, incluyendo Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. Sheinbaum Pardo también se reunió con la 
dirigencia estatal de Morena y la dirigencia del Partido del Trabajo, donde destacó la necesidad 
de unidad para seguir construyendo un México más justo. 
 
"Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar": Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T. 
(2023-10-01, Redacción, Viva La Noticia SIN (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, Enrique 
Ramírez Castilla, firmó el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala. El evento contó 
con la presencia de Claudia Sheinbaum, gobernadora de la Ciudad de México, quien celebró el 
apoyo y entusiasmo del pueblo de México por la Cuarta Transformación. El acuerdo fue firmado 
por varios actores, incluyendo a Ramírez Castilla, Rafael Cázares Gómez, Adil Aranzuvia, Citlalli 
Xochitiozin Ortega y Arturo Gutiérrez Moreno. 
 
Estamos organizados de cara al 2024, dice Mario Delgado 

(2023-10-01, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, firmó el acuerdo "Unidad por la 
Transformación" en Tlaxcala, Tlaxcala, como parte de la organización del movimiento de 
Transformación de cara a la elección presidencial de 2024. Delgado destacó la importancia de la 
unidad en el movimiento y convocó a la población a seguir avanzando en la regeneración de la 
nación. El acuerdo fue firmado por 61 activistas, académicos, empresarios, artistas, deportistas, 
personalidades políticas y representantes de la sociedad civil de Tlaxcala, entre ellos Enrique 
Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Tlaxcala. 
 
'Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar': Claudia 
Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 1 de octubre - 2023 

(2023-10-01, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, Enrique 
Ramírez Castilla, ha firmado un Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala. El acuerdo 
fue firmado simbólicamente por varios líderes y activistas, incluyendo a Ramírez Castilla, Rafael 
Cázares Gómez, Adil Aranzuvia, Citlalli Xochitiozin Ortega y Arturo Gutiérrez Moreno. La firma 
del acuerdo se llevó a cabo durante un evento en el que se celebró la Cuarta Transformación y 
se destacó la importancia de la participación ciudadana en el cambio social. 
 
'Esta es una revolución pacífica que no se puede parar': Sheinbaum suma apoyo de líderes 
a 4T en Tlaxcala 

(2023-10-01, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  
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La Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum, visitó 
el estado de Tlaxcala para promover la inclusión y la defensa de los derechos humanos. Durante 
su visita, Sheinbaum destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas 
se sumen a la lucha por los derechos de los mexicanos. Sheinbaum también firmó el Acuerdo de 
Unidad por la Transformación en Tlaxcala, junto a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros. Este acuerdo 
busca fortalecer la unidad y la inclusión en el estado. 
 
En 2024 se juega la continuidad de la transformación o el regreso de la corrupción: Mario 
Delgado 

(2023-10-01, El Universal, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El líder de Morena, Mario Delgado, destacó la importancia de la elección presidencial de 2024 
para la continuidad de la transformación y la lucha contra la corrupción. Durante un evento en 
Tlaxcala, llamó a la unidad del movimiento de Transformación y a la formación de comités en 
todo el país. Delgado destacó la visión de Claudia Sheinbaum, Coordinadora de Defensa de la 
Transformación, para promover la unidad del movimiento. 61 activistas, académicos, 
empresarios, artistas, deportistas, personalidades políticas y representantes de la sociedad civil 
de Tlaxcala suscribieron el acuerdo "Unidad por la Transformación", incluyendo a Enrique 
Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de 
Tlaxcala. 
 
Esta es una revolución pacífica que va caminando y no se puede parar: Claudia Sheinbaum 

(2023-10-01, Redacción, Noventa Grados MICH (Sitio), )  

Claudia Sheinbaum Pardo, Coordinadora Nacional de Defensa de la Cuarta Transformación, 
visitó Tlaxcala y destacó la importancia de abrir las puertas de la 4T para que más personas se 
sumen a la lucha por los derechos de los mexicanos. Durante su visita, se firmó el Acuerdo de 
Unidad por la Transformación en Tlaxcala, con la participación de Enrique Ramírez Castilla, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, entre otros. 
Sheinbaum Pardo también destacó el impulso del gobierno federal a la educación en Tlaxcala, 
con la entrega de 30 mil becas para estudiantes de nivel medio superior y superior. 
 
 
 

Claudia Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, Revista Liderazgo TLAX (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala, Enrique 
Ramírez Castilla, firmó el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala, junto a otros 
líderes de la sociedad civil. El acuerdo busca promover la paz y la unidad en la región, en un 
contexto de violencia y polarización política. Ramírez Castilla destacó la importancia de la 
participación ciudadana en la construcción de una sociedad más justa. La firma del acuerdo se 
realizó en el marco de la celebración del Día Internacional de la Paz en Tlaxcala. 
 
Claudia Sheinbaum suma el apoyo de líderes en Tlaxcala a favor de la 4T 

(2023-10-01, Redacción, Connexiones TLAX (sitio), )  

Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción de Tlaxcala, ha firmado el Acuerdo de Unidad por la Transformación en Tlaxcala. 
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Este acuerdo busca promover la unidad y el trabajo conjunto en el estado. Castilla destacó la 
importancia de la participación ciudadana en la toma de decisiones y la necesidad de un gobierno 
que escuche y atienda las necesidades de la sociedad. Además, se comprometió a trabajar en 
conjunto con el gobierno federal, estatal y municipal para impulsar el desarrollo de Tlaxcala. 

 

Mario Delgado: La continuidad de la transformación vs. el regreso de la corrupción en 2024 

(2023-10-01, Redacción, Luis Cárdenas CDMX (sitio), )  

El líder de Morena, Mario Delgado, subrayó la importancia de la organización y unidad del 
movimiento de Transformación a nueve meses de las elecciones presidenciales de 2024. 
Destacó la visión de Claudia Sheinbaum, Coordinadora de Defensa de la Transformación, quien 
ha llamado a la unidad del movimiento. Delgado reconoció a las personas que suscribieron el 
acuerdo de unidad, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. 
 
Refrenda CMIC, delegación Estado de México, su compromiso con el medio ambiente 

(2023-10-01, Redacción, Nuevo Enlace EDOMEX (sitio), )  

La delegación Estado de México de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) participó en una jornada de reforestación en San Mateo Atenco, sembrando más de mil 
árboles. El Presidente de la CMIC, Arnulfo Martínez Sánchez, destacó la importancia de la 
reforestación para garantizar la sustentabilidad y preservación del medio ambiente. Participaron 
estudiantes del Instituto Tecnológico de la Construcción (ITC), un organismo académico de la 
CMIC. La presidenta del Voluntariado de la CMIC, Miriam Yanet Martínez García, también 
participó en la jornada. Martínez Sánchez destacó el compromiso ambiental de los constructores 
y la importancia de estas jornadas de reforestación. 
 
Morena llama a continuar con la formación de comités el territorio nacional 
(2023-10-01, Redacción, Investing (Sitio), )  

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, enfatizó la importancia de la unidad en 
el movimiento de Transformación durante un evento en Tlaxcala, Tlaxcala. Delgado Carrillo 
destacó la visión de Claudia Sheinbaum, Coordinadora de Defensa de la Transformación, para 
convocar a la unidad del movimiento. Subrayó que la próxima elección presidencial será crucial 
para el futuro del país, y el pueblo deberá elegir entre continuar con la transformación o regresar 
a la corrupción y los privilegios. Durante el evento, se firmó el acuerdo "Unidad por la 
Transformación" por 61 activistas, académicos, empresarios, artistas, deportistas y 
representantes de la sociedad civil, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Tlaxcala. Delgado Carrillo llamó a la 
población a seguir avanzando en la regeneración de la nación y construir un país bueno y 
generoso para todos los mexicanos. 
 
Obra pública mantiene a 'flote' a constructores 

(2023-10-02, Adriana Carlos, El Debate SIN (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Sinaloa Sur, 
Guillermo Trewartha Domínguez, informó que la actividad de la construcción en la región está 
tranquila, con poca licitación por parte del Gobierno del Estado. Sin embargo, un 30 a 35 por 
ciento de los constructores tienen trabajo con la obra pública municipal y estatal. Trewartha 
Domínguez destacó que la mayoría de los constructores están encontrando trabajo en el sector 

https://www.efinf.com/clipviewer/a6997ba34b55b3c83b8ee3005b5cafcc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c00455911cf3bc19022b1dd118aaea4b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/01207a59c9ed76a03de863dee1b88539?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c9450c144e56e378877447fae6ab6218?file


 

 

privado, lo que indica que han logrado subsanar sus necesidades. En relación con las lluvias, el 
Presidente de la CMIC señaló que los constructores deben enfrentar este problema y tomar 
medidas para evitar inundaciones. También comentó sobre la gran cantidad de baches en las 
calles de Mazatlán, señalando que el Ayuntamiento está haciendo todo lo posible para abordar 
este problema. 

 

Sector de la construcción, sin recuperarse de caída de 2022 

(2023-10-02, Fabiola P. Canedo, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la región 

Laguna, Donato Gutiérrez Gutiérrez, ha expresado su preocupación por el bajo presupuesto 
federal asignado a Coahuila para obras de infraestructura. En 2021, el sector de la construcción 
en el estado sufrió una disminución del 20%, y actualmente se encuentra un 17% por debajo de 
los niveles anteriores a la pandemia. Gutiérrez Gutiérrez señaló que el presupuesto federal para 
2024 no es suficiente para las necesidades de obra en Coahuila, representando solo el 0.06% 
del presupuesto integral para obra. El Presidente de la CMIC también destacó que el Ejército 
está llevando a cabo muchas de las obras magnas en el sur del país, lo que limita aún más las 
oportunidades de trabajo para las constructoras locales. 
 
Refrendan Constructores y empresarios su respaldo a Juan Ángel Flores Bustamante 

(2023-10-02, Redacción, Ser Noticias (sitio), )  

Juan Ángel Flores Bustamante, aspirante a liderar los comités de defensa de la Cuarta 
Transformación en Morelos, ha recibido un respaldo contundente de constructores y empresarios 
del estado. Tras reuniones con la CMIC, delegación Morelos, presidida por Armando Núñez 
Iragorri, y mujeres empresarias de la región metropolitana, Flores Bustamante reafirmó su 
compromiso con la ciudadanía y la necesidad de respetar las reglas establecidas en la 
convocatoria de Morena. Destacó que su trabajo y resultados lo posicionan como un candidato 
fuerte para avanzar a la etapa final de selección, a través de la Comisión Nacional de Elecciones. 
Las mujeres empresarias y empresarios de la construcción ratificaron su respaldo a Flores 
Bustamante, considerándolo la mejor opción para Morelos. 

 
 
 
 

Concluyen con éxito la "13 Expo Construcción Baja Internacional 2023" 

(2023-10-02, Redacción, Monitoreo Especial, )  

La 13ª edición de la "Expo Construcción Baja Internacional 2023" fue un éxito, con más de 100 
empresas del sector constructor y una asistencia de más de 3,500 personas. El evento, 
organizado por la CMIC, abordó temas como el desarrollo urbano sustentable, el nearshoring y 
la construcción de ciudades compactas. Entre los asistentes destacados estuvo el Ing. Gabriel 
Vizcaíno, Presidente de la CMIC, quien resaltó la importancia de las empresas locales en la 
ejecución de proyectos de construcción. Además, se anunció que la cámara contará con un 
simulador y una oferta de capacitación para operadores de maquinaria. 
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